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«
l^a renuncia de don Juan

Juan Carlos y yo
estamos de acuerdo»

Y se hará en el momento oportuno
PALMA DE MALLORCA, 10 (Europa Press).- El diario "Baleares" 

publica hoy una entrevista, donde don Juan de Borbón, quien hoy ha 
salido de Palma con rumbo a Estoril en su yate "Giralda H", afirma que 
él y su hijo el Rey don Juan Carlos I están "perfectamente de acuerdo 
sobre la renuncia, y ésta se hará en el momento oportuno", en el mo
mento "más conveniente para España".

"No hay ningún motivo especial de mi visita a Palma — añade don 
Juan de Borbón -. Me encanta Mallorca y no me pierdo ocasión de 
hacerlo. Aquí estoy como en mi casa, rodeado de buenos amigos, 
siempre muy bien recibido, y además esto es un paraíso .

Preguntado sobre la fijación de su residencia en Mallorca, el Conde

de Barcelona contesta: "No tengo ningún proyecto concreto. Me gusta
ría vivir aquí. Siento grandes deseos de vivir en España; soy español, 
¿no? Llevo viviendo en el extranjero desde los 18 años y el deseo de un 
español es vivir en España".

También señala don Juan de Borbón en la entrevista que el viaje de 
sus hijos los Reyes a Estados Unidos ha sido un éxito, tanto para ellos 
como para España. Sobre los viajes que el Rey hace a las regiones espa
ñolas agrega que "son demostrativos de la gran ilusión y esperanza del 
pueblo español en la monarquía y demuestra su- misión conciliadora 
ahora y en el futuro. Podría decirse - concluye el Conde de Barcelona- 
que éste es uno de los grandes cometidos históricos de la monarquía 
en estos momentos.
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La gasolina, si un milagro no lo reme
dia, se va a poner por las nubes en un 
plazo tan breve que, a lo peor, no aguanta ni 

el verano.
Resulta que, según el Boletín de "Iber- 

tanques", el déficit español del presente año 
puede llegar a ser de los ochenta mil millo
nes de pesetas, que, como casi siempre, una 
gran parte habrán de pagar los hombres del 
motor a través del precio de la gasolina.

Es de notar que al sector del automóvil 
se le están cargando todos, o casi todos, los 
desfases del presupuesto español, sin pensar 
que la industria del motor es la primera de 
España, y si matamos la gallina, todo se va a 
i^al traste, incluidos los técnicos, los super- 
tecnicos, los hacendistas, los directores ge
nerales y los ministros que ahora piensan 
equivocadamente que el mundo del auto
móvil es un pozo de petróleo, cuando real
mente resulta todo lo contrario.

Es evidente que del automóvil viven 
centenares de millares de familias trabaja
doras españolas, y cargar sobre sus ya 
encorvadas espaldas todos los yerros y las 
torpezas, sin olvidar alguna que otra ale- 
9’'la, de la administración, resulta, por lo 
menos, injusto.

Si lo que se pretende es matar la gallina, 
el camiíio elegido es el más seguro a plazo 
breve. Pero como en Zaragoza celebramos 
ayer un concurso nacional gastronómico, 
nos permitimos recomendar que se la coman 
en guiso de perdiz

De izouierda a derecha v de arriba a abajo, imágenes de los líderes de algunos de los partidos políticos españoles: Diego 
Hnrrilln %alanoe Esoañoía de las J.O.N.S.): José María Gil Robles (Federación Popular Democratice); Joaquín Ruiz Gimewz 
Ozquierda Demociátira); Pío Cabaniilas Gallas (Partido Popular); Joaquín Garrigues Walker (Partido Demócratt); Igrocm famuws 
(Partido Demócrata Popular); Carlos-Hugo de Borbón-Parma (Partido Carlista); Enrique Tierno Galvan (Partido Socialista Popular), 
Felipe González (Partido Socialista Obrero Español); y Víctor Salazar {P.S.O.E., sector histórico). rwiional oodrían aco

la lista de partidos políticos que ofrecemos en pág. 24. corresponde a algunos de os que, p-n-finias en su sesión olenaria de
gerse en breve a lo dispuesto por la Ley de Asociaciones Políticas recien aprobada por las Cortes Españolas en su sesión pie 

ayer. (Información en las páginas 4,5 y 24.) .
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REFLEXIONES SOBRE EL VIAJE DE LOS REYES
NUESTRO FUTURO

Empecemos haciéndonos dos reflexiones; primero, 
si queremos democracia; segunda cómo acceder a 
ella en caso afirmativo. Los españoles que co
nocieron la democracia de los partidos hasta 1936 con

servan, de ellos, un recuerdo poco grato. Los más 
jóvenes, que no la vivieron, se prpnuncian en favor de 
la misma por influencia ambiental, inspirada en espe
cial, en los centros laborales y universitarios. Predomi
nantemente la Juventud más politizada y que milita en 
el marxismo en sus diversas facetas. Otra razón de 
peso inclina a algunos sectores hacia la democracia. 
La creencia de que, sin ajustarnos al patrón exigido 
K)r el «Tratado de Roma», no podremos ingresar en el 

ercado Común, con todas las consecuencias politi
sas y económicas que comporta.

Pero ¿cómo es posible pasar a la democracia? Exis
ten dos fórmulas; sin ruptura y con ruptura. Matizando 
má$ podríamos llegar a la conclusión de que en la pri
mera fórmula aparecen dos opciones; o a través de la 
«democracia otorgada» y a través de la «democracia 
negociada». En ambos casos el cambio constitucional 
debe estar sometido a «referéndum».

El planteamiento de la «democracia otorgada» puede 
efectuarlo el Gobierno y pasar, así, a una llamada «de
mocracia española», de naturaleza inédita, apellidada 
por O. Carlos Arias. El de la «democracia negociada» 
puede ser tarea del Gobierno Junto con la oposición, 
mediante diálogos y acuerdos previos.

A su vez el paso a la democracia con ruptura signifi
caría el desmoche total de la situación institucional vi
vida y la instauración de un período constituyente. El 
poder debería ser cedido a la oposición; algo asi rea
lizó el último Gobierno de la Monarquía de D. Alfonso 
Xlii. En la inicial fórmula, no se aceptaría, por ahora, al 
partido comunista. En la segunda, se legalizaría.

La solución es difícil. Una «democracia otorgada», 
sin duda, no seria aceptada ni por la oposición ni por 
los núcleos influyentes Internacionales. La «pactada» o 
«negociada» puede llevar a una crisis de autoridad. Y 
en río revuelto suelen pescar, hábilmente, los comu
nistas. Recordemos cómo el detentador del poder efec
tivo en la zona republicana fue el partido comunista, 
como acaba de expresarlo Sánchez Albornoz.

Creemos, sin embargo, que el horizonte resulta con
fuso porque nos empeñamos én entenebrinarlo. La si-* 
tuación del trabajador ha experimentado un alza es
pectacular, en relación a 1936; se ha llevado adelante 
en el plano social obras muy positivas.

Podríamos decir que si toda dictadura es repudiable, 
la democracia no es tampoco una fórmula ideal. Todo 
lo más es la «menos mala», según afirmo Churcill. La 
verdad es que si la democracia es «participación», 
tanto se puede realizar ésta a través de los partidos 
políticos como mediante otros cauces. Nuestro deseo, 
simplemente hacer una llamada a la cordura de los es
pañoles. La actitud de la sociedad será decisiva para 
nuestro destino futuro. No hay que dejarse llevar ni por 
un mimetismo hacia situaciones anteriores ni por mi
norías revanchistas de ambiciosos irresponsables. Nos 
hace falta sentido de la responsabilidad. No confien en 
los oportunistas, que apresuran a meter sus brazos en 
otras chaquetas, ni en los demagogos de profesión. Si 
agitan el cuerpo social pueden excitar a un baldeo de 
la cubierta que se los lleve, a ellos, por delante. Pero 
arrastrando, también, desgraciadamente todo el patri
monio ético y material que hemos levantado, entre to
dos, en muchos años de esfuerzos y sacrificios.

(De J. A. Lloréns, en ‘‘El Noticiero Universal /

La visita de los Reyes de España al con
tinente americano posee una serie de ca
racterísticas que no deben pasar desaperci
bidas ni verse envueltas en el. aluvión de 
noticias producido por el acontecimiento. 
Sobre todo porque es la primera vez en dé
cadas que el Jefe del Estado realiza una 
salida del país, hecho que es muy frecuente 
en otras naciones, pero al que aquí nc es
tamos acostumbrados. Desgraciadamente 
son bastantes las cosas que todavía no son 
aquí como en los demás sitios; los partidos 
políticos, que no existen; los sindicatos, que 
no son ya verticales, pero todavía no se han 
horizontallzado, y así sucesivamente.

Los contactos entre primeros mandatarios 
se han hecho moneda corriente en nuestro 
mundo por la facilidad de los desplazamien
tos. las ventajas de la relación directa y la 
existencia de foros idóneos, como las Na
ciones Unidas. Entre las excepciones a esta 
práctica nos hemos contado nosotros, que 
cortamos nuestra vida diplomática regular 
con el Este, pero nunca fuimos plenamente 
admitidos en los cenáculos mas íntimos de 
Occidente. Las visitas de Jefes de Estado a 
Madrid registraron a lo largo de estos años 
ausencias muy destacadas.

Es bueno, pues, que don Juan Carlos 
concurra a la escena internacional y que le 
acompañe un séquito como el que lleva, 
bajo la batuta del ministro de Asuntos Ex
teriores, don José María de Areüza. Si bien 
e! país aún no está homologado, muchos de 
sus profesionales lo están holgadamente Y 
éste es el caso de nuestros diplomáticos.

Ir a Estados Unidos es una decisión 
acertada, desde luego, pero haber pisado 
primero tierra en Santo Domingo ha sido un

gesto importante, ya que se enlaza simul
táneamente con nuestra historia y con eí 
Tercer Mundo. De modo específico con la 
parte de éste que más directamente nos 
atañe. Una política latino-americana sin ho
palandas, realista, que adecúe incluso nues
tro lenguaje a lo que circula por el mundo. 
Supongo que a muchos lectores les habrá
chocado como a mf leer en ur 
drileño en grandes titulares que 
Jó del coche para saludar a «los

La presencia de España debe

diario ma
ní Rey ba- 
latlvos». 
i'odlgarse

más con Iniciativas de esta mí ."na clase. 
Claro que no estamos aún en disposición 
de asumir plenamente el papel que nos co
rresponde, por hallamos como quien dice 
comprometidos a probar nuestra buena vo
luntad democrática. Lo cual puede apoyarse 
desde el exterior, pero ha de resolverse 
dentro.

El problema es interior y a él tiene que 
aplicarse el Rey desde su reo '-o. Parece
que el segundo acto de L í. 
política de España se ha ’ '

^formación 
con fortu-

na para los reformistas, y dr",-o de un 
plazo ya no muy largo podremos contar con 
un conjunte Je leyes políticas mllares a 
las de otros países europeos, nay la duda 
de si serán o no aceptadas, per su origen 
poco democrático. La tarea, pi 'S, es inte
grar a cuantos hasta ahora no han participii' 
do y el respaldo exterior no es suficiente 
para lograrla Pero hay qué buscarlo para 
el futuro, porque ahora empieza -3 verse que 
después de finalizado el proceso político 
habremos de ocuparnos intentamente de 
ofras cosas también importantes.

(De Salustiano de' Campo, 
en ‘ El Europeo")

EL 
ODIO

EL PACTO Y SU PATERNIDAD
En los últimos)^ meses, la 

política nacional ha seguido 
la siguiente progresión: 
Apertura —reforma— pacto... 
Las variantes han sido 
muchas. La última la 
formuló el ministro Osorio 
en su conferencia del Club 
"Siglo XXI" como

"Evolución pactada". Pacto 
es el último vocablo en uso, 
salido de labios de Areilza y 
Fraga. Pero, hace ya más de 
nueve meses, un político y 
ensayista, González Páramo, 
hablaba de las tensiones 
derecha -centro - izquierda y 
señalaba; "Tengo la 
esperanza de que todo esto

pueda coincidir en un pacto 
nacional".

Más aún, en su libro 
"Conflicto. Estrategia 
politica", que, si no recuerdo 
mal, prclogd y presentó 
Fraga cuando aún no era 
ministro por segunda vez, 
decía y explicaba en qué 
consistiría este pacto

nacional.
Estoy seguro de que 

saldrán otras paternidades 
para el pacto. Yo, 
simplemente, adelanto, 
como es de justicia, la de 
González Páramo.

( de Luis Blanco 
Vila en "Hoy”)

Por encima de las opciones 
polfiieas, mucho más allá de las 
ideologías, está el problema de las 
conductas; A muchos españoles 
les importa poco lo que este o 
aquel personaje opinen sobre el 
bicameralismo. Todavía hay que 
aclarar explícitamente algunas 
cosas. Por ejemplo, si aún se 
sostiene aue no hay que matar, ni 
humillar la lignidad de la persona, 
ni abusar de la fuerza o el 
anonimato, ni secuestrar ni 
robar....Sólo después de un 
compromiso tan elemental puede 
empezar a hablarse de política.

La concordia sólo puede partir 
de un examen colectivo de 
conciencia y un reconocimiento 
de las prioridades morales. Hav, 
claro esta', otras salidas ya3 
entrevistas en ocasiones recientes; 
pero la guerra civil, hoy, no se 
hace en los campos de batalla, 
sino con la guerrilla urbana, la 
tortura, la dinamita, el incendio, 
la inseguridad y al final, le 
parálisis de la sociedad.

(de “El País")
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CHANCHULLOS FISCALESi
Siempre que se habla de amnistía, un escalofrío 

parece invadir ciertos organismos y ciertos Organismos. 
Aquí las mayúsculas son importantes, porque una cosa, 
por ejemplo, es el esqueleto del señor Villar Mir (orga
nismo), ÿ otra las altas instancias de la Administración. 
Estos Organismos vamos a ponerlos con mayúsculas, 
aunque sáo sea para diferenciarlos coyunturalmente.

*KO HX8RA F^RAiSoS ^¡SCALFS 
WRA NA1M6* ú'/íH^f M

Pues a lo que íbamos. En

oposición democrática se 
viene insistiendo desde un 
tiempo a esta parte en la 
amnistía fiscal. O lo que es 
igual: el borrón y cuenta 
nueva en Materia de frau
des, evasiones de capitales, 
etc. Que ¿pór qué? Bueno, 
en principio porque el país 
no está para que las pesetas 
y los peseteros que traspa
saron las fronteras (y los 
cuadros, joyas, objetos de 
valor, etc.) multipliquen 
por mil en el extranjero to
do lo que al país pertenece. 
Y eso es lo que ocurre y 
ocurrirá si no hay una am
nistía. O sea, España -*el 
pueblo español — no se be
neficia en nada de lo que ya 
se han llevado para allá. Y 
es obvio que- se necesita re-

polémieci 
7)x-k-a« >4 f Z»Por Angel Sánchez

laiizar nuestra economía y, 
eso sí, aplicar también el 
borrón y cuenta nueva a 
base de fabricar unas leyes 
fiscales que más que refor
mas serian una auténtica 
ruptura fiscal. Porque en 
esta materia sólo han tribu
tado de modo gravoso los de 
siempre por medio de los 
impuestos indirectos! Y las 
candes fortunas han goza
do incluso del privilegio de 
burlar al fisco sin ni siquie
ra sufrir el correspondiente 
sonrojo que produce la pu
blicación de unas listas con 
cantidades declaradas a to
das luces irrisorias, la 
mayoría de ellas. Ahora se 
insiste en que el Gobierno 
está a favor de hacer públi
cas estas listas. Gosas vere- 

•des... Nicomedes.
Fue Ramón Tamames 

quien poco después de salir 
de Carabaiichel esbozó 
unos puntos para un pro
grama económico del Go
bierno provisionaL ET pasa
do día 20 publicábamos que 
el citado Taiñames propug
naba «un relanzamiento 
económico, con la creación 

crWitot oficiales a las 
industrias que se encuentren 

en peores circunstancias 
coyunturales; la agilización 
de tc^os ios procedimientos 
administrativos con el fin de 
obtener los recursos nece
sarios para promover la re
cuperación económica a 

de empréstitos nacio
nales y exteriores, etc.» Uno 
de los detalles que Tama- 
mes no pasaba por alto era 

el de «garantizar la amnis
tía para el retomo de capi
tales».

Sin embargo. Villar Mir 
acaba de decir que de am
nistía, res de res. Por contra, 
en una<Fec>cntc interven
ción en Barcelona, Manuel 
Azcárate, miembro del Co
mité Central y del Ejecufivo 
del Partido Comunista de 
España pensaba de modo 
diametralmente opuesto al 
ministro de Hacienda, lo 
cual, ciertamente, no es no
ticia, pero sí puede llamar a 
engaño a quienes atesoren 
excesivos escrúpulos. El ar
gumento de Azcárate, que 
recoge fielmente «Cambio 
16», es de los tumbativos. Y 
no se lo adelantamos por 
aquello del «suspense».

En fin, les dejo con quie
nes entienden de todo esto

De ''Mundo Diario”
mucho más que nosotros, . ZTTTTTTT
hombres pacientes que ad- /\ LOS PARAISOS 
quirimos cualquier produc
to de primera necesidad con 
la conciencia de que esta-
mos tributando a Hacienda. 
Y es que en un trozo de pan 
hay, además de miga, un 
impuesto indirecto así de 
grande.

EXIGENCIAS DE
LA SITUACION 
POLITICA

La citada revista «Cam
bio 16» resumía* así la 
posición de Manuel 
Azcárate.

«Si bien éticamente nos 
repugna hablar de amnistía 
para los fraudes fiscales co
metidos durante los últimos 
cuarenta años, diçha amnis
tía fiscal es hoy una exigen
cia de la situación p>olítica, 
de los amplios alcances ne
cesarios para terminar con el 
fascismo. Técnicamente se
ría imposible revisar cua
renta años de chanchullos». 
Así habló en Barcelona Ma
nuel Azcárate, en represen
tación del Partido Comu
nista de España, al interve
nir como ponente en el ciclo 
de conferencias sobre «Pro
gramas económicos en la al
ternativa democrática».

Esta postura de Azcárate 
— en la misma línea que 
Solé Tura, del PSLC — irri
tó a los estudiantes izquier-

feR 50STÔ ‘

1»ÉRCl UJEfiO

dis‘as presentes, e incluso 
fue contestada por repre
sentantes de Convergencia 
Socialista.

FISCALES

E1 punto de vista de Vi* 
llar Mir queda recogido por 
el corresponsal de «Ya» en 
Córdoba, que es donde el 
polémico ministro pronun
ció las siguientes palabras.

<E1 tratamiento tiscal 
habrá de ser equitativo y 
justo para todos los españo
les, provincias y regiones. 
No habrá paraísos fiscales 
para nadie, fxirque entre to

dos habremos de hacer fren
te a las cargas del ELstado y al 
no haber paraísos para na
die no habrá tampoco para 
nadie discriminaciones in
justas y abusivas.»

EL SENADO Y 
LOS TRIBUTOS

De modo colateral, José 
Antonio González Casano-

ba el tema fiscal analizando 
el papel del futuro Senado 
que en esta cuestión prota
gonizaría todo lo protagoni- 
zable. Y el profesor —y 
nosotros — no olvida que la 
Cámara Alta quedará muy 
baja de eco popular.

«El artículo 5 del proyec
to mantiene que el Congreso 
de los Diputados discutirá 
antes que. el Senado los 
proyectos de ley relativos a 
las materias económicas y 
financieras (ésa es la tradi
ción española y extranjera), 
pero nada dice de las tribu
tarias. ¿Cómo es eso? Muy 

sencillo. El artículo no enu
mera las materias concretas, 
sino que se remite a los 
apartados A), B) y D) del 
artículo 10 de la Ley de 
Cortes. En ellos se habla de 
los presupuestos del Estado, 
de las grandes operaciones 
de carácter económico y fi
nanciero y de la ordenación 
bancaria y mçnetaria. ¿Y el 
apartado C)? ¿Por que no se 
habla de él? Pues porque se 
refiere simplemente al ’’es
tablecimiento o reforma del 
régimen tributario”.

O soy muy suspicaz o el 
futuro Congreso de Diputa
dos, o cámara democrática, 
no podrá presentar una 
proposición de ley de refor
ma fiscal y si el Gobierno 
democrático presentara un 
provecto legal en esc senti
do, seria el Senado el pri
mero en discutirlo y enmen
darlo. La primera ley de una 
democracia inaugural bien 
debiera ser la reforma fiscal. 
Tal vez por eso se ha roto la 
tradicfón. ¿Es que la bur
guesía va a refugiarse ahora 
en el Senado? ¿Es que en el 
Congreso de los Diputados 
va a sentarse la revolución?

AE/ 10-6 -76/PAG. 3
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Proyecto I

de ley sobre MARCHA ATRAS
modificación

Código Penal
del

El ex-ministro don Raimundo Fernández Cuesta, durante su 
intervención en el debate del proyecto de Ley regulador del Derecho 
de Asociación Política. (Foto Cifra Gráfica.)

del GOBIERNO
Y ENDURECIMIENK

DE LAS GORTES
Durante una hora, los procuradores tuvieron tiempo suficiente 

para comentar en los pasillos la situación planteada. Se pudo 
observar a doña Pilar Primo de Rivera cómo se dirigía al señor Fraga 
Iribarne, y éste contestó vehemente, que ya se encontraría a los 
culpables. Esa hora es la que ha permanecido el Gobierno reunido 
con la ponencia, con el fin ae estudiar la situación, previo 
intercambio de nota, durante la sesión, de un lado a otro del banco 
azul. QUE EL GOBIERNO SE PRONUNCIE

GRITOS DE “NO”

A las diez menos cuarto de la noche comenzó de nuevo el pleno, 
con más abundancia de procuradores que durante todo el día. Con 
la venia del presidente intervino don Marcelo Fernández Nieto, 
miembro de la ponencia, quien pidió excusas a los procuradores por 
el retraso, ya que “hemos sido sensibles al ambiente y al clima de la 
Cámara”. “La ponencia, en lugar de optar por el sistema de 
aprobación utilizado en los dos proyectos anteriores —dijo—, 
prefiere someter a votación unos puntos concretos del proyecto, 
sobre los cuales podrá discutir la comisión”. Los procuradores 
gritaron “no”. Con la protección del presidente, el señor Fernández 
Nieto pudo dar lectura a las hneas fundamentales que proponía la 
ponencia, y que son las siguientes:

MADRID, 10 (Crónica de Angel Antonio HERNANDEZ, en 
exclusiva para ARAGON/exprés.) •

 Los procuradores que 
se oponían han sacado 
partido de ios desgraciados 
acontecimientos de Basauri

El Gobierno ha dado marcha atrás en el proyecto de Ley sobre 
modificación de determinados artículos del Código PenaL que ayer 
tarde comenzó a debatirse en las Cortes.

Sin duda la decisión de enviar el proyecto a la (Comisión de 
Justicia y el establecimiento de unas líneas generales por la 
ponencia, regresivo en relación con el texto anterior, ha estado 
influenciado por la alta tensión que se observaba en la Cámara, ante 
las noticias del atentado terrorista contra un concejal del 
ayuntamiento de Basauri

Las primeras horas del pleno, que comenzó a las cinco y quince, 
se desarrollaron con normalidad, pero en los minutos de descanso 
que sobre las siete quince concedió el presidente se repiraba en los 
pasillos un claro propósito de oposición,

Al comenzar de nuevo, intervino el señor Diaz Llanos, uno de los 
enmendantes del prpyecto, y los procuradores aplaudieron 
eufóricos, cuando dijo que “el mejor camino para los procuradores, las 
Cortes y la Ley es que el proyecto vaya a la Comisión de Justicia 
para su estudio técnico. No se puede admitir la consideración de que 
esta Ley sea subsidiaria de la aprobada esta mañana. Decir que esto 
nos condiciona a aprobar la que ahora se debate es un craso error. 
Lo que se debió hacer es aprobar e'sta, antes que la de asociación 
política”.

TRIUNFO DEL “BUNKER

El señor Fernández Miranda volvió a suspender la sesicwi a las 
nueve menos cuarto. En los pasillos arreció aún más la oposición y 
pqf todas partes se comentaba que algo importante se estaba 
Ereparando. Un procurador dijo; “Esto es un triunfo del “bunker”.

na procuradora comentó: “Si los procuradores se oponen, será un 
atentado contra el Estado”.

el día
SANTORAL: santos Restituto, 

mártir; Amando, confesor, y 
, Santa Diana.

DIA del año: hoy se cumple el 
dia 162 del año, y faltan 204 para 
dar paso a 1977.

EL SOL sale en Madrid a las 
04,44 pasa por el meridiano de la 
capital de España a las 12,14,9 y 
se pone a las 19,44 (hora g.m.t.)

LUNA en cuarto creciente. 
Sale a las 18,01, pasa por el 
meridiano de Madrid a las 23,05,0 
y se pone a las 03.15

El Gobierno ha tenido 
que optar por la retirada 
en un proyecto de ley 
de gran importancia

Que se acepte la necesidad de la modificación del Código 
Penal

Sue esta modificacicm debe afectar a la reculación de los 
erechos de reunión, de manifestación, asociación, 
propagandas ilegales, expresión de las ideas y libertad de 

trabajo.

Que serán consideradas como asociaciones ilícitas:
A).— Las que, por su objeto y circunstancias 

(XKitrarias a la moral pública.
sean

B) .— Las que tengan por objeto cometer un delito
C) .— Las que tengan por objeto la subversión violenta o la 

destrucción del orden jurídico, político social o económico, o elo el
ataque por cualquier medio a la soberanía, a la unidad o 
independencia de la patria, a la integridad de su territorio o a la 
seguridad nacional

D).— Las que promuevan la discriminación entre ciudadanos por 
razón de raza, religión, sexo o situación económica.

E)l— Las uue, sometidas a una disciplina internacional se 
propongan implantar un sistema totalitario.

1 190.— Muere Federido I 
"Barbarroja", emperador de Alemania, a 
consecuencia de una apoplejía que le 
sobrevino cuando tomaba un baño en el 
Cidno, durante la campaña de Asia 
Menor.

1539.— Hernarido de Soto 
desembarca en la Bahía del Espíritu 
Santo, hoy de Tampa, en Florida.

1580.— Victima de la peste que 
asolaba Lisboa, muere Luis Vaz de 
Camoens.

1691.— Bombardeo de Barcelona por 
la escuadra francesa

efemérides
1809.— Decreto de Napoleón por el 

que se anexio:ian el imperio francés los 
estados pontificios. El Papa Pió VI/ 
excomulga a los invasores.

1 8 2 9.— Primera regata 
Oxford-Cambridge. Oxford vendó 
fácilmente. '

1835.— Comienza el asedio de Bilbao 
por las tropas carlistas de 
Zumalacárregui.

1863.— Entra en ciudad de Méjico el 
cuerpo expedicionario enviado por 
Napoleón III.

1865.— Estreno de “Triste e Isolda",

Que se establezcan las penas adecuadas a las figuras delid» 
que se tipifiquen, en concordancia con el sistema general 
penas establecidas en el Código Penal.

Que se tipifique toda coacción que pueda sei ejercitadaca» 
la libertaa de trabajo.

procurado
Lo referente a las asociaciones del punto E) provocó aplui, . acontecimie 

entre los procuradores. El señor Fernández Nieto solidlÓ!
Gobierno que se pronunciase sobre la propuesta para qut! 
.proyecto sea enviado a la Comisión de Justicia, a fin de estudúii 
detalles. En nombre del Gobierno intervino el señor Garrigues, j

Ministro de Justicia: “El paquete de las leyes de la refm; 
política conforma un todo —dijo—, Pero comprendo que cuanáó 
trata de una modificación del Código Penal que afecta a bip 
fundamentales, a los derechos más radicales del ser humano, pm 
provocar la pasiem de los señores procuradores”. El señor Ganw 
bajo la mirada expectante, tanto de sus compañeros de Gobir 
como de los procuradores, añadió que “la acción del (jobir. 
contra el terrorismo en todas sus manifestaciones y con todosi 
medios legales de que dispone, no resulta afectada por 
modificación del Código Penal”. No obstante, lo cual, el sáí" 
Garrigues, en nombre del Gobierno, hizo suya la propuesta i 
ponencia, escudándose en que la política seguida por el Ciobic 
f‘ha sido colaborar siempre con la ponencia y con la Cámara”? 
decisión del ejecutivo de que el proyecto pase a la Comiáóct 
Justicia fue acogida por leves aplausos.

El señor Fa-nández-Miranda sometió seguidamente a la Cánut 
propuesta de la ponencia y su paso a la citada Comisión de Ju.'t 
por votación ordinaria y fue aprobada con sesenta y cuatro votó^ 
contra y treinta y ocho abstenciones. "

RETIRADA

LA NOTICI 
LAS CORT

MADRII 
Basauri aye 
procurador 
El señor 
Interior y i 
sesión, a la 
de ley de n 
tranquilo, s 
la sesión.

TRESCIE^ 
ASISTIR /

MADRI 
de las Cor 
sido aprol 
Políticas. 1

* fundonaru

Fue levantada la sesión, y ya en los pasillos, se ofrece 
opiniones para todos los gustos. >

La Ley será examinada por la comisión por el procedimienh 
urgencia, pero en cualquier caso, y como comentaban algie 
procuradores, el Gobierno ha tenido que optar por la retirada m 
[iroyecto de Ley de gran impotancia. Al menos, ha sido retrasad: 
a posición de la ponencia se ha endurecido por la presión do

Don José Meilán Gil, durante su intervención en el debate. 
Cifra Gráfica.)

el tiem

la mañana 
Relaciones 
de Madrid, 
vacía a lo 1

Por la U 
de Ley poi 
Penal el pú

VOTAROP

El 67 p 
ley de asoc 
nacionales,

Los re] 
negativame 
30 por 100 

jEntre 1<
1 quince de
* procurador 

íamiliar, u
6,5 por 10(

9

Em

MAD 
En relac 
regula 
asocia 
aprobad 
Logos, t 
encuesta

de VVagner, en el Hoftheater de Munich.
1873.— Estanislao Figueras deja la 

presidencia de la I República Española y 
le sucede Pi y Margall.

1895.— En la carrera automovilística 
París-Burdeos-Paris, corre por primera 
vez un au tomóvil calzada con 
neumáticos, pilotado por Andres 
Michelin.

1915.— Fallece en Madrid el padre 
Coloma.

1933.— Los aviadores Barberán y 
Collar inician en el aeródromo de 
Tablada su viaje a Méjico, con escala en 
Cuba.

MADRID, 10 (Crónica esp^ 
para “Cifra” por “NIMBUS I'

Mejoría general del tiempo 
toda España al acercarse 
a nuestras tierras el antietd»" 
atlántico.

Ebro y Cataluíia: Cielo 
nuboso, con régimen de brises 
la zona costera. Temperate^ 
muy agradables.

DON 
DE R| 
“Creo 
plantes 
actual e; 
aprobar 
abre u 
futuro 
d e s p u 
determii 
mala”

ANT 
ORIOL 
Presiden 
Estado 
Ley que 
He sid 
e^oclaci 
’ólo abe 
El pr 
apresi
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eA
Una ley 

anticomunista

La pequeña reforma política que se establece 
en la Ley de las Asociaciones que a primera 
hora de la tarde de ayer “colaba” con holgura 

mayor de la esperada en las Cortes largas, esa 
pequeña reforma, ha sido todo un primer paso del 
actual Gobierno dentro de lo prometido a 
comienzos de su constitución. La batalla dialéctica 
en esas Cortes largas ha sido desmesurada si la 
comparamos con los debates de otros textos 
legales adoptados en los últimos cuarenta años. Al 
final, y para un buen sector de esas Cortes, la ley 
ha sido suceptible de aprobación porque en su 
articulado se han incluido barreras teóricamente

» E) provocó aplw 
lez Nieto solidlói, 
ro puesta para qut! ■ 
ia, a fin de estudiji 
señor Garrigues, j 

3 leyes de la refm; ; 
iprendo que cuando^' 
il que afecta a biÿ. ’ 
leí ser humano, pm‘ 
;s”. El señor Ganw 
opañeros de Gobir 

acción del Gobie.
ñones y con todosl 
ta afectada por i^ ' 
nte, lo cual, el síí ' 
lya la propuesta i 
guida por el Gobie 
y con la Cámara'?

jase a la Comisionf

procuradores, que han sacado
acontecimientos ocurridos esta tarde en Basaurt

partido de los desgraciados

LA NOTICIA DEL ASESINATO EN
LAS CORTES_______________ ______

MADRID, 10 (Logos).— La noticia del asesinato ocurrido en 
Basauri ayer tarde fue objeto de abundantes comentarios, entre los 
procuradores en Cortes que se hallaban reunidos en la Cámara 
El señor Fraga Iribarne, vicepresidente para Asuntos del 
Interior y ministro de la Gobernación, asistió desae el comienzo a la 
sesión, a las cinco y cuarto de b tarde, al debate sobre el proyecto 
de ley de modificación del Código PenaL y apareció absolutamente 
tranquilo, se mantuvo en las Cortes hasta que el presidente levantó 
b sesión.

TRESCIENTAS INVITACIONES PARA 
ASISTIR AL PLENO

Cincuenta y cinco años es la edad media aproximada del grupo de 
los noventa y un procuradores en Cortes que votaron contra la ley 
de partidos políticos. Entre ellos quienes cuentan con mayw edad 
son D. Antonio Barroso y Sánchez Guara (militar), con 82 años, D. 
Raimundo Fernandez Cuesta, con 79, D. Juan Castañón de Mena 
(militar), con 72, D. José Anació Escobar Kirpatritk, con 77, D. 
Alfredo Galera Paniagua (mintar), con 76, D. Vicente García Rives, 
con 71, D. José Lacalle Larraga (militar), con 77, D. Pedro Nieto 
Antunez (militar), con 77, D. Eugenio Muñoz Beato, con 71, D. 
José Maria de Oriol y Urquijo, con 70; D. Alfonso Pérez-Viñeta 
(militar), con 70; D. José Luis 2^manillo, con 71, D. Carlos Iniesta 
cano (militar), con 68; D. Dionisio Martin Sanz, con 66, D. Antonio 
Maria de Oriol y Urquÿo, con 62, Doña Pilar IVimo de Rivera, con 
64, D, Julio Salvador y Diaz de Beruumea (militar—, con 6o, D. 
Manuel Valdés Larrañaga, con 67. En su mayoría, todos estos 
fueron designados directamente por Franco. Entre loe cuarenta y 
cincuenta años hay tan sólo seis procuradores de los que han votado 
no

infranqueables para la participación ^lítica de los 
comumstas en el sistema español. La nueva ley, 
que aporta amplios campos a la participación, se 
significa desde su primer día como una ley 
especialmente anticoraunista lo cual, por otra 
parte, no es nada sorprendente si nos atenemos a 
las reiteradas manifestaciones púMicas hechas 
últimamente desde medios oficiales en este 
sentido.

MADRID, 10 (Logos).— Trescientas invitaciones cursó el pabeio 
de las Cortes para la sesión plenaria en el transcurso de la cual ha 
sido aprobada la Ley robladora del Derecho de Asoebeiones 
Políticas. La mayor parte de estas invitaciones fueron entregadas a 

¡enta y cuatro vDtSi^^esposas y familiares de loe ministros, procuradores y altos 
funcionarios de b Administración. Entre las personalidades que por 
la mañana asistieron a b votación figuraba b esposa del ministro de 
Rebelones Sindicales, señora de Martín Vilb y el gobernador civil 
de Madrid. La tribuna destinada al (xierpo diplomático permaneció 

’ vacú a lo largo de las sesiones.
í Por la tarde, (mando se comenzó la deliberación sobre el proyecto 

ír el procedimienh de Ley por el que se modifican determinados artículos del Codigo

SE ABSTUVIERON

damente a la Cámu 
a (Comisión de Juít

pasillos, se ofrecie

comentaban algif Penal el pùbHoo invitado era muy escaso.

VOTARON “NO”

K.*® A;,-; ■

ar por la retirada 
os, ha sido retrasad» 

por la presión df>

’ón en el debate. <

El 67 por ciento de los procuradores que han votado “no” a la 
. ley de asociación política son de representación sindical y consejeros 

nacionales, casi mitad por mitad.t nacionales, casi mitad por mitad.
Los representantes de la Organización Sindical que votaron 

negativamente suponen el 37 por 100 y los consejeros nacionales el í 30 por 100. F- J apor 100.
.Jntre los que votaron “no” —noventa y un procuradores— hay 

; quince de profesión militar y nueve ex-ministros. Del resto de los 
‘ P^’o^uradores citados, un (Mice poj ciento son de representación 

1 familiar, un 6,5 por 100 de b Administración Local y también un 
6,5 por 100 de designación directa por el Jefe del Estado.

Lista de procuradores que se abstuvieron en la votación de la Ley 
de Partidos Políticos:

Agustín de Barcena y Reus. 
Ana Bravo Sierra 
{osé Cabré Piera
"emando Dancausa de Miguel 

Vicente Dominguez Posada 
Marcelo Fernandez Nieto 
Femando Hernández Gil 
Mariano Lázaro Franco 
Francisco MegoUa Rodriguez 
Manuel del Moral Megido 
Francisco Oliver Quirant 
Santiago Pardo Canalis 
Ezequiel Puig y Maestro-Amado 
Alqandro Rodriguez de Valcàrcel y Nebreda. 
Domii^o Rojo Curto.
Mercecles Sanz Punyed 
Arturo Seligrat Dejado 
Salvador Setrats Urquiza 
Valentin Sob Rodriguez-Bolivar 
Domingo Solis Ruiz. 
Montserrat Tey Planas ■,
Enrique Thomas de Carranza 
Miguel Vizcaino Marquez.

Encuesta sobre la ley aprobada

"ES BUENA”

NO obstante la barrera establecida aparece ya, 
ante los especialistas en Derecho Político, 
como una barrera parcial: La ley impide la libre 

actividad pública de agrupaciones políticas que, 
con dictámenes internacionales, pretendan 
establecer un régimen totalitario. Lo dd 
internacionalismo marca indiscutiblemente (o 
sdíala) a los comunistas, pero no a los fascismos de 

k" cualquier índole que, por su propia idiosincrasia, 
se definen desde su raíz como partidos 

i eminentemente nacionalistas. En definitiva: La ley 
í. no dice nada respecto a la participación o no 

participaciótt en el futuro sistema político español 
de cualquier especie de fascismo, como tampoco 

** fija límites ilógicos a la actividad de los restantes 
partidos no comunistas. Sólo se rechazan de plmo, 
pues, los totalitarismos de raíz intemacionalista, 
punto.

Aun así, los debates finales para la 
aprobación de la ley han sido arduos y 
difíciles para los representantes del Gobíemo de la 

Corona. El ministro del ramo (señor Fraga) ha 
restado importancia al hecho de que numerosos 
procuradores hayan permanecido con las manos 
caídas a la hora de aplaudir el resultado de la 
votación final y ha dicho que lo importante era 
que la ley pasara, y ha pasado. Fraga no se ha 
detenido mucho tiempo a pensar en el significado 
intrínseco de la sensible baja en la cotÍMción de 
aplausos cortesanos desde (pie se constituyera el 
primer Gobierno de la Monarquía, o dicho de otro 
modo, desde la muerte de Franco, que trajo 
consigo las casi inmediatas declaraciones de 
propósitos democratizadores.

lem10
10 (Crónica esp^ 
por "NIMBUS r

ral del tiempo » 
ti acercarse de 
ierras el anticiclón s i

MADRID, 10 (Logos).— 
En relación con la Ley que 
regula el derecho de 
asociación política 
aprobado ayer en las Cortes, 
Logos, ha hecho la siguiente 
encuesta:

DON MIGUEL PRIMO 
RB rivera (votó sí) 

Creo que dentro del 
Pj^i^^^^rriiento político 
actual es una Ley que debía 
aprobarse. A largo plazo 
abre una esperanza al 
Tuturo. Lo que venga 
después es lo que 
determinará si es buena o 
mala

a ta lu tía: Cielo po^ i 
'égimen de brisas , 
Itera. Temperatimn' .

Icaria de
ORIOL Y URQUIJO.— 

Consejo de 
no). ¿ Esunai 

*"7 que no merece la pena. 
”• sido defensor de las 

políticas, no 
s«o ahora, sino desde 1960. 

proyecto ha sido 
apresurado y no es

aconsejable ni conveniente. 
Estando en un proceso 
democrático, las Leyes hay 
que hacerlas más despacio”.

don ALEJANDRO 
RODRIGUEZ DE 
V A LC A RCEL.- (Se 
abstuvo en la votación). 
“Me he abstenido por 
razones de procedimiento y 
porque es una Ley muy 
importante que debía haber 
pasado previamente por la 
comisión corresponcliente. 
Ciertamente, su propia 
transcendencia exigía un 
estudio rápido y urgente, 
pero meditado. La Ley está 
aprobada y yo entro en el 
juego, naturalmente. No sé 
si, es necesaria, pero puede 
ser un elemento de 
convivencia y Dios quiera 
que no sea lo contrario".

DON JOSE ANTONIO 
GIRON DE VELASCO.- 
Presidente de la 
Confederación de

B "La prueba es que 
varios procuradores 
que votaron no ya 
están preparando sus 
partidos acogiéndose a e/ia" 

(De la Mata Gorostizaga)
ex-combatientes (votó no). 
"Yo he votado no porque 
no estoy de acuerdo con 
ella. Suscribo todo lo que ha 
dicho Fernández Cuesta".

ENRIQUE THOMAS DE 
CARRANZA.— Presidente 
de ANEPA, (se abstuvo). 
"Me he abstenido porque he 
creído que técnicamente 
había algunos fallos. Debía 
haberse aprobado antes el 
proyecto que modifica el 
Código Penal".

ENRIQUE DE LA 
MATA GOROSTIZAGA.— 
Miembro de UDE (votó sí). 
‘‘Soy rotundamente 
partidario de la Ley y estoy 
de acuerdo con la postura 
expuesta por. el 
representante de UDE, Sr. 
Reguera; la prueba de que la 
Ley es buena, es que esta 
misma tarde procuradores 
que han votado no ya están 
preparando sus partidos 
políticos acogiéndosé a 
ella".

La ovación de los procuradores de las Cortes 
largas dedicada a cualquier género de 
democratización no viene siendo, desde luego, 

nada nutrida y menos espontánea en la mayoría de 
las ocasiones. Este descenso en el grado de 
aceptación a la línea política del Golúerno suele 
ser paliado, no obstante, a fuerza de lujosa 
dialéctica envolvente en la que se incluyen de 
manera clara alusiones al sistema político que se 
está reformando ahora, invocando sus excelencias 
en el campo de la operatividad.

Todavía nos quedan por presenciar algunos 
“asaltos” cortesanos importantes en este 
anticipo de verano, previo a la declaración de los 

calores oficiales con los que, o nunca pasa nada en 
la política, o pasa casi todo; vamos, que en este 
país tenemos hoy por hoy unos calores bastante 
radicales.

J.L. Costa Velasco
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La alarmante cuesta abajo de la Bolsa es objeto^ 
de las dispares opiniones en torno a sus 
causas. No faltan quienes piensan que está cx-iginada 

por las declaraciones de Tierno Galván y Morodo en 
el Congreso del P.S.P., mientras otros opinan que la 
crisis es consecuencia directa de la inestabilidad en 
que se mueven las empresas y los negocios, por la 
presión social y fiscal Lo cierto es que nadie sabe, 
con argumentos concretos, cual es la razón de la 
crisis.

Ante el desolador panorama que la Bolsa 
presentaba ayer miércoles, se daba por seguro, 
una inmediata intervención del Banco de 
España que no sabemos si a estas horas se habrá 
producido ya -escrbimos dos horas antes del 
cierre de hoy- pero en la que no tenemos 
ninguna fe. Es algo así como el oxigeno de ios 
agonizantes. Que no cura y solo hace prolongar 
la agonía. La Bolsa necesita otras medidas 
vital izado ras que se han prometido al país 
repetidas veces y aun estamos esperándolas.

Pleito entre los exhibidores de películas y la Sociedad General de Autores

• POR MAS DE MIL 
MILLONES DE PESETAS

BARCELONA, 10 (Logos).- La ley de 31 de mayo de 
1966, es cierto que autoriza a la Sociedad General de 
Autores a quedarse los derechos de autor de películas 
extranjeras sin titular, para destinarlos a fines benéficos. 
Pero a esto hay que decir que todas las películas que se 
proyectan en España tienen titular. El 27 de julio de 1967, 
se firmó un convenio entre la Sociedad General de Autores 
y los grupos de exhibición y distribución, en cuya cláusula 
11/A se dice que en las películas extranjeras el derecho de 
autor se cede al distribuidor. En algunos casos la Sociedad 
General de Autores entrega a los distribuidores el 0,46 por 
ciento del 1,55 por ciento, quedándose por tanto un 1,09 
por ciento. En los últimos juicios, dice haber pagado a los 
distribuidores 118 millones de pesetas desde 1966 ¿Dónde 
han ido a parar los mil doscientos o mil trescientos millones 
restantes? ” ha dicho en rueda de prensa, el presidente de la 
Agrupación Provincial de Empesarios de Exhibición 
Cinematográfica de Barcelona, don Jaime Tarazona, que se 

■ ■ otros miembros directivos deencontraba acompañado por 
la citada agrupación.

El pleito entre los 
exhibidores de películas y la 
Sociedad General de 
Autores se inició hace unos 
seis o siete años, cuando 
determinados empresarios se 
dieron cuenta que la S.G.A. 
se embolsaba de cien a 
ciento cincuenta millones de

Elecciones para el Rectorado de la Conaplutense

PROGRAMA UNITARIO
DE OCHO DECANOS

MADRID, 10 (Logos).- Ocho decanos de otras tantas facultades^ de la 
Universidad Complutense han presentado un programa electoral, que según en el 
mismo se señala es el “de un posible equipo de Gobierno coherente y decidido a 
cambiar la UNIVERSIDAD”, de cara a las f^óximas elecciones de rector.

Los ocho finnantes son los siguientes:
D. José Luis Amorós, decano de 

Geológicas; D. Luis Bru, decano de Físicas; D. 
Antonio Doadrio, decano de Farmacia, D. 
Gaspar González decano de Veterinaria; D. 
Alberto de la Hera, decano de Geografía e 
Historia; D. Luis Legaz, decano de Derecho; 
D. Antonio Ruiz Elvira, decano de Filología y 
D. Angel \ ian,decano de Químicas.

En el programa electoral, que fue leído 
durante una reunión conjunta de profesores y 
alumnos se pone de manifiesto el deseo de 
exponer los problemas de la Universidad y sus 
posibles soluciones, a título personal, 
apoyándose en el conocimiento obtenido de 
b realidad universitaria durante largos años de 
dedicación a la cátedra y, mas recientemente, 
mediante la asidua participacicxi de los 
firmantes en la junta de gobierno y a través 
del habitual contacto mantenido con los 
medios universitarios.

“Si alguno de nosotros se presenta y 
resulta elegido, se añade estará ligado por el 
compromiso que este programa representa, y 
para ello pedirá la colaboración de todos. Y, si

es otro el rector, nos comprometemos 
asimismo a colaborar con el sobre estas bases, 
o por el contrario, demandarle por la 
negligencia en su cumplimiento, puesto que 
estamos convencidos de que el programa 
conduce a una Universidad mas eficaz en el 
servicio de una sociedad más justa, más libre y 
más digna”.

ANTEPROYECTO DE 
LOS ESTUDIANTES

Por su parte, los representantes 
estudiantiles de facultades experimentales, 
dieron lectura al anteproyecto de programa 
que se pide al futuro rector. En su escrito se 
denuncia, en primer lugar, la gestión del 
actual rector por haber desoído las 
aspiraciones de este , así como el sistema de 
elección del nuevo recto, por considerar ilegal 
b participación de las escuelas universitarias 
por la desproporción de la representación 
estudiantil en los claustros y por las fechas en 
que la elección se celebrara cuando ya la 
mayoría de los alumnos ha abandonado los 
centros.

SEPTIEMBRE, UNICO MES 
PARA LAS MATRICULAS 
EN LA UNIVERSIDAD
MADRID , 10 (Europa 

Press).— Mediante una 
orden que publica hoy el

OTRA IMAGEN 
ROBADA... Y 
DEVUELTA CON 
RECOMENDACION
SEGOVIA, 10 (Logos).- 

Vuelven a registrarse robos 
en diferentes ermitas de la 
provincia. El último de ellos 
se produjo hace unos días 
en la de Santa Rosa, en 
término de La Cuesta, de 
donde desapareció una talla 
de la Virgen de poco valor 
artístico que tenía entre sus 
manos un rosario de perlas. 
La imagen ha aparecido 
junto a la Iglesia de 
Tor recaballeros, localidad 
cercana a La Cuesta y, en 
sustitución del rosario de 
perlas, se ha encontrado un 
papel donde se decía que el 
robo se había efectuado 
para demostrar el peligro a 
que están expuestas las 
imágenes que se encuentran 
en templos solitarios.

Boletín Oficial del Estado, 
el Ministerio de Educación y 
Ciencia ha unificado para 
que se realice en el mes de 
septiembre el plazo de 
matricula en las 
universidades estatales y 
centros dependientes de las 
mismas.

Este plazo había sido 
dividido el año pasado en 
dos períodos, todo el mes de 
julio y la segunda quincena 
de septiembre, al quedar 
ahora unificado se establece 
sin embargo que la 
inscripción fuera de plazo 
podrá ser admitida en casos
justificados, 
Rectorado de 
Universidad.

El plazo 
fijado para

a juicio del 
la respectiva a

de matrícula 
el mes de

septiembre afecta a todos 
los alumnos de 
universidades estatales, 
incluso a los de nuevo 
ingreso o a los ya 
licenciados que deseen hacer 
el doctorado. Estará vigente 
tanto en facultades y 
escuelas técnicas superiores 
como en colegios y escuelas 
universitarias.

pesetas anuales, sin —según 
ellos— razón ni derecho. Así 
se han venido negando a 
pagar aquellos derechos en 
películas ei^tranjeras, 
actitud que han secundado 
empresarios de otras 
regiones como de 
Andalucía, Valencia y el 
norte de España.

Los empresarios 
barceloneses,señalan que 
“los primeros litigios, ante

los juzgados municipales de 
Barcelona, en casi su 
totalidad fueron ganados 
por los empresarios, ya que 
las sentencias declararon 
que la Sociedad de Autores 
carecía de acción y derecho 
para el cobro del derecho de 
autor de películas 
extranjeras, si bien estas 
sentencias, fueron revocadas 
f>or la superioridad excepto 
a sala tercera que sostuvo la 

misma doctrina.
La Sociedad General de 

Autores, basa su pretensión 
en la Ley de 31 de mayo de 
1 9 6 6, que regula * los 
derechos de autor por la 
exhibición de películas.

Esta ley fue dictada, 
como es logico, para los 
españoles, y los empresarios 
han estado y están siempre 
dispuestos a pagar a los 
autores lo que por ley les 
corresponde.

El artículo 7; de la citada 
Ley, establece que los 
autores extranjeros, gozarán 
de los mismos derechos que 
los españoles siempre que 
exista el principio de 
reciprocidad.

La Sociedad de Autores

Por impérativo de 
artículo 1. de su Lev 
fundamental, su misión ¿ 
recaudar y administrar e 
dinero de sus socios, nunq 
disponer el dinero para

El derecho de autor di 
películas españolas, 
corresponde al autoij 
español. La misión de |) 
sociedad es cobrar, deduci 
los gastos de administración, 
y entregar lo restante a si 
titular.

El derecho de autor di 
películas extranjeras^ 
corresponde al autorf 
extranjero. En el caso á 
q ue la Sociedad de Autores le 
represente, su misión, igual 
que lo dicho anteriormenta, 
se limita a cobrar, dedudi 
los gastos de administración 
y entregar el resto al aut» 
extranjero.

Por otra parte loij 
exhibidores se preguntan 
por qué la Sociedad General 
de Autores no presenta sus 
demandas contra ellos en 
cantidades superiores al' 
millón de pesetas, cuando^ 
las superan sus deudas, 
atribuyendo tal actitud a

no puede 
nunca.

cobrar para Sl|

que la S.G.A. rehuye Ii 
mayor cuantía para que 

Tribunilcaso no llegue al 
Supremo.

i’’

r*

^4

PITA DA VEIGA, EN CANARIAS
LAS PALMAS.- El ministro de Marina, almirante Gabriel Pita da Veiga y 

Sanz, que realiza una visita de inspección a las Islas, saluda a las autoridades 
civiles de Las Palmas durante la recepción oficial. (Telefoto Cifra Gráfica.)

LIBERTAD CONDICIONAL 
PARA 74 RECLUSOS

MADRID, 10 (Europa 
Press).— Tres órdenes del

Siete detenidos
por intimidación
a panaderos

GRANADA, 10 (Logos).— Un piquete integrado por 
siete personas pasó ayer a disposición juducial, en la 
localidad de Loja, como resultas de un intento de 
intimidación a los industriales panaderos de la localidad 
para la no fabricación y distribución del producto en la 
zona, como continuación de la huelga empresarial habida en 
la capital granadina y parte de sus pueblos, y que dejó sin 
servir tal artículo a más de trescientas mil personas.

Los hornos de G fañada ayer funcionaron con 
normalidad, siendo servido el pan a domicilio. No fue 
necesario el suministro previsto desde Almeria y Jaén, 
donde se amasaron por encargo unos sesenta y cinco mil kilos 
Servicios de Intendencia Militar confeccionaron panes que 
llegaron a venderse en distintas barriadas en precio inferior 
a los máximos vigentes en la capital.

En la Casa Sindical tuvo lugar una reunión con dirigentes 
del ramo, presidida por el titular nacional de la Agrupación 
de Panadería, señor Castro Guerrero, trasladado 
expresamente desde Madrid, y en la que se discutió la 
problemática existente en la provincia y capital.

Finalizada ésta, tuvo lugar otra reunión ambas privadas y 
a las que no tuvo acceso la prensa ni se facilitó nota alguna, 
en el Gobierno Civil con la primera autoridad provincial.

BARCELONA

Ministerio de Justicia 
publicadas hoy en el Boletín 
Oficial del Estado conceden 
la libertad condicional a un 
total de 74 penados que 
cumplían condena en 
distintas prisiones.

Los beneficiados por esta 
medida se encontraban en el 
último período de condena, 
habían cumplido las tres 
cuartas partes de esta,tenían 
una conducta intachable o 
han ofrecido garantías de 
hacer vida honrada, que son 
las causas previstas en el 
Cód igo Penal para la 
concesión de libertad 
condicional.

LOS PROCURA
DORES CANARIOS 
SE REUNEN EN 
MADRID

MADRID, 10 (Logos).- 
Un grupo de procuradores 
canarios han mantenido una 
reunión con elfin de analizar 
el proyecto de Ley de 
reforma de la Ley 
constitutiva de las Cortes y 
otras leves fundamenales que 
piximamente tendrá entrada 
en la Cámara.

PRESENTACION 
DEL LIBRO 
"MONTEJURRA-76'
BARCELONA, 1»* 

(Europa Press).— AnocK 
tuvo lugar en Barcelona 
presentación del libf’:-^" 
‘‘Montejurra-76: uní C' 
encrucijada política”, 
que son autores Cark» 
Sánchez Costa (redactor d', í 
“Diario de Barcelona") If^.: 
Josep Carles Clementi?, 
(director de “Destino”), 

El libro será editado po' ¿ 
“La Gaya Ciencia”, 
acto de presentación de “ \ 
obra, asistieron unas 30*^ 
personas del mun<t°^ 
intelectual y politic»^’ 
barcelonés. A

Hizo uso de la palabn 
primeramente, Rosa Res’’’ * 
representante de la editori’^'

Carlos Sánchez Coí^ 
que intervino';^ 
continuación, relató J’ 
hechos y dijo que ’ 
Montejurra actuó un 
internacional fascista”.

LEA
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XCEPTO en el nacimiento, todo comienzo de las hh 
etapas de la vida del individuo parece que son g

£ alegres.
También nuestro país comienza a estar alegre, porque ¿íH 

i cree que ese complejo de inferioridad, frase de López 
£ Ibor, del español medio puede desaparecer.
6 Es significativo que en Portugal fuera el clavel el sím- H 
£ bolo del cambio. Estamos asistiendo al nacimiento del a 
i derecho a los colores alegren, y, olvidando, como una pe- 
£ sadilla, esas barbillas azuladas de bigote negro y oscuras 

£ gafas. “;2
É Porque la oscuridad se aparta sola, poco a poco, pero g 

se aleja, tal vez para siempre, del panorama antiestético :-x
B en el que, hasta ahora, hemos vivido.

ê Y es tanta la necesidad de color y de alegría que desde 
£ ahora en adelante enviaré claveles a quien quiera, e incluso 

£ a quien no quiera. -
S Lo más importante de la actual alegría es que no es. g 

£ clara, ni decisiva, ni para todos. :;n

I M. GIMENO GARIíf j

w I ayer 
O b a m o 

satisfacción el 
la carretera 
Tarragona-San 
que pasa por

comenta- 
s con 
desvio de 

general 
Sebastián 
el casco

Le dispararon a bocajarro en un paso de peatones

ai

rehuye ir 
para que

G.A. 
ntía 
egue Tribunil

SOCIAS HUMBERT

VILLAR MIR

el dia

Saldrá^ el próximo 
viernes, día once, con 
destino a Londres donde 
se entrevistará con 
distintas personalidades 
del sindicalismo inglés y 
miembros del Parlamento 
al objeto de explicar las 
líneas generales que 
forman la reforma 
sindical.

expositores, respectiva
mente, aparte de la 
representación de 
doscientas cinco 
empresas de UNESID.

FRANCISCO ARGOS 
MADRAZO

De acuerdo con los 
nuevos estatutos del 
Servicio Español del 
Magisterio, ha sido 
elegido por aclamación 
como presidente nacional 
de la Asociación 
Nacional de Inspectores 
de EGB.

BILBAO, 10 (Logos).- Ayer 
tarde fue asesinado en Basauri el 
lugarteniente de la Guardia de 
Franco, D. Luis Albo Llamosas, 
de cincuenta y seis años de 
edad, de profesión abogado, 
natural de Amuero (Santande^ 
que vivía en Basauri. El 
asesinato fue perpetrado por 
tres individuos desconocidos, de 
quienes se desconocen más 
datos. A bocajarro efectuaron 
varios disparos de pistola, la 
víctima recibió seis impactos, la 
mayoría en la cabeza y falleció 
en el acto. Los autores del 
atentado esperaban a la víctima 
en la calle Lacar, frente al 
número uno, en un coche 
robado pocos minutos antes en 
Bilbao, be apearon del 
automóvil a escasos metros, 
dispararon al Sr. Albo y a 
continuación huyeron por la 
autopista de la solución sur, tas 
abandonar después el automóvil 
en el tercer alto de Zárate de 
esta capital.

El vehículo fue hallado poco 
después de perpetrado el 
atentado por dotaciones de un 
coche policial del 091. Se trata 
de un R-8 color amarillo, 
matrícula de Bilbao (6896-D), 
cuyo propietario, D. Alfonso 
Rivas Barral, se hallaba en el 
momento de perpetrarse el 
crimen denunciando la 
sustracción en la comisaría de 
Abando, de Bilbao

NO HABIA SIDO 
AMENAZADO

A ULTIMA HORA 
delan(x:he 
NINGUNA DETENCION

BILBAO, 10 (Logos).- 
Según se simo a últimas horas de 
b tarde de ayer, los autores 
materiales del asesinato 
Serpetrado en Basauri fueron 

os individuos, mientras un 
tercera les esperaba en un coche 
en las inmediaciones de los 
hechos.

Los autores del atentado 
esperaban al señor Albo frente a 
un- paso de peatones con 
semáforo por donde tenía ^e 
transitar este para dirigirse a dar 
clase a las cinco en tí Instituto 
Mixto de Enseñanza Media de 
dicha localidad.

Al abrirse el semáforo para 
los peatones los autores del 
atentado se dirigieron hacia el 
otro bdo de la calle;al cruzarse 
con el señor Albo, a un rrietro, 
aproximadamente abrieron 
fuego contra él.

A las nueve de la noche, ni la 
guardia civil ni la policía habían 
practicado detención alguna.

INCIDENTE ENTRE EL
JUEZ Y LA FAMILIA

EL PRIMERO NO
PERMITIO INSTALAR LA 
CAPILLA ARDIENTE 
EN BASAURI

ElBILBAO, 10 (Logos).- 
cadáver de don Luis Carlos Albo 
Llamosas. asesinado ayer tarde

por un comando de ET A, se 
encuentra en el depósito judicial 
en el Hospital Civil de esta 
capital, en una capilla ardiente, 
a la cual acudió a orar unos 
momentos el gobernador civil y 
jefe provincial del Movimiento 
de Vizcaya, quien se^idamente 
se trasladó a Basauri a visitar a 
los familiares para expresarles su 
condolencia.

Según los primeros exámenes 
realizados por los investigadores, 
la munición utilizada por los 
autores del atentado es de la 
marca “Geco”, la habitual entre 
los comandos armados de los 
dos grupos de la organización 
terrorista ETA.

Según se siroo a media tarde, 
el señor Allx) iba andando 
camino del Instituto de Basauri, 
del que es profesor cuando fue 
interceptado por tres individuos, 
uno de los cuales tiene barba.

El cadáver del señor Albo no 
será trasladado a Basauri hasta 
pasadas las veinticuatro horas, 
según ha ordenado el juez, 
decisión que ha dado origen a 
un pequeño incidente de 
protesta entre el magistra^ y 
aUegados al fallecido, quienes 
tenían la intención de que fuera 
instalada una capilla ardiente en 
Basauri esta misma tarde.

El coche utilizado por los 
asesinos, hallado a las seis menos 
cuarto de b tarde en esta capital 
ha sido trasladado a las 
dependencias de la Jefatura 
Superior de Policía para ser 
sometido a examen 
dactiloscópico.

urbano de Barbastro, 
hoy, con no menos 
satisfacción, recogemos 
la pronta instalación en 
la ciudad del Vero de una 
fábrica japonesa de fibras 
fertilizantes, que 
proporcionará seiscientos 
nuevos puestos de 
trabajo. La inversión 
inicial será de 5.250 
millones de pesetas, y las 
obras se iniciarán en 
septiembre.

Esta nueva industria 
potenciará la economía 
b a r bastrense, tan 
necesitada últimamente 
de estos impulsos, pu^ 
aquella hegemonía 
comercial que tenía entre 
los pueblos del 
So montano, se ha visto 
poco a poco mermada 
por la despoblación de 
aquella zona. Por otra 
parte, el contraste con el 
desarrollo económico y.

GARCIA LOPEZ

a da Veiga y 
s autoridades 
'áfíca.)

CELOW
MAC ION 
.IBRO ¡ 
'EJURRA-76'!

Inaugurará 
veintiuno del pre^nte 
mes en Bilbao la Feria 
Internae i o nal 
Monográfica de Industria 
Naval Marítima y 
Portuaria y la también 
monográfica de la 
Industria Siderometa-
lúrgica, a la que 
concurrirán doscientos 
veinte y cuarenta y cinco

Líder del Partido 
Social Demócrata, ha 
declarado en Sevilla que 
“en España tenemos que 
construir un socialismo 
nuevo entre todos los 
que comulgamos con esta 
ideología, pero sin 
apearse nadie del credo o 
del dogma”.

Por otro lado, dijo 
que aceptaba la nueva ley 
de asociación política y 
que jugará dentro de ella.

' burgos. - S. M. el Rey, D. Juan Carlos I, recibe un 
(|ueso casero, de leche de oveja, que le fue ofrecido por 
•I alcalde de Quintanaloma y que le entrega una joven 
de la localidad, en presencia del gobernador civil de Bur- 
flos, D. Jesús Gay Ruidiaz. (Telefoto Cifra Gráfica)

C E LONA, 1’:^ 
Press).— A nocí* j 

r en Barcelona 
ción del libn^ 
íjurra-76: «i» • 
Ja política”, ti* 

autores Carto 
:osta (redactor d’ - 
le Barcelona") P 
arles Clementi 
le “Destino”).
} será editado po' 
a Ciencia”, y . 
iresentación de “ 
tieron unas 30* 
s del m u nH’ 
ual y politic* 

so de la palabn 
¡nte, Rosa Res’’’ 
nte de la edit or tí
1 Sánchez Coí^ Ç; 
n t e r V i n o ’ -j- 
ición, relató W 
y dijo que ’ 
irra actuó o" 
nal fascista”.

El Sr. Albo Llamosas era hijo 
de D. Fausto Albo, destacado 
militar y ex-alcalde de Basauri, 
fallecido hace varios años. 
Estaba considerado como un 
hombre moderado, y al parecer, 
no había recibido amenazas 
previas.

Inmediatamente despues de 
conocerse el hecho se 
desplazaron a Basauri efectivos 
especializados de la Guardia 
Civil y del Cuerpo General de 
Policía, que iniciaron las 
investigaciones del caso.

Se sospecha de que los 
autores sean militantes de ETA, 
V Asamblea, rama militar, 
quienes el pasado mes de 
febrero iniciaron una serie de 
asesinatos que, en los últimos 
meses se han visto 
interrumpidos por las diversas 
acciones policiales y un mayor 
control fronterizo. Al parecer 
este comando ha logrado burlar 
la vigilancia y penetrar en 
E^aña.

Gran consternación ha 
producido en Basauri la noticia 
del asesinato del Sr. Albo, 
especialmente entre los 
militantes de la Guardia de 
Franco y del Movimiento.

Temor en Madrid ante 
posibles secuestros:

No se han denunciado 
desapariciones 
--------- -------- (D.G.S.)

MADRID, 10 (Logos).- En aigunus diarios de la capital han 
sido publicadas informaciones en las que se recoge el temor exis
tente entre los vecinos de barrios populares de Madrid ante el ru
mor de que pudieran realizarse secuestros de menores por parte 
de elementos de alguna organización terrorista, con fines diversos, 
empieza diciendo una nota de la Dirección General de Seguridad.

Ante la persistencia de tales rumores -sigue diciendo-la no
ta— çsta Dirección General de Seguridad se considera en el 
deber de manifestar que no ha podido recoger ningún indicio 
que preste fundamento a los mismos y que no se ha denunciado 
la desaparición de ninguna persona que pudiera hallarse en dicho 

caso.

La familia de don Eufemiano Fuentes 
sale al paso del rumor

"ES UNA INDIGNIDAD 
HABLAR DE

AUTOSECUESTRO"
LAS PALMAS DE GRAN CANARIA. 10 (Logos).- En relación 

del industrial canario don Eufemiano Fuentes Duu no hay ninguna Ornamento, no se ha recibido ninguna llamada de los secuestradores al domicilio de 
la familia Fuentes Días y no hay. hasta estos momentos, ninguna pista concreta^ 
familia ha dado una nota, en la que ha expresado que sigue sin recibir 
de los secuestradores y que la situación se encuentra en similares ctrcunstancias qu 
el primer día del secuestro. z-z,»i In

Lógicamente, en la calle se hacen numerosas especulaciones 
desap^ción del señor Fuentes Dios. El abogado de la famiba 
a los medios informativos que “« una indignidad hablar de 
alrededores de la finca y del chalet del señor Fuentes Díaz st^e 
vigilancia, tanto de fuerzas pobciales como de la Guardia Ciml. que contmua 
rastreo por diferentes zonas de la isla de Gran Canaria.

demográfico col su 
vecina Monzón era más 
que notorio, dado el 
impulso industrial tan 
espectacular que esta 
última ha tenido en los 
últimos años. De ahí que 
Barbastro, con tanta 
solera cultural, ahora va a 
elevar su nivel económico 
con todo lo que ello 
supone para ella y su 
comarca.

Esperamos que a este 
paso sucedan otros de 
similar envergadura para 
que nuestros pueblos, 
nuestras zonas, no se 
vean amenazados por la 
emigración. Noticias 
como éstas son las que 
nos gusta comentar y no 
otras, tan 
d esalentado* 
ras, que están 
en la mente de 
todos.

,5'

SEVILLA, 10 (Logos).- 
Un grupo de profesionales 
de la radiodifusión sevillana 
ha elevado un escrito de 
impugnación contra las 
últimas elecciones 
celebradas en la Asociación 
Sindical Provincial de Radio 
y Televisión.

Estos profesionales 
impugnan las elecciones por 
dos razones: primero, 
porque se les ha exigido 
estar al corriente de las 
cuotas sindicales horas antes 
de los comicios, y poseer el- 
carnet de profesional, 
cuando hay muchos en las 
emisoras sevillanas que aún 
no lo tienen.

Josó Sollo, de Radio 
Sevilla, cadena Ser, ha sido 
elegido en esta votaci^ 
presidente de la citada 
asociación.
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EL CINE GOYA
SE HONRA PRESENTANDO

HOY
EL ESTRENO DE UNO DE LOS FILMES 
QUE HA DESPERTADO MAYOR ADMIRA

CION EN LOS ULTIMOS TIEMPOS

FESTIVAL DE CANNES 1976 
JOSE LUIS GOMEZ, PRIMER 

PREMIO DE INTERPRETACION

PASCUAL 
DUARTE

LIAS CUADRADO

Basada an ta-novela 
la da Pascual Duerta' 

d» Canato Joao Cola

Dirigida por 
RICARDO FRANCO

Una producción 
ElIóS QUEREJETA

GuWn da
Emitió • ' irtmez Lázaro 

Elias Querelata 
Ricardo Fnnoo

'tORA :•) rn tSE\T\

JOSE LUS GOMEZ 
IMANA PEREZ DE GUZMAN 

PACA OJEA 
HECTOR ALTERtO 

* EDUARDO CALVO 
JOAQUIN HINOJOSA 

MARIBEL FERRERO

Un salto adelante de la creatividad 
cinematográfica española en el 

momento actual
(MATORBS 1« AÑOS EXCLUSIVAMENTE) — S-7-9-11 

Taranis da U B I’M y desde las «M

TEATRO PRINCIPAL
TEATRO NACIONAL OE ZARAGOZA

TEMPORADA DE 

OPERA
ORGANIZADA POR LA COMISION DE FESTEJOS 

DEL EXCMO. AYUNTAMIENTO

NOCHE A US 10 - DECIMA DE ABONO

LDCIA DI LAMMERMOOR
(DONIZETTI)

MAODAliHA BONIFACCIO - CECUA FONOEVIU - ALFREDO 
ARAOS - ANTONIO BLANCAS - LEONWA BERGAMONTI - 

DALMACIO GONZALEZ • JOSE MAMZAIttDA

Dirección de escena: DIEGO MONJO 
Maestro director: RICARDO BOTINO

SE RECOMIENDA LA MAXIMA PUNTUALIDAD, 
YA QUE UNA VEZ INICIADA LA REPRESEN
TACION NO SE PERMITIRA LA ENTRADA EN 
LA SALA HASTA QUE CONCLUYA EL ACTO

MINISTERIO DE INFORMACION Y TURISMO

CHOFERES
CARNET PRIMERA ESPECIAL Y PRIMERA

Estos últimos para promocionar a primera 
especial, por la Empresa

TRANSPORTES URBANOS 
DE ZARAGOZA S.A.

MIGUEL SERVET. 113-115
(Oficina Coloc. Ref. 50.614)

LA CENA
PRO-AMNISTIA,
PROHIBIDA

MADRID, 10 (Logos).— La cena pro-amnistía que iba 
a celebrarse hoy en un restaurante madrileño ha sido 
Prohibida según una comunicación del comisario jefe del 
Departamento de Asociaciones y Reuniones de la 
Jefatura Superior de Policía, enviada al organizador del 
acto, D. Juan José Rodriguez Ugarte.

Las razones fundaméntalas que han movido a la 
prohibición de la cena son: que en la amplia 
convocatoria que aparecía ayer en la prensa'sobre el 
acto, figuran nombres que no aparecían en la 
comunictción previa a la autoridad, que los fines 
expresados en esta convocatoria son distintos a los de la 
comunicación previa y que los propios de la cena quedan 
asi indeterminados, que entre las personas firmantes de 
la convocatoria hay algunas sometidas actualmente a 
procedimiento Judicial.

Ante esta prohibición, el organizador del acto, señor 
Rodriguez Ugarte, ha dado a los medios de 
comunicación una nota en la que explica que los 
nombres que figuran en la convocatoria publicada en la 
prensa de hoy son los de algunas personas que "hacen 
suyo" el acto, pero que no se atribuyen la organización 
del mismo, que las personas organizadoras y oradores de 
la cena no hah sido condenados por delitó alguno de 
reunión no pacífica o de manifestación.

Por último afirma que piensa interponer recurso.

CONFIANZA
Y SERENIDAD

Ha pedido el ministro de Industria
MADRID, 10 (Logos).— “¿Falta de confianza en qué? 

¿En las instituciones, en las personas, en el futuro? se 
preguntó el ministro de Industria, señor Pérez de Brido al 
referirse a la necesidad de incrementar las inversiones, tanto 
públicas como privadas, de cara al futuro, en el almuerzo 
ofrecido por Sercobe con motivo de su asamblea general.

El señor Pérez de Bricio dio 
un repaso a las inversiones ya 
prc^amadas recordando que el 
INI, en 1975 proyectó la 
inversión de 115.000 millones 
de pesetas, la tercera parte de 
toda la inversión española en el 
citado año. En la mitad de 1976 
señaló, ya se encuentran en 
marcha medidas inversoras que 
en el sector aluminio supondrán 
cuarenta mil millones de 
pesetas; el siderúrgico tiene 
programados cincuenta mil 
millones; el sector siderúrgico 
no integral, por la acción 
concertada, inversiones de 
ciento diez mil millones de 
pesetas^ que están ya 
materializándose; el eléctrico 
tiene un régimen de acción 
cmicertada fuertes inversiones 
programadas con conciertos que 
se extienden hasta el año mil 
novecientos ochenta y dos; la 
minería del carbón tiene 
terminada una inversión de 
cincuenta mil millones; el 
petroquímico pone en marcha 
dos nuevas instalaciones en 
Huelva con una inversión de 
ciento veinte mil millones; b 
refinería de Huelva se ampliará 
en dos millones y medio de 
toneladas y se ampliarán 
también las de Algeciras, 
Castellón y Petronor. En el 
sector papelero, subrayó d 
señor Perez de Bricio, ya hay 
autorizaciones capaces de 
suministrar pasta y papel para 
las necesidades que el país 
requiera... ¿qué es lo que está 
pasando? , se preguntó el 
ministro de Industria? 
Indecisiones, porque las 
decisiones se han tornado, 
subrayó, para añadir míe el 
sector automovilístico, Palencia, 
contará con una factoría de 
“Renault” dentro de veinte 
meses, que supondrá dar 
ocupación a seis mil 
trabiqadores y una producción 
de seiscientos automóviles día 
en mil novecientos ochenta. 
Mientras que Orense, dispondrá 
dentro de poco tiempo de una 
factoría de “Citroen”.

SERENIDAD

Destacó que es necesario en 
estos momentos tener una 
mínima serenidad. Estamos en 
momentos de evolución, no de 
revolución —dijo, y no podemos 
admitir ni el Gobierno ni los

empresarios que se produzca b 
revolución.

Cerró su discurso pidiendo 
serenidad, confianza y esperanza 
en el mañana de mañana. El 
señor Pérez de Bricio reconoció 
que el sector de bienes de 
equipo era d más afectado por 
las dificultades del momento, 
confiando en que con el 
programa de inversiones consiga 
salir de su atonía y volver a sus 
cotas de actividad que 
supusieron en 1975 la 
exportación de cien mil millones 
de pesetas, lo que viene a 
signincar la cuarta parte de su 
producción.

En Barcelona y provincia

MAS DE 86 MILLONES 
EN LA CUESTACION 
CONTRA EL CANCER

BARCELONA, 10 (logos).— Una vez efectuado el 
recuento definitivo de las huchas y de los donativos 
recai^^os en la última postulación de ia Asociación 
Española œntra el Cáncer en la ciudad de Barcelona, el 
resultado hasta ahora es de 50.049.323'— de pesetas 
cifra que representa un incremento de seis millones de’ 
pesetas en relación a la cuestación del año anterior y 
que por si sola habla del propósito de los barceloneses’de 

convierta en realidad el proyecto hospital 
oncologico.

A esta cantidad habrá que añadir las cuestaciones de 
todas las poblaciones de la provincia que en su mayoría 
aun tienen que llevarlas a cabo. Los resultados que se 
conocen de algunas de ellas son muy superiores a las del 
año pasado y cabe esperar un aumento considerable de la 
recaudación global de la provincia de Barcelona, que el 
año pasado alcanzó la suma de 36 millones de pesetas, 
más lo que resulte de la liquidación de tres legados.

Li ''•.P específicos para el
Hospital Oncológico de Cataluña y Baleares y entre ellos 
el envío de los ahorros de un Jubilado fallecido de 
5®"®®’’» y administración de los tres legados sin 
liquidar todavía, que aportarán una importante ayuda a 
la lucha contra el cáncer.

Otra acción tan^ién de oran significado moral ha sido 
la aportación de 1 621 pesetas donadas espontáneamente 
por los reclusos de la Cárcel Modelo y e l donativo 
anóniniode un millón /‘‘de pesetas en un talón 
encontrado dentro de una de las huchas de cuestación.

"V" COMUNICACION 
DE LA"UNION DE 
EMPRESARIOS DE 
BANCA. BOLSA Y 
AHORRO

VALENCIA, 10 (Logos).- 
Ayer continuaron las decisiones 
de trabajo de la quinta 
comunicación de la Unión 
Nacional de Empresarios de 
Banca, Bolsa y Ahorro, ^ue se 
vienen celebrando en la Camara 
Oficial de Comercio, Industrial 
y Naveración de nuestra capital.

Sobre ‘‘aspectos 
ji^ídico-tributarios de la 
inflacicm” habló don José Luis 
Pérez de Ayala, vicerrector de la 
Universidad Autónoma de 
Madrid.

A continuación señaló el 
profesor Pérez de Ayala cómo la 
estructura actual del sistema 
tributario español es uno de los 
obstáculos más importantes para 
poner en práctica una política 
antiinflacionista. ‘‘es precisa 
—dijo— una reforma fiscal que 
logre evitar la petrificación de 
bases imponibles en los 
impuestos directos.

1
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"Las bases españolas son 
puntos críticos para las 
operaciones de fa OTAI\I. 
Sin las bases, Estados 
Unidos, probablemente, 
tendrían que retirar su 
primera línea a territo
rio americano. Además 
las Fuerzas Armadas es
pañolas esta'n ya en los 
planes de contingencia, 

complementando a las de 
laOTAI\l".

Subsecretario U.S.A. 
de Defensa

i<

ESTA TARDE SE
REUNIRA EL
CONSEJO DEL REINO

MADRID, 10 (Europa Press).— El Consejo del Reino 
se reunirá a las seis y cuarto de la tarde de hoy en su sede 
del Palacio de las Cortes, bajo la presidencia de don Tor- 
cuato Femández-Miranda y Hevia. El contenido de la 
reunión es de carácter secreto.

Como se informó, las dos últimas reuniones del alto 
organismo consultivo se celebraron el 13 de mayo y el 
9 de abril. Continúa sin ser cubierta en el Consejo del 
Reino la vacante dejada por el cese de don Miguel Angel 
García Lomas, como alcalde de Madrid.

Ex

Concui 
Naciona 
organiza* 
Provincii 
T ur'ismo 
de nada 
edición

Con motivo de la visita 
“ad limina”_________

EL PAPA RECIBE
A LOS OBISPOS 
CATALANES

C

BARCELONA, 10 (Logos).- 
Hoy Su Santidad el Papa Rabio 
VI recibirá colectivamente en

audiencia a los obispos 
miembros de la provincia 
eclesiástica de Tarragona, que se 

: encuentran en Roma desde el 
pasado domingo, con motivo de 
la visita "ad limina". Es ia 
primera vez que una visita de 
este tipo es r ea I i zada 
colectivamente por los prelados 
catalanes.

Los prelados catalanes que 
serán recibidos por Pablo VI son 
los siguientes: arzobispo de 
Tarragona monseñor Pont, «Y 
Barcelona, cardenal Jubany, los 
obispos de Gerona, monseñor 
Camprobon, de Lérida, 
monseñor Malla, de Tortosa, 
monseñor Caries, de Vich, 
monseñor Masnou y de la S«o 
de Urçjel, y administrador 
apostólico de Solsona, 
monseñor Martí, así como los 
auxiliares de Barcelona, 
monseñor Guix, Capmany Y 
Daumal.

La visite "ad limina" qu® 
realizan todos los obispos del 
mundo cada cinco años, consiste 
en un viaje a Roma paf® 
presentar al Papa un informe, 
que normalmente ha sido Y® 
enviado antes sobre el estado de 
la diócesis y una visita al Papa< 
con quien dialogan sobre lo qu® 
se expone en el aludido escrito Y 
sobre otros asuntos eclesiales. 
Además, los prelados suelen 
mantener contactos con IQS 
organismos de la curia romana Y 
visitar las tumbas de lo® 
apostóles Pedro y Pablo.

En esta ocasión, elpresidente 
de esta provincia eclesiástica, 
monseñor Pont, pesentara ® 
Pablo VI un informe sobre las 
distintas actividades realizadas 
por la Conferencia Episcopal 
tarraconense en los últimos 
años.

ce

I 
Jur 
qu( 

Can 
hoi 
gui

dit 
Jur 
el 
en 
a

cía
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Gastronomía---------- _ SE SUPERARON
españolas son 

'ticos para las 
s de la OTAI\I. 
fases, Estados 
robab/emente, 
(ue retirar su 
lea a territo- 
:ano. Además 
r Armadas es
tán ya en los 

contingencia, 
tanda a las de

EXITOS ANTERIORES

;ecretario U.S.A. 
de Defensa

,EINO
sejo del Reino 
hoy en su sede 
da de don Tor- 
mtenido de la

liones del alto 
' de mayo y el 
el Consejo del 
1 Miguel Angel

invitados procedieron a 
degustar las distintas 
especialidades que habían 
participado en el concurso y 
también los que figuraban 
como fuera de concurso.

Un festival de jota, a 
cargo del grupo de Jesús 
Gracia, puso colofon a este 
concurso-exposición de 
gastronomía que se 
desarrolló con enorme 
exito. Sus mas directos 
organizadores, Bienvenido 
García Eduardo Chocano,

E milio
García, pueden

sentirse satisfechos.
repartidos los 

los numerosos

currito”. 
Currito

Angel Yus, Jesus 
Enrique Lahuerta,
Abad ías. 
Go nza lo

Arroyo, 
Antonio 

Biel y

castellanas. 
F ragua

Lo nja 
media.

Premio 
Variaciones, 
Vegas”.

Una vez 
galardones.

de repostería 
Cafetería “Las

público < 
que no । 
asenso

se había hecho
el fallo del Jurado 
obtuvo el unanime 

I del público.

ron a los siguientesexposición de gastronomía 
se abrió al público que en 
gran número desfiló por la

hasta las ocho y

Exposición del Hotel "Corona de Aragón", que ganó el premio a la cocina regional aragonesa.
(Foto García Luna)

Llamaron poderosamente la atención los selectos platos del restaurante ' Brando" que participó 
fuera de concurso. (Foto García Lunal^^

singularmente en el primer 
premio.

Por la noche, a las djez y 
media, con la presencia de 
nuestras primeras 
autoridades y bajo la 
presidencia de don Javier 
Bas, subdirector general de 
Actividades Turísticas, se 
procedió a le entrega de 
premios que correspondie-

participantes:
1 .- Rape * 

Restaurante 
(Spnturce)

2 .- Delicias 
Meson La 
(Valladolid)

3.- Rodaballo relleno, 
“Gurutze geri” (Oyarzun, 
Guipúzcoa)

Premio Cocina Regional. 
Aragonesa, Fauna dej 
Pirineo. Pintada y Jabalí, 
hotel "Corona de Aragón”.

A
yer se celebró en 
nuestra ciudad el III 
Concurso-Exposicion 
Nacional de Gastronomía 

organizado por el Sindicato 
Provincial de Hostelería y 
Turismo de Zaragoza. Antes 
de nada hay que decir que la 
edición de este año —la

tercera— ha superado con 
creces los éxitos anteriores. 
Participaron diecinueve 
concursantes y tres mas 
fuera de concurso, como ei 
restaurante "Brando”, cuyas 
viandas y selecta 
presentación de las mismas, 
Resididas en primer plano

POS
TIBE

COCINA ULICTA
a los obispos 

le la provincia 
Tarragona, que se 

1 Roma desde el 
JO, con motivo de 

iimina". Es la 
jue una visita de 
es realizada 

5 por los prelados

LEON XIII, 26 TELEFONO 214975 

ZARAGOZA

por un gran salmón natural, 
llamaron poderosamente la 
atención. También fuera de 
concurso participaron el 
restaurante de “Sepu” y los 
alumnos de reportería de la 
Escuela de Formación 
Acelerada.

Merece especial mención 
un plato de faisanes 
presentado por el Jefe de 
Cocina del Hotel Lafuente, 
dedicado a la memoria del 
prestigioso hotelero 
zaragozano, recientemente 
fallecido.

Realmente el Palacio de 
la Lonja presentaba un 
aspecto extraordinario. El 
jurado calificador se reunió 
a partir de las dos de la 
tarde, a puerta cerrada, para 
designar ios platos 
premiados, en los que, como 
es natural, puntuaban la 
presentación, la 
ornamentación y la 
degustación. Hay que 
advertir que algunas casas 
participantes presentaron al 
concurso más de un plato, 
^r lo que en total había

A las cinco de la tarde, la

CERVANTES: MAÑANA
SENSACIONAL ESTRENO!
UN ESPECTACULO MUSICAL DE SINGULAR 
BELLEZA E INCOMPARABLE ORIGINALIDAD

os catalanes que 
i por Rabio VI son 
s: arzobispo de 
xiseñor Pont, «V 
denal Jubany, los 
erona, monseñor 
I, de Lérida, 
illa, de Tortosa, 
eries, de Vich, 
nou y de la Seo 
' administrador 

de Solsona, 
lí, así como los 
de Barcelona, 

jíx, Capmany V

La Mutua de Accidentes de Zaragoza
Mutua Patronal do Aecidontos de Trabajo, núm. 11

'ad Iimina" que 
los obispos del

ICO años, consiste 
a Roma par® ' 

apa un informe, 
inte ha sido V® 
obre el estado de 
na visita al PaP®- 
igan sobre lo qu® 
aludido escrito y 
juntos eclesialeS’ 
prelados suelen

1 tact os con los 
la curia romana y 
umbas de los 
y Pablo. '

íión, elpresidente 
ncia eclesiástica, 
nt, pesen tara ® < 
nforme sobre las 
idades realizadas 
•encia Episcopal 
en los últimos

CONVOCATORIA
En cumplimiento del Art.j l9 de los Estatutos Sociales y previo acu^do de la 

Junta Directiva, se convoca a los señores Asociados a la Junta General Ord.naria, t 
que tendrá lugar en el salón de actos de su Centro de Rehabilitación (antipia j

Carretera de Huesca, Km. 3,5), el día 21 del actual mes de Junio, a las l»3ü I
horas en primera convocatoria y media hora ngás taroe, si procediese, en se
gunda, confonne al Art. 23 de dichos Estatutos, con arreglo al siguiente

ORDEN DEL DIA

Lectura del acta de la Junta General anterior.
7.—Aprobación, si ha lugar a ello, de là Memoria anual. Balance de Cuentas 

del Ejercicio 1975.
3.—'Proposiciones.

—Renovación de cargos.
5.—Ruegos y preguntas.
Los señores Asociados deberán proveerse de la tarjeta de asistencia qué acre

dite el cumplimiento de sus obligaciones sociales y derecho a intervenir en la 
conforme al Art. 12 de los Estatutos Sociales, que podrá ser retiradq hasta 

el día 18 del actual, en el domicilio social de la Mutua Patronal (Sancho y Gil, 4)> 
en horas hábiles (de 8 a 1430), para poder adoptar las disposiciones que, respecto 
a local fuesen necesarias.

Las cuentas y sus comprobantes estarán a disposición de los señores Aso
ciados en las oficinas de la Mutua Patronal.

Zaragoza, 2 de Junio de 1976
LA JUNTA DIRECTIVA UN FILM DE DAVID GREENE
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re/o/de 
/a ciudad

MENAJE AL RECTOR DE 
UNIVERSIDAD 

El próximo sábado se 
celebrará un homenaje al 
rector de la Universidad de 
Zaragoza, don Narciso Mu
rillo. con motivo de su 
nombramiento como cole
giado de honor del Cblegio 
Oficial de Veterinarios de 
la provincia y la entrega del

JIIKGAII» 
de 

GIIAIUHA
Ultimamente se están produciendo demasiados atropellos 

de perros en las calles de la ciudad. Son en su mayor parte 
perros vagabundos, sin dueño que van de un lado para otro 

I buscando comida y cobijo. Cuando el accidente se produce si 
las lesiones son pequeñas, el can se marcha como puede y si 
nadie le recoge; se cura el mismo. Pero cuando el atropello es 
grave el pobre perro se queda tirado en la calle sin que nadie 
le ayude. Esto sucedió ayer por la mañana en la calle Italia, 
donde un can estuvo moribundo casi todo el día y nadie le 
ayudó. Bueno, hubo varias personas que llamaron a primeras 
horas de la mañana a la Sociedad Protectora de Animales, pe
ro nadie apareció. También lo hicieron a la Perrera Munici- 
pal, perdón, al Centro de Protección Animal y todo siguió 
igual. Mientras tanto se producía un espectáculo lamentable 
en la calle. El perro lanzaba alaridos de dolor. Por la tarde 
todo seguía igual. No sé si por fin aparecieron los encarga
dos de dicho servicio y mataron al perro o se lo llevaron a 
otra parte. El amor a los animales cuando éstos no tienen 
dueño, creo que está por demostrar.

BASUREROS EN EL CENTRO 
DE LA CIUDAD

HISTORIA DE
DOS SOLTERAS

ij
mismo. Todos los actos 
han sido programados por 
al Colegio Provirrcial junto 
con la Facultad de veteri- 
rtaria, en la celebración de 
If fiesta de su patrono y el 
Patronato Caris con moti

vo de la entrega de su premio, anual, así como la clausura del 
curso de especialización en reproducción e inseminación arti
ficial del Instituto Experimental de Cirugía y Reproducción. 
En primer lugar, a las diez de la mañana tendrá lugar una san
ta Misa en la capilla de la Facultad. A las once,coloquio del 
presidente del Consejo General de Colegios Veterinarios de 
España con el alumnado de la facultad. /A las cinco y media 
conferencia del rector de la Universidad. Seguidamente otra 
charla de don FrumerKio Sánchez con los colegiados y de 
esta provincia y finalmente una cena en el Hotel Goya a la 
que han prometido su asistencia autoridades profesionales, 
sanitarias nacionales y otras personalidades.

MEDIDAS PARA PROTEGER 
LOS JARDINES

Hay muchas personas que tienen la costumbre de cruzar 
las avenidas por donde quieren y no por los pasos para 
peatones. Si existen jardines, éstos los pisan y se quedan tan 
tranquilos. Por ello y para protegerlos el Ayuntamiento ha 
tomado las medidas de poner en algunos puntos de la ciudad 
una serie de obstáculos para que el público desista de cruzar 
por ellos. Es lamentable que se tenga que recurrir a esto para 
proteger algo que es para todos. Si los zaragozanos no toman 
conciencia de que los jardines hay que cuidarlos, nunca 
tendremos una ciudad agradable. El clima aquí es muy mab 
para la conservación de las plantas, pero por favor no seamos 
nosotros otros elementos que destruyan la naturaleza.

■M

En un punto muy céntrico de la ciudad, en la confluencia 
de la Avenida de Goya con Gran Vía, existe desde hace varios 
años un trozo de solar medio vallado que estuvo a punto de 
convertirse en una gasolinera. Sin embargo, y por diversas 
circuristancias que no vamos a comentar, las obras quedaron 
paralizadas. Desde entonces existen allí unos depósitos 
metálicos abandonados y una excavación que pc^co a poco se 
va convirtiendo en un basurero público. Allí hay de todo, 
latas de conserva, botellas rotas, etc. Ahora que las 
temeraturas son más elevadas, incluso hay un olor pestilente 
a ciertas horas del mediodía. Pero a pesar de esto los niños 
juegan sin darse cuenta del peligro que corren. Este 
"basurero" en el centro de la ciudad es el lugar ideal para 
abandonar motos robadas, como sucedió hace unos dbs. Los 
policías municipales pasan de larga y nadie se preocupa de 
que la _ valla este en condiciones y se retiren las basuras que 
allí existen. Creo que es esto debe de desaparecer porque el 
espectáculo es deprimente.

LOS PASEOS SE MEJORAN
FARMACIAS DE SERVICIO 
DIA Y NOCHE

Avenida de ios Pirineos, bloque 2, Valles, 
293963

Avenida Madrid, 147. Lamarca. 331193
Corona de Aragon, 19. Garin. 251408
Compromiso de Caspe (Las Fuentes), 

Beltrán. 429339
Coso, 106. Lobera 224365
Madre Sacramento, 40 Del Campo. 222685
Manifestación, 36. Tejero. 226991
Zaragoza la Vieja, 33. Gardeta 372077
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Parece ser que la propuesta que se planteó en un pleno del 
Ay un tam lento de que los paseos en los meses de verano dejen 
de ser un lugar para aparcar, se va a llevar a efecto. Por ello y 
desde hace unos días el de General Mola está de reformas. 
Los obreros encargados están reponiendo todas las baldosas 
que están partidas y arreglando otros desperfectos del mismo. 
Esto afortunadamente para los peatones va a significar el 
poder sentarse en un baiKO y "disfrutar"de la contaminación 
atmosférica. Claro que antes de que esto suceda deben de 
mejorar también los jardines que existen y dar una mano de 
pintura a tos bancos, porque desgraciadamente se expone a 
que cuando se levante tenga que llevar el pantalón a la 
tintorería. Los pájaros que vivan en los árboles los han puesto 
sucios y de su estado mejor es no hablar.

BREVES
CAMPANA PRO-VACUNACION EN EL SAHARA.— 

Esta tarde a las ocho tendrá lugar un festival benéfico, 
dentro de la Semana homenaje a Miguel Hernández, en el 
barrio de Casablanca, organizado por la Comisión 
Diocesana de Jóvenes de Acción Católica en colaboración 
con la Asociación de Amigos del Sahara. Actuarán 
desinteresadamente Labordeta. el grupo Oskorri y Julia 
León. Los fondos serán destinados a la vacunación de 
niños en el Sahara.

IMPOSICION DE LA MEDALLA AL MERITO EN EL 
TRABAJO,— El próximo sábado a las doce de la mañana
tendrá lugar en b factoría Balay, el acto de imposición 
por el Delegado Provincial de Trabajo,

I CONGRESO DE ESTUDIOS 
ARAGONESES

Mérito en el Trabajo al presidente 
Administración de dicha empresa, don 
Navarro.

de ta Medalla al 
del Consejo de 
Esteban Bayona

Del dieciséis al veinte del presente mes se celebrará en 
nuestra ciudad el I Congreso ele Estudios Aragoneses, en el 
cual participarán personalidades de las tres provincias ara
gonesas. El congreso pretende ser una aportación brindada 
por los colegios profesionales, sus organizadores, al estudio 
de las realidades y necesidades aragonesas. Se tratarán los 

problemas generales y serán bspropios congreástas quienes aporten 
las preocupaciones más importantes, sin olvidar que el 
congreso es, fundamentalmente, una empresa abierta, a la que 
pueden irtcorporarse, en lo sucesivo todos los que lo deseen. 
El programa es muy apretado y ya daremos más informa
ción al respecto.

PLAZOS DE SOLICITUD DE 
ALUMNOS oficiales PARA BUP y

ADMISION DE
, COU.— El plazo 

de presentación de instancias para solicitar plaza como 
alumno oficial de estos cursos en el Instituto “Goya” será 
del 15 al 25 de junio, ambos inclusive.

COLEGIO OFICIAL DE MEDICOS.— Mañana a hs 
ocho de la tarde, tendrá lunar en el Colegio de Médicos de 
nuestra ciudad una reunión de médicos interinos de b 
Seguridad Social para tratar de los problemas existentes 
ante la nueva reglamentación de provisión de plazas en I 
propiedad. Se ruega la asistencia de todos los interesados i 
para manifestar su opinión y hacer un escrito que se 
elevará a la superioridad.

O no se cc>mo hace la gente para tener vida 
íntima. iQué asco de vida, Ramira!

— Ya, ya, Eloísa, Este mundo está lleno de 
encubrimiento.

—Satanás está en la ropa interior de casi todas lai 
mujeres de hoy. Somos muy pocas las que nos 
libranM» de su maléfico poder.

—Y es todo así desde que se ha perdido la fe en las 
cosas santas.

—Ya lo creo. A iglesias vacías, casas de vicio llenas.
—Cada día hay más bares en la ciudad.
—Y más cines con artistas en porretas.
—Y más bailes oscuros.
—Y más parques sin luz.
—Por eso hay tantos matrimonios desgraciados 

suspirando por el divorcio.
—Y tantos jóvenes que viven como casados.
—Pero si hasta en las escuelas enseñan pornografía 

3 los menores de edad, pero diciendo que son láminas 
de Fisiología.

—Y asi está todo tan corrompido como está.
—Menos mal, que con ayuda de nuestra devoción, 

nos mantenemos puras usted y yo.
—Eso está bien dicho. Ya que no podenxjs salvar el 

alma de las demás. Salvémonos nosotras, 
purificándonos con actos tan castos como los 
nuestros. Porque supongo que habrá venido usted a 
eso.

—Ni se pregunta. Claro que sí. ¿Cuántas tiene 
hoy?

— He reunido cinco. iQué indecenda! iQué 
despelote! Son extranjeras.

—Ya ardo en deseos de quemarlas.
— iCómo la gozaremos!
—Y pensar que nos llaman chaladas por reunirnos a 

quemar todas las semanas estas inmundas revistas 
marranas.

—Bueno, vamos a verlas ¿Vienen hombres?
—Ya lo verá. Auténticas preciosidades.
—¿Cómo dice?
—Perdone, ya no sá ni lo que digo. Quiero decir 

que vienen auténticas perversidades.
—Eso, cuadros diabólicos.
—¿De uno en una?
—Y hasta de seis en seis.
— IQué horror tan precioso! Vamos a verlo.
— IMire, mire!
— iOh, qué señor!
—Pues este bajito no está, tampoco pero que nada 

mal. iQué músculos tan duros!
—Y qué corazón tan blando se nos está poniendo.
—Mire estas marranas como se aprovechan de esos 

pobres chicos.
—Reconozco que ellos están divinos.

—En cambio días sólo tienen carne a barullo, lorzas 
y michdines. ¡Qué asquerosas!

—Dobla la página a ver si vienen más señores.
—Sí, mire. iCorazón de Jesús qué hombre tan 

guapo!
—Y pensar que se lo va a comer el fuego...

—Están llamando i Recoja eso enseguida! Voy abrir 
la puerta. ¡Pero si es la señora Rainuinda! Cuánto 
bueno por esta casa...

—Hola y buenas. Quiero parte.
—¿Cómo dice?
—Digo que quiero ver esas revistas o me chivaré a 

las vecinas.
— ¿Pero y para qu/ quiere ver usted hombres sin 

ropa si ya tiene a su marido? Conténtese con él. 
Estos son nuestros y no se los enseñaremos a nadie. 
Ahora mismo íbanxjs a quemarlos, porque, para que 
lo sepa, a nosotras nos asquea la ¡rxlecendia. Nos 
repugna ver estas cosas y si las compramos es para que 
no cai^n en manos ¡nocentes.

—Si, sí. Las compran porque les gusta, porque son 
solteras y vírgenes, y ya que nunca han visto un 
hombre de carne, lo quieren ver en foto...

Raimunda, casada, de 52 años, entró a casa de una 
vedna, Eloisa, soltera, de 56 años, que sude reunirse 
con otra amiga, Ramira, del mismo estado y parecida 
edad, para ver pornografía, con el pretexto de que 
compran las revistas para que no las vean los demás. 
Total que las solteras, después de ser insultadas por la 
señora Raimunda, la agredieron en un feroz palizón 
del que tuvo que ser asistida en un centro asistencial.

SGCB2021



10/10-6«78 / 10-6-76/PAG^

Por insuficiencia en las ayudas oficiales EXPEDIENTE DE
CRISIS EN LA UNICA GUARDERIA 
laboral de torrero mantenerla abierta
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2 A R A G O Z \ , 10. 
(ARAGON/expr s).- 
hrmado por !• 
Padres recibimos esxe
^^“Con fecha 26 de Junio 
de 1974 fue comunicado a 
la Asociacicin de Cabezas de
Familia del Barrio 
Venecia- Torrero 
otorgamiento 
•‘LABORAL a 
Guardería Infantil que con 
el nombre de “Renacer , 
dicha asociación puso en 
marcha como servicio a las 
mujeres trabajadoras del 
Barrio, ya que hasta 
entonces no existía ninguna 
Guardería Laboral en c!

e I 
d e

I a

el
Barrio. 

Se solicito u n a 
u nsubvención con 

presupuesto para 
instalación, montaje y 
mantenimiento, subvención 
que fué concedida casi en su 
totalidad.

El nuevo presupuesto de 
solicitud de subvención para 
el año 1975 se presentó 
dentro del primer trimestre 
del año según marcan las 
normas establecidas por el 
Ministerio de Trabajo, 
ayuda que fué concedida en 
sólo un 25 por 100 de su 
totalidad con el agravante 
de que dichas prestaciones 
son concedidas a año 
vencido con el riesgo que tal 
situación supone, no 
teniendo durante varios 
meses como única garantía 
un escrito de la Delegación 
de Trabajo con la 
aprobación de la subvención 
pero no de la cuantía.

Dicho escrito se 
consiguió después de

múltiples gestiones, entre 
otras, una tejada masiva de 
padres, niños, y personal de 
dicha Guardería ante la 
Delegación de Trabajo.

Dado que dicha 
subvención no llegaba para 
cubrir todo el año se llegó a 
la situación actual, no sin 
antes haber agotado todas 
las posibilidades de ayuda 
como fueron: Ministerio de 
Educación para sufragar los 
sueldos de las maestras pero

por el Ayuntamiento que 
nos permitiría continuar 
una corta temporada más; 
Ministerio de Gobernación 
donde se nos informó que la 
subvención del Ministerio de 
Trabajo nos hacia tener 
incompatibilidad con 
cualquier otro tipo de 
subvención. Pasos y más 
pasos de los cuales no se 
sacaba nada en concreto.

una solución real al 
problema. Independien
temente de estas gestiones, 
se ha solicitado una nueva 
subvención al Ministerio de 
Gobernación (ahora que ya 
no dependemos del 
Ministerio de Trabajo) para 
subsistir hasta que se creara 
la Guardería ofrecida por el 
Ayuntamiento.

Ante esta situación
la decisión

se 
de

sólo son 
centros 
similares;
Vivienda 
prestación

concedidas para 
de E .G. B. y 

Ministerio de la 
para solicitar 
de locales para

llegó a 
presentar expediente de 
crisis por la Guardería, 
Dicho expedi ente
presentó el pasado 14 
abril y se comunicó 
aprobación en fecha 22

poder albergar un mayor 
número de niños y de esta 
forma haber podido 
aumentar los ingresos y
mínima mente 
pero no se 
entonces de
subvencionados 
M i n i ster io; en

los gastos 
d isponía 
locales 

por dicho

Diocesanas
Caritas 

fuimos
atendidos pero este año la 
campaña era destinada a 
jubilados. En Cáritas se nos 
orientó hacia el 
Arzobispado, en el cual nos 
atendieron y nos avaló con 
su firma un escrito 
solicitando una subvención 
con carácter extraordinario 
al Ministerio de 
Gobernación, de donde no 
nos han contestado siquiera 
diciéndonos que no nos era 
concedida; Ayuntamiento 
de Zaragoza donde el 
Concejal de Guarderías Sr. 
Martínez nos atendió y 
posteriormente nos 
comunicó que la concesión 
de aproximadamente 
200.000 pesetas de ayuda

mayo pasado.

se 
de 
su 
de

Á partir de este 
momento la Guardería 
“Renacer" deja de existir
como Guardería Laboral 
dependiente del Ministerio 
de Trabajo.

Ante el grave problema 
que esto supone para la< 
familias del Barrio ya que es 
la única Guardería Laboral 
en el barrio, los padres que 
tanto han luchado por 
mantenerla, siguen en el 
propósito de atenderla con 
la aportación voluntaria de 
las propias madres que 
actualmente están 
manteniendo la Guardería 
para poder seguir 
atendiendo a los niños ya 
que tenemos el ofrecimiento 
formal del Ayuntamiento de 
la creación de una 
Guardería como ha hecho 
ya en otros Barrios de 
Zaragoza.

Asimismo estamos 
pendientes de una entrevista 
con el Gobernador Civil con 
el fin de que pueda aportar

Queremos hacer una 
especial llamada a toda la 
opinión publica 
especialmente a la que 
reside en los Barrios, de la 
escasez de Guarderías 
Laborales que posibiliten a 
la mujer el salir a trabajar 
dejando a sus hijos 
debidamente atendidos, ya 
Sue concretamente, en el 

arrio de Venecia, es esta la 
única Guardería Laboral 
que existía y el cerrarla 
supondría en primer It^ar 
un perjuicio a las familias 
que llevan allí a sus hijos, y 
en seg u ndo lugar un 
perjuicio para todo el barrio 
al desaparecer la única que 
existía.

Denunciamos la falta de 
apoyo por parte del 
Ministerio de Trabajo para 
mantenimiento de las 
Guarderías Laborales, ya 
que una vez creadas no se 
responsabiliza en absoluto 
de su continuidad, como el 
caso de esta Guardería y de 
otras muchas de España, 
que, en estos momentos, se 
tendrán que cerrar si no 
encuentran ningún tipo de 
apoyo por parte de los 
organismos encargados de 
ello. Hay, por la comisión 
de padres, un total de 
diecisiete firmas.

1

SALA ESPECIAL

LA MUJER CON

(Mayores de 18 años)

ARTE Y ENSAYOCINE DE

ESTRENOS PARA HOY JUEVES
I

II “HENNESSY”... KA BOMBA VIVIEHH, TIWE EN 
JAQUE A LA REINA Y A TODA LA POLICIA D€ LONDRES

ROO STEIGB^ • LEE REMIOC • RICHARD JOHNSON 
TREVOR HOWARD Don Sharp

(HENNESSY)

5-7-S-11 — (Mayares de 18 aies y de 14 acwepaiades)

Una película fantástico-policiaca 
donde luchan el bien y el mal

CAraEME EBMAIDO

KNEUVE-REY

SXCWSTAN ÜeSÍ' WÉ&fl ■ HETTl -^Hei
JIUILBIIIUEL

Por lOSE LUS EHCILLX

define en realidad su

el 
la

aragonesista con mi pintura que es mi 
única forma de expresión, ai igual que 
otros lo hacen cantando o escribiendo, 
a los cuales admiro mucho.

acerco un poco a

problemas.
—¿Cómo

paisaje me 
abstracción.

—¿Entonces usted también grita en 
sus cuadros por un Aragón mejor?

—Yo me sumo a ese movimiento

pintura?
—Es algo impresionista y en

DIVULGACION

PROFESOR

POR LA

PINTURA ARAGONESISTA

De Luis Bernal Mañez ha escrito 
Simeón Martín Rubio que es 
zaragozano de nacimiento y aragonés 

practicante que tiene los ojos abiertos 
a la realidad desde los mil ángulos que 
iluminan el dolor de tanta tierra 
yerma. Luis Bernal Mañez y su Aragón 
a cuestas. El Aragón perdido y 
olvidado. El Aragón del sueño y la 
vigilia. Aragón, visión profunda y 
muerte lenta.

Para quienes no lo sepan diremos 
que Luis Bernal Mañez es un pintor 
que está exponiendo en galería 
“Naharro” (Manifestación, 9) desde el 
pasado martes hasta el próximo día 
17. Pero dejemos que sea él mismo 
quien nos cuente algo de su vida y 
sobre todo de su vocación artística:

—Mi vocación —dice— nace desde 
muy joven, desde los doce años o algo 
así. Era de un carácter introvertido y 
disfrutaba mucho dibujando. En mi 
casa, al principio, lo tomaban a broma. 
Luego me marché a estudiar a 
Barcelona, a la Escuela Superior de 
Bellas Artes de San Jorge, y después 
estuve en el extranjero. Regresé a 
Zaragoza y puse un estudio de 
preparación para escuelas técnicas.

Al margen de la pintura usted tiene 
otra profesión ¿verdad?

—Hice oposiciones y soy profesor 
numerario de dibujo de Enseñanza 
Media. , .

—¿Cuál es su línea artística?
—He estado unos años buscando mi 

línea de pintura y ahora gracias a mis 
compañeros de trabajo, en especial a 
"Chime", he llegado a mi forma de 
expresión en la problemática de 
Aragón que reflejo en mis obras. Soy 
aragonesista por completo.

—¿Qué es lo que refleja o pretende 
reflejar con sus pinceles?

—La temática principal es la falta de 
agua, la despoblación... Las 
composiciones están hechas con 
simbolismos que reflejan también estos

Al margen de estos deseos tan 
plausibles ¿vende usted caro?

—Lo que me importa es que mi 
obra se extienda, mas que la cuestión 
crematística. Me interesa que « 
divulge en muchos hogares, mis 
pequeños gritos reflejados en los 
lienzos.

Gritos que no son pequeños, sino 
muy sonoros. Porque salen de lo mas 
hondo del corazón de un artista como 
Luis Bernal Mañez^gue_ama_a2u_tierr£ 
con gran fuerza. este nuestro Aragón, 
en tantas cosas, dejado de la manó de 
Dios. A este nuestro Aragón que todos 
tenemos la obligación de reconquistar 
en sus mejores esencias materiales, 
espirituales y sociales. Como intenta 
hacer con su pintura Luis Bernal 
Mañez. Merece la pena darse una 
vuelta por galería “Naharro" para 
contemplar su obra. Qúe es un 
auténtico grito aragonesista.
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—¿Tiene culpa el promotor o es cabeza de 
turco?

-Al promotor se le acusa de todos los 
desórdenes urbanísticos. Es un ente que hace lo

-¿Porqué se permitió entonces 
edificios que ahora deben eliminarse?

-¿En qué situación se encuentran lospi 
parciales de Zaragoza?

-Actualmente los Planes Parciales 
públicos, o sea municipales.

-¿Cua'l es la causa de todos 
trastornos?

—La falta de coordinación en la ejecut*

pague como tal, más tarde le digan que., 
hacer solamente diez o veinte viviei? 
tenerlo suspendido durante años.

los planes parciales. Se llevan con pocajgi 
y no se completan, hasta el punto de; 
cuando esté aprobado un plan no sea pe- 
edificar, además del retraso que se ha llevad' 
confeccionarlo. No hay que olvidar qu(j

-Está atravesando una situación muí 
Las Cajas de Ahorros a pesar de su 
interés por conceder préstamos no lleiP'j 
sus recursos por la detracción que ; e- 
Ministerio de Hacienda para otros sector’s í

SIN SUELO Y SIN 
FINANCIACION^

La construcción está atravesando por 
momentos crúceles. No hace mucho se dio 
el primer aviso por parte de los productores, 

pero no sólo son ellos sino que los promotores 
y constructores están luchando por salir de este 
enorme hoyo int^cionista en el que ei país, en 
casi todos sus sectores, se halla inmerso.

Muchos hilos habrían de hilvanarse para 
llegar a los meollos en los que aparecen como 
cabezas de turco los hombres que han dado la 
cara ante la sociedad de algo que han 
construido, merced a un permiso obtenido, 
que muchas veces ni ellos mismos conocen las 
consecuencias que puede acarrear. Hemos 
querido conocer b opinión de este amplio 
sector que está más en contacto con los ' 
productores y con los mismos propietarios y 
vecinos para conocer su opinión que creemos 
interesante.

Don Adolfo Ruiz Arbe, presidente de b 
Asociación Sindical Provincial de 
Constructores-Promotores de Edificios Urbanos 
nos comenta el tema.

-Señor Ruiz, ¿qué problemas agobian en 
estos instantes al mundo de la construcción 
zaragozana?

-Primordial men te el suelo y la financiación. 
-¿Es que Zaragoza se ha quedado sin suelo 

edificable?

-En estos imomentos al no haberse 
desarrollado los planes parciales y no haberse 
formado juntas de Compensación hace que la 
edificación, en algunos polígonos, no se pueda 
llevar a cabo. Lo único que se logra con esto es 
que b especulación del suelo se incremente, 
porque el promotor que quiere edificar no 
desea cerrar su empresa y tiene que comprar 
suelo al precio que le pidan. Al mismo tiempo 
esto hace que la seguridad jurídica sea 
prácticamente nula, que el equipamiento le 
surja al promotor después de comprar el terreno 
soportando una carga que encarece la vivienda.

-¿Quién es el culpable de este problema?

-Los propietarios de los terrenos y la 
Administración que no ha tomado las medidas 
oportunas para obligar a los vecinos a formar las 
Juntas de Compensación.

-¿Qué papel juega el Ayuntamiento en este 
embrollo?

—Como ente regulador de la concesión de 
licencias juega un papel principalísimo. Sin afán 
de meterme en casa del vecino, diré que el 
Ayuntamiento tiene buena voluntad, ha dictado 
unas providencias, lo que falta es querer actuar 
en un momento determinado en todos los 
frentes para solucionar los problemas a corto y 
largo plazo.

EL PROMOTOR 
/'CABEZA DE TURCO// 

ISEOIÍ
afálHi

que le dicen y dejan y con ios 
condicionamientos que le dan. El equipamiento 
es el primero que querría hacerlo; y el que está 
dispuesto a respetarlo es el promotor por una 
razón simple, por ejemplo desde el punto de 
vista económico: Es más agradable una 
vivienda entre jardines que entre otras 
viviendas. Además que es consciente de su 
obligación de hacer una ciudad mejor, pero 
estamos en un componente económico que el 
promotor no puede ver de buen grado que el 
terreno que compre para hacer cien viviendas y

SITUACION DE 
INSEGURIDAD

10. IMO nay que olvidar qixk^ 
prueban los plazos con retraso

la

prácticamente casi todos sin formarse JuM 
Compensación, en punto muerto con ■ 
riesgos a la hora de edificar. No hay repita 
cargas y beneficios y por esta catal 
edificación está ahora en una situaciôil 
inseguridad. I

-¿Solución rápida? I 
-Obligar a formar las Junttil 

Compensación y si no se logra llegar inGlustl 
expropiación y hacer viable la edificación. I

-¿Es positiva la actuación de las Juntii| 
barrios? I

-Actúan con buena voluntad peral 
defecto de información. Nadie niega! 
existen polígonos con edificación excesiva! 
el culpar de esto al promotor es ilógico pe! 
el promotor edificó lo que le dejaron, «Wl 
lo edificable que tenía. !

NO HAY DINERO PARA 
PARA FINANCIAR

-Es un problema de cambio de 
económico-social. Después de 
necesidad de la escasez de viviendas, 
esas viviendas pueden no ser adecuadas 
actualidad, pero sí lo fueron en el ent 
que se construyeron.

—Vayamos a otro de los problem^ 
acuciantes de la construcción: b finane 
¿en qué situación se encuentra?

Adol 
Sind 

Prom

ZARA6C 
EN EXF

-Sigamos 
para este pro

-Lograr ( 
«le la graveda 
la intervenci 
apoyar palia 
créditos. E 
Zaragoza, qu 
expansión de 
sirio mode 
promoción d 
encuentre 
respecto.

-Este lab 
Poe, por al 

! repercusión |

Se ha dicho que es el promotor el P^ofhoción 
de financbr la vivienda pero lo que Primera pi
que el promotor no mira por la ^‘’o/ales qu 
propia sino que es primordial la del coiPP'previst 
Todos sabemos que es difícil P**no hay 
capacidad adquisitva media el compf* J P” sector qu 
vivienda sino dispone de una finencí*' a mano de ( 

PPe les ha pamedio y a largo plazo.
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ISO que se ha llev^ 
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y es

is sin formarse JuM 
nto muerto con ! 
'icar. No hay repart 
y por esta cam 
en una situacióoi

Está aumentando / 
1 la especulación

Los Planes 
Parciales

mar las Juntti 
! logra llegar inclusil 
ble la edificación.

A Sería necesario 
socializar el suelo

municipales, 
en punto
muerto

jaciôn de las Juntn

ia voluntad pera 
ión. Nadie niega 
edificación excesiMI 
motor es ilógico W 
que le dejaron, cd

Adolfo Ruiz, Presidente de La Asociación 
> Sindical Provincial de Constructores 
i Promotores de Edificios Urbanos

ihió entonces 
en eliminarse? -Sigamos buscando soluciones, ¿la principal 

para este problema de la financiación?
-Lograr que el Gobierno tomase conciencia 

tía la gravedad del problema de Zaragoza y con 
I® intervención de los organismos que puedan

:ro para ü 
:IAR ZARAGOZA SEGUNDA 

EN EXPANSION

OJALA DESAPAREZCA 
LA ESPECULACION

—Quizás soñando un poco, ¿llegará el día en 
que desaparecerá la especulación del suelo?

— i Qué más quisiéramos los promotores! . El 
día que haya de votarse en contra, aquél día 
acudiremos en bloque. No sé porqué razón se 
está culpando al promotor de unos costes que le 
vienen dados por el mismo coste de la materia 
prima que en muchos de los casos es superior, 
incluso, al de la edificación.

¿Por qué no se denuncia a estos personajes 
que desbaratan todo el sistema económico en la 

construcción? ¿Es que hay miedo ?.
-No hay miedo a denunciar. El promotor 

compra suelo al precio que le pidan. Impulsado 
por una necesidad, cierra los ojos ante el precio 
que le piden y lo único que desea es seguir 
trabajando.

-Entonces mientras haya promotores habrá 
especulación, más si llega un momento en que 
todos se unen y boicotean la compra de suelo, 
¿qué sucedería con la especulación?

-Es muy difícil que desaparezca. En una 
sociedad en la que rige la oferta y la demanda es 

muy difícil, pues si quedan, como realmente 
ocurriría fuera de la unión, varios, aunque sólo 
sean un cinco o un diez por ciento, cualquier 
convenio entre los restantes se vendría abajo.

Daniel LLAGUERRI

VOTAR POR LA 
SOCIALIZACION DEL SUELO

—¿Cree que con la nueva situación política 
puede desaparecer esta mafia de la 
construcción?

-Personalmente desearía que sí, y pienso 
que el verdadero promotor creo que también. 
El día en que hubiera de votarse por la 
socialización del suelo el verdadero promotor 
sería el primero en apuntarse, porque se da el 
caso extraño de que edificar una casa en un 
solar reporta unos beneficios y cuando has 
vendido todos los pisos y quieres comprar un 
solar idéntico junto al anterior te encuentras 
con la extraña sorpresa de que sumando la 
recuperación del valor del suelo construido, la 
venta y todo el beneficio obtenido no basta 
para comprar ese solar. Si el promotor se 
guardara un solar, en vez de edificar sobre él, 
durante un período de tiempo, ganaría más.

Quizás -finalizada la entrevista- para 
muchos ha supuesto el esclarecimiento de 
algunos puntos de vista -desde la parte del 
promotor- que habían pasado desapercibidos. 
No obstante ahí quedan algunos razonamientos 
que invitarán a la meditación a más de una 
persona.

je cambio de 
Después de 

: de viviendas, veraoi 
no ser adecuadas

fueron en el enton*
Paliarlo, posibilitando la concesión de 

' créditos. Es triste que una ciudad como 
¿I que tiene el segundo mayor índice de 

de los problem’íS ®*Pansión de España, en la actualidad, y que ha 
ucción: b financi*Bf’^odelo en cuanto a capacidad de 

cuentra? 1île viviendas de protección oficial, se 
«encuentre totalmente desamparada a este 

una situación imif® f®Wto.
! a pesar de su íW laberinto cargado de problemas a los 
aréstamos no Ilii’’® P®^, ahora, no se les da salida, ¿qué 
detracción que ****7 '^Percusión puede tener en el obrero?
oa-a otros sector» J parezca que es un paliativo

ÍP 'tico el verdadero profesional de la 
promoción de la construcción tiene como 
primera preocupación las consecuencias 

erales que puede ocasionar este descenso 
r®ve previsto en la promoción porque sino hay 

e es difícil ®® hay trabajo y la construcción ha sido
media el comp ríe forma prioritaria ha absorbido

de una financ® ®hra residual de otros sectores y la
es ha paliado el problema laboral.
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CON NOCTURNIDAD, 
PREMEDITACION 
Y ALEVOSIA

sáíffc
AstC'

en Va
trasî
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de P

Torneo dejó sin sancionar dos clamorosos penaltis
Estuvo tan mal gue no lo nombramos ni en la crónia

Y a falta de alardes técnicos, tanto el Real Zaragoza como el 
Tenerife echaron toda la carne en el asador ofreciendo al espectador 
algo que hace al fútbol más sencillo, pero más emocionante y 
atractivo: genio y fuerza. Con gran nivelación en las posibilidades de 
uno y otro para dejar fuera de combate a su contrario. Y a nosotros 
nos gustó el partido ya que todos, con arrezo a sus posibilidades 
físicas— los jugadores de ambos equipos— se entregaron a la pelea 
siendo el cuadro zaragocista el que tuvo más “punch”, más golpe y 
los dos goles conseguidos fueron la consecuencia de ello. Aún 
cuando los tiñerfeños llegaran a tener tantas oportunidades o más 
que el Zaragoza de aricar el tiro a puerta. Pero no lo hicieron y el 
“punch” zaragocista llegó dos veces al marcador sonando al final en 
su favor el “gong” de la victoria.

La campaña destacada crue ha venido realizando el Tenerife ha 
quedado bien patente en el partido disputado frente al Zaragoza. 
Equipo dirigido por Felipe Mesones, entrenador que tiene bien 
acreditada su competencia en el paso de su persona por los equipos 
de Cartagena y Murcia, ha sabido culminar su forma de trabajo en 
ese modesto Tenerife que pudo llevarse el partido y la eliminatoria 
de haber obtenido mayor tanteo su dominio en la bella isla 
tinerfeña, incluso del que supo obtener su contragolpe, para 
dejándose dominar —como ya anunciaban— llevar a su contrario de 
cabeza cuando tenía la guardia descubierta, dejando penetraciones 
que, el acreditado goleador Illán perdió en distintas oportunidades.

Bien colocados en el campo sus hombres, ejercieron un mareaje 
muy bueno, sobre todo Eduardo y Kraus, incluso Montero Castillo, 
que no dejaron maniobrar a su agrado a Diarte, Arrúa y incluso a 
Rubial, atenazándoles y sabiendo salir de los peligros contrarios que 
tan sólo dieron señales de vida en la primera parte con el remate de 
Diarte, el recoger el pase largo de Heredia, para que Lanas parase 
cmi facilidad. Y si bien el meta de Tenerife realizó algunas paradas 
de mérito, deió —como así mismo sus compañeros en la “barrera^-’ 

descubierta la guardia , por donde Arrúa con habilidad metió el 
balón fuerte y raso, logrando el gol que dejaría eliminado y fuera de 
combate al equipo canario que había acusado a “La Romareda” 
lleno de ilusiones, justificadas, porque batalló, pasándose mejor el 
balón que sps contrarios.

Bien en el dominio de balón estos jugadores canarios. Y bien 
esa incorporación de jóvenes valores que, si saben mantenerlo en el 
coryunto, locarán en la próxima temporada el merecido ascenso 
que, a falta de suplentes en los momentos de ausencia de titulares, 
les han privado de participar en la próxima temporada de estar en 
Primera División.

A la sombra del Teide ha existido siempre una buena “cantera”. 
No está más que en saber esperar a que se terminen de hacer los 
jóvenes y buenos jugadores canarios. Gustó el Tenerife. Se hizo 
temer. Y estuvo a punto de lograr su objetivo. , _

¿Que Arrúa no está en su 
mejor condición física? También es verdad. Mas en favor del 
paraguayo hay aue decir que lo^ó los dos goles de su equipo. Y uno 
de ellos logrado con precisión ^r el hueco presentado en la 
“barrera” del equipo contrario. ¿Puede negarse voluntad a García 
Castany en este partido? Tampoco. Sin embargo el catalán puso 
sudor en la camiseta, aunque no se halle pictórico de condiciones y 
juego. Lanzó un tiro magnífico que desvio Lanas. Y puso voluntad. 
Como todos los jugadores.

A pesar de ello, en el primer “round”, el equipo no llegaba al área 
enemiga como era preciso. Y aunque “arrinconó en las cuerdas” a su 
adversario en varias ocasiones fueron los canarios los que daban más 
sensación de equipo. Más peligrosidad, por ese regate, buscar 
posiciones en espacios abiertos, y apoyo tnangular en los avances. 
Pero el Zaragoza que estaba “ fajador” no se entregó ante aquel 
baile del rival. Luchaba. Desordenadamente, fallonamente, pero 
luchaba. Con empate a cero en el marcador se llegaba descanso. Si 
las anotaciones sumaban más puntos en el juicio de los espectadores 
en favor de los visitantes, toao hacía temer ese “golpe me se ve 
venir” y que podían aplicado los canarios en el segundo ''round”. 
No fue asi. Porque la presencia de Porta fue el aditamento necesario 
en una delantera escasa de hombres en el área o de “jugadores de 
“área” Y el de Villanueva de Gállego —éste es tu pecado— se movió 
en su sitio. Eu esa pecera que signifíca para Porta el área chica, 
organizando un tumulto en la defensa contrarb que se vio a un 
mayor repliegue y a buscar la sujecciem, como fuese, del nuevo 
participante en el combate. Llegó el balón bombeado que permitió

Del estuc 
“Deportes 
Valencia, y 
del lunes 
reproducime 
párrafos de 
capítulos, 
Valencia a 
firmado por 
lo siguiente
fichaje 
Flanelles. 

“Las

Z

c
comercial» 
niegan entrí 
Zaragoza i 
apresurarno 
vista la 
posibil id 
jugador. C 
día con ur 
entendida c 

, ser vicepre
en aquel barullo promovido por Amia y Porta, llevar el “puchine"’ [ °
a Lanas hasta la red.

Luego fue el indirecto, bien interpretado. No como lo ejecutara 
los tiñerfeños que dejaron el “indirecto” convertido en “directo"’ 
haciendo baldía la ejecución de la falta crue mucho ignoran todavá 
Junquera supo estar sin intervenir. Y en cambio, en el qn 
ejecutaron los zaragocistas. Arrúa llegó bien el pase y el gd futa 
definitivo golpe en un partido entretenido que a los más optimista 
permite creer que se puede llegar a ser Campeón de Espam

coincidíame
calificar a P 
auténtico 
ningú n e 
obtenido

Nosotros no nos atrevemos a tal afirmación. Mas no serema 
quienes piensen en la imposible eliminación del Betis. Todo está a 
el “punch”. Aquí no cabe la medida del tiempo ni de b distancia. S 
“punch”, el “punch”, con el que se ha de lograr para los contraria 
el “K.O.” definitivo.

Anttxiio MO LINOS'^.

CARRIEGA:
EN VESTUARIOS

MESONES:
s

"Lo de "Lobo" ya es peor" "Hubo algo más que suerte"

El resultado favorable de la eliminatoria pone la nota 
alegre en el ambiente. Ha costado trabajo, pero se ha 
conseguido que es lo importante. Carriega hasta se permite 

bromear cuando aparece ante los informadores y, entre 
paréntesis, nos dice que el extremo zurdo tinerfeño, García 
Murcia, pertenece al Sevilla; será su pupilo en la próxima 
temporada.

—Pasamos a la semifinal, 
pero no sin trabajo, ¿no le 
parece?

— Creo que hemos 
ganado a pulso frente a un 
rival correoso con remate y 
entregas, que nunca dio ni el 
partido ni la eliminatoria 
por perdidos.

—¿Ha estado nervioso?
«—Un poco nervioso, sí 

El resultado era nuiy justo, 
la pelota parecía que no 
quería entrar, y con un 
Tenerife que en ningún

momento se dio por vencido, 
no se podía estar tranquilo 
hasta el último minuto.

—¿Peligroso el Tenerife?
—Que lo era, ya lo había 

demostrado contra sus otros 
rivales.

— ¿Satisfecho del 
comportamiento de los 
jugadores?

— Quizá no se haya 
jugado muy bien, pero han 
luchado mucho. Su 
comportamiento ha sido 
ejemplar.

. —Heredia se ha retirado 
lesionado y Diarte ha 
acumulado su cuarta tarjeta. 
¿Cuál es su importancia de 
cara a la próxima 
eliminatoria?

— Heredia tiene un 
pequeño tirón y espero que 
no tenga trascendencia y 
pueda jugar el domingo. Lo 
de “Lobo” ya es peor.

— ¿Qué posibilidades 
tenemos de llegar a la final?

-De momento estamos a 
un cincuenta por ciento 
con el Betis.

¿Es el Betis el mejor 
rival que podía habernos 
tocado en esta semifinal?

—Es un rival que está a 
nuestra altura. De todas 
formas todos los que llegan 
a esta fase, estamos a la par.

Felipe Mesones, hoy entrenador del Tenerife y mañana 
del Elche, está sereno y tranquilo cuando aparece ante 
la rueda de informadores. Llevó al Tenerife hasta las puertas 

del ascenso de categoría y lo ha dejado en los cuartos de 
final de la Copa. La campaña ha sido, pues, excelente.

CENTRO NATACION HELIOS
COMIENZO CURSILLOS NATACION DE VERANO

♦ Aproveche sus horas libres aprendiendo a nadar en nuestra piscina climatizada. 
♦ Niños de 7 a 14 años. — Adultos de 15 en adelante.
♦ Cursillo especial para niños de 4 a 7 años.

♦ Con la garantía de aprender a nadar en corto plazo, corriendo la pnspñanza 
a cargo de monitores especializados.

INFORMES: Oficinas del Camping del C, N. HELIOS 
Teléfono: 29-03-09 
Arbqleda de Macanaz, s/n.

—Mesones, ¿Satisfecho?
— Del rendimiento y 

entrega de mis jugadores si; 
del resultado, no tanto.

—¿Por qué?
— Porque a pesar del 

dominio territorial del 
Zaragoza, le hemos dado 
mucha guerra y ha tenido 
suerte en los goles.

—¿No ha sido justo?
-En ellos, han influido 

otras cosas, además de la 
suerte.

— ¿Como qué, por 
ejemplo?

Pues, por ejemplo, el 
primero dio en el poste y 
cuando Román fue a 
despejar el balón, fue 
sujetado y el árbitro dijo 
que si se hubiese tirado, 
hubiese pitado; el segundo, 
vino de una falta de 
Montero, cuando la falta fue 
del contrario, por bajar la 
cabeza.

— ¿Pensó que podía 
salvar la eliminatoria?

—Pudimos conseguirlo en 
Tenerife, puesto que 
tuvimos ocasión de marcar 
tres o cuatro goles, pero no 
hubo suerte.

— ¿Que diferencia ha 
encontrado entre el 
Zaragoza de esta tarde y el 
que jugó el día dos en 
Tenerife?

-Solamente las 
diferencias lógicas en la 
forma de enfocar el partido; 
pero a tenor de lo ocurrido 
en ambos encuentros.

merecimos mejor suerte.
—¿Qué ha sido lo mejor

del Tenerife esta tarde?
—La serenidad con que 

hemos jugado.
Vinieron a defender su 

gol y por muy poco no lo 
consiguieron. Mesones tiene 
razón, merecieron mejor 
suerte, pero no aquí, sino en 
Tenerife.

EL ARBITRO:
"¿Nervioso yo? "

El umbiente de vestuarios está un tanto agitado, tanto 
por la incertidumbre del marcador hasta el final, comopo' 
los nervios desatados del colegiado catalán señor Tofn^- 
Pide a la fuerza pública que le despeje el camino n m 
vestuario y después de una espera interminable, pudimoi 
entrevistarse sin ninguna objeción por su parte.

—Señor Torneo ¿por qué 
está usted tan nervioso?

—No, ¿nervioso yo? No, 
no estoy nervioso, ¿por que 
había de estarlo?

— Eso yo no lo sé. 
¿Tampoco lo estuvo 
durante el partido, 
especialmente al final?

—Claro que no, ¿por qué 
había de estarlo?

—Eso, usted lo sabrá, 
pero dejémoslo. ¿Quiere 
explicarme por qué mostró 
tarjeta blanca a Diarte?

—Todos ustedes pudieron 
verlo ¿no? Jugó el balón 
con la mano.

—Pero tengo entendido 
que tocar el balón con la 
mano es tarjeta cuando se 
corta una jugada, no cuando 
el que la realiza se perjudica 
a sí mismo, ¿no?

— En una circular que 
tenemos dice que tocar un 
balón con la mano debe ser 
castigado con tarjeta.

Entonces yo considero q* 
tocar intencionadamente u" 
balón con la mano,J 
tarjeta, sea la clase de jug^'x 
que sea.

— ¿Quiere decir q*** 
mostrarla o no quede > 
juicio del árbitro?

—Exactamente. Queda aju* 
cío del árbitro.

—Esto yo no lo entiendo. 
Entonces, ¿por qué ot^ 
colegiados dicen que cuano 
el que toca el balón con 
mano, si seperjudicaa 
mismo, solamente debe s 
castigado con falta? . .

—Mire yo respeto loo 
las opiniones, pero cada un 
aprecia las cosas a 
manera. „

Pues si cada un 
interpreta las cosas a » 
manera, no me extraña q^ 
se armen los follones que 
arman. Pienso que 
reglamento debe ser uno i 
para todos igual, ¿O no-

Bien, ,
Oivisíói
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ideal del fútbol moderno. 
Domina el centro la defensa

ir casi 
porque 

que no
demasiado lejos, 
estamos seguros 
sucederá.

Flanelles es el

El yerro, la torpeza, la 
pifia... caería sobre sus 
cabezas. Esto es

A “Sólo Muller supo aprovechar sus 
posibilidades de gran jugador”

Del estupendo bisemanal 
' “Deportes”, editado en 

Valencia, y de un numero 
del lunes 7 de junio, 
reproducimos los siguientes 
párrafos de un reportaje por 
capítulos, llamado “El 
Valencia a examen”, que 
firmado por Berenguer, dice 
lo siguiente sobre el posible 
fichaje zaragocista de 
Flanelles.

“Las conversaciones
comerciales que no se 
niegan entre el Valencia y el 
Zaragoza nos han hecho 
apresurarnos a dejar a la 

■ ------------------- 'mesvista I a s
posibilidades

enor
de

jugador. Comenté el otro 
con una persona bien 

entendida del club, llegó a 
ser vicepresidente durante 

ímuchos años, y
t coincidíamos plenamente en 
Lcalificar a Flanelles como de

cambio, en el qn 
pase y el gd futí

Auténtico jugador, que 
‘ningún entrenador había 
obtenido de él ni el

cincuenta por ciento de sus 
reales posibilidades. Tal vez, 
uno , Muller, el ma's 
inteligente que le haya 
dirigido y, no cabe duda, 
esté interesadísimo por él. 
Los demás, no. Ni Muñoz, el 
prestigioso Muñoz, no. Le 
dejó escapar el Madrid por 
considerar la infalibilidad de 
M.M. aunque luego se dieran 
cuenta que no había tal, 
como lo demostrara su libre 
salida y su ingreso y 
desgracia en el Granada.

Flanelles debe de figurar 
en el Valencia. El hecho que 
se consiguieran sus servicios 
fueron bastantes como para 
felicitar al que intervino en 
la operación.

Tenemos, odiosas 
comparaciones, a Diarte. 
Albricias. Diarte ha costado 
una millonada de pesetas, 
enormes. Flanelles, siete 
solamente. ¿Diferencias 
entre uno y otro? Sin 
menospreciar al paraguayo.

entre uno y otro, así de 
sinceros, el valenciano. 
¿Vamos pues, a dejarlo 
escapar?

Tenemos delante de 
nosotros un diccionario 
ideológico: error, 
equivocación, desatino, 
aberración, yerro, torpeza, 
pifia, coladura, plancha, 
f)atinazo, contumancia, 
apsus... todas esas palabras 

se ajustan si se lleva a efecto 
la descabellada operación 
traspaso.

Consideramos a los 
directivos del club blanco lo 
suficientemente cerebrales 
como para no convertir en 
realidad esas elucubraciones.

H EL ARAGON DISPARADO 1 
y" 

Antonio MOLINO: a TIW À
a los más optiniisti| 
mpeón de Espiñ 
n. Mas no serenia| 
Betis. Todo están 
lide h distancia. B 
r para los contraria^

EL AÑO PROXIMO A
SEGUNDA DIVISION?

e esta tarde? 
serenidad con que 
do.
1 a defender su 
muy poco no lo 
in. Mesones tiene 
erecieron mejor 

> no aquí, sino en

to agitado, tonto 
d final, comopo^ 
án señor TonttO' 

el camino o í» 
ninable, pudifn^ 
arte.

fo considero <1* 
cionadamente n” 
n la mano, ** 
la clase de jug^S

ere decir fl*** 
o no qued* *

rbitro?
lente. Queda aju'

o no lo entíw®®’ 
¿por qué otjj 

dicen que cuando 
I el balón con ’ 

se perjudicáis
amente debe $"
3n falta? .
<o respeto toé»» 
Bs, pero cada un 

cosas a ’as

cada uno
s • , sulas cosas a 

me extraña
is follones qu® J
Menso que 
debe ser uno Y 

gual, ¿O no?

ya tenemos al Aragón en Tercera 
^ División. Su trabajillo le ha costado porque el 
Atlético de Monzón con una constancia y 
tenacidad digna de mejor suerte se ha mantenido 
a rueda hasta el último momento. Lástima que no 
Dava podido ascender también automáticamente 
porque los méritos para conseguirlo no los ha 
regateado. A pesar de todo nada nos extrañaría 
'loe el Monzón pusiera final feliz a la liguilla de 
ascenso.

Está muy entero y responsable y será sin duda 
**0 aspirante especialmente calificado para el 
ascenso. En este caso, su experiencia puede ser 
decisiva.

Pero volvamos al equipo que de la mano de 
' anova ha conseguido a base de juventud, 

®otusiasmo y trabajo serio y disciplinado acceder 
» una cota que la tenía designada para una 
próxima conquista. Porque ahora se puede decir 

onor a la verdad que cuando se comenzó la 
'99 pasada, nadie ni los ma*s optimistas incluidos 

Presidente y el entrenador aragonesistas, 
ensapa en conseguir esta temporada el ascenso 

ornático. No se descartaba tal emergencia pero 
consideraban remotas. Sin 
trabajado mucho y bien ha 

®9ado el premio merecido.

Mas con las conquistas bienen los problemas. 
Casi siempre las nuevas metas traen aparejados 
renovadas inquietudes que a su vez arrastran y 
plantean distintas problemáticas. Por ejemplo, 
con la nueva estructuración ya aprobada para la 
temporada 77-78 los cinco primeros equipos 
clasificados en cada grupo pasarán 
automáticamente a ocupar plaza en una Segunda 
División B que ya ha sido estnicturada al efecto. 
Es natural que se pretenda si se puede^ 
aprovechar ese portillo que se le abre al Aragón 
para que con las botas de cien leguas que calza 
Manolo Villanoya alcance en dos temporadas 
consecutivas la Segunda División. ¿Mucho pedir 
verdad? Pues bien, les diremos que es difícil pero 
no imposible.

Por otra parte, parece ser que se está pensando 
también en un cambio de nombre del filial que 
facilite la mecánica federativa en lugar de crear 
dificultades. Ya tenemos ejemplos de algún club 
de Primera División que con I la nominación de 
"promesas” obvian trámites federativos. De todas 
formas, antes había de tantearse el terreno legal 
que encuadraria un futuro cambio nominativo del 
filial zaragocista. Por si las sorpresas.

Antonio SARRIA

y el ataque. Basta recordarle 
en sus tiempos de jugador 
albinegro. Allí era el 
maestro. Del Bosque estaba 
a su lado como un gregario, 
que sin la cerebral 
prestancia de Juan navegaba 
sin rumbo. A Del Bosque se 
le ha ido dando empuje y 
apoyo. En cambio, a 
Flanelles, se le ha restado 
paulatinamente tanto en el 
Madrid como después en el 
Valencia. De ahí su posible 
inhibimiento.

Freguntamos , ¿quién 
lanza mejor el balón a 
puerta?

¿Quién ha conseguido los 
goles ma's a la europea, al 
estilo del fútbol 
continental? En este 
endeble Valencia 1975/76 él 
ha demostrado más fuerza y 
mayor envergadura. Esa 
delantera de pequeños de 
estatura se veía edificada 
con la presencia de él y de

Rep. ¿Vamos a suprimirlo 
porque el Zaragoza ofrece 
una cuarta parte de lo 
recibido por Diarte?

Invirtiendo los papeles tal 
vez fuera viable. Conste que 
lo decimos con plenitud de 
convencimiento”.

Un partido de fiesta mayor

A GALLUR-ATLETICO 
DE MADRID

El próximo sábado, a las 
_ y media de la tarde 
coincidiendo con las fiestas
6

patronales de Gallur, el 
Atlético de Madrid, con un>

El Gallur que 
sorpresiva campaña 
realizado al frente de

tan 
ha 

ese

equipo 
reservas,

de sus mejores 
competirá con el 
en un partidoGallur - , 

amistoso «que reúne todos
los alicientes de un partido 
de Fiesta mayor.

entrenador revelación que es 
mister Artiaga, alineará a sus 
mejores hombres, 
realizando, posiblemente la 
prueba de algún jugador con 
vistas a la próxima campaña 
liguera.

GALERIAS DE ARTE

L E O N A R D O

, HANTON
Del 26 de Mayo al 12 de Junio

Horario: de 6 a 9
Ferpetuo Socorro, 2 - Teléfono 378600

GALERIA ITXASO
EXPO» GARAY DATO. 13-15 -

Teléfono 217234

SOLDADURA MODERNA

Félix MARUGAN
LAG ASGA, 17 
TELEFONOS: 220150 

y 229423

GALERIA
ITXASO

EXPONE:

Luis Bernal
Mañez OLEOS

inauguracióa martes 8, 

a las 7,30 tarde.
Manifestación, 9

3777J2
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Un buen "negocio"en Francia

t

U

LÂS PROHIBICIONES
DE APARCAR I

LAS MULTASf
Sólo de París, el Estado francés r':ib¡ó 340 
millones de francos por este concepto

En una revista del motor, 

francesa por más señas, 
se puede leer esta frase: 

“Existe una gallina de los 
huevos de oro. Y su 
usufructuario, el Estado. Es 
una capital, y se llama 
París”. Trasladando la frase, 
se podría decir aquí (aquí es 
España): “Existe una gallina 
de los huevos de oro. Y su 
dueño es el Ayuntamiento 
madrileño”.

¿A que todos saben ya 
de qud estamos hablando, y 
cuál es la gallinita? Si, 
hombre, sí; el automóvil.

EL VIEJO TRUCO

El viejo truco es algo así 
como el de la estampita, 
pero en serio; o sea, legal. Se 
trata de multar a todos los 
automovilistas que, por no 
encontrar aparcamiento.

Las privadas, beneficios; las municipales, déficit

Las pobres empresas
municipales de transporte

En 1974,iaEMTde Madrid,tuvo 400 millones de pérdidas

En pocos días, dos noticias sobre la Empresa Municipal de
Transportes de Madrid. 1.a primera, que en el ejercicio 

correspondiente a 1974 perdió 400 millones de pesetas (Acbremos; 
no es que los haya perdido, sino que los pa^ó el contribuyente 
madrileño). Segunda, que ha solicitado un credito del Banco de 
Crédito Local por un importe de 415 millones de pesetas.

Una vez mas habrá que insistir en la rentabilidad de la EMT, por. 
que el tema es asunto de todos los ciudadanos, y no cosa de unos 
cuantos. Y hab'á que recordar que, al lado, aunque uri poco 
desviadas hacia la periferia, existen otras empresas no municipales 
que, mal que bien, salen adelante uor sí mismas, sin tratos de favor, 
sin desgravaciones, apechando con los peores recorridos y... ganando 
dinero. Es el contraste al que no logramos acostumbramos. Una 
empresa con t<xla.s las bazas en la mano, pierde; otras, con ninguna 
ventaja, ganan. Ya nos dirán dónde está el misterio, porque d 
ciudadano corriente no se lo explica.

No es (jue la EMT no presente cuentas. Estas han aparecido, 
grosso modo, en todos los periódicos, pero en este lenguaje global 
que no aclara nada. Lo único cierto es que, hecha la cuenta, sale un 
déficit de 400 millones de pesetas... en 1974. Por cierto, ¿para 
cuándo las cuentas de 1975? Porque publicar ahora lo de hace dos 
años supone un —otro— inexplicable retraso. ¿No hubo tiempo, en • 
cinco meses, para poner en limpio el ejercicio último?

NUNCA GANARA DINERO

¿Cuándo se sabrá la verdad, toda la verdad, y nada más que la 
verdad de las cuentas de la Empresa Municipal de Transportes?

Estas palabras corresponden a una frase del, hasta hace poco, 
Director Gerente de la Empresa Municipal de Transjiortes de 
Madrid, señor Estrada. Dijo; “Pienso que la EMT nunca ganará 
dinero. Si queremos que la empresa dé un rendimiento social, no 
podemos ganar dinero'’. Esto parecería bien, si realmente se diera el 
caso de un “rendimiento social”, y si, por lo demás, no hubiera 
déficit cada año. Lo de rendimiento social se quiere cargar a la 
rentabilidad social de los empleados. Pero, ¿de (jué emi»leadosf 
Porque las empresas privadas no acaban de ver claro que suba tanto 
ese capítulo. Ellas no pagan peor ni hacen peor rendimiento social, 
y, sin embargo, cierran con superávit.

Tampoco puede decirse que la rentabilidad social se refiera a un 
mejor servicio público, con tarifas reducidas, porque las 
“municipales” son nastante más elevadas que las privadas y, por 
consiguiente, no hay política social precisamente con el usuario. 
Luego resulta que, usuario o no de loe autobuses municipales, el 
mamileño ha de cargar con el déficit de una compañía que pierde 
dinero. Estamos de acuerdo con que la EMT no puede actuar con 
afanes de hiero, pero tampoco tiene por qué perder dinero que, al 
fin y al cabo, es de todos los ciudadanos.

LOS EMPRESARIOS PRIVADOS

No se sabe bien por qué —esto también habría que explicarlo— 
los empresarios privados suelen ser mejores gestores ^a las pruebas 
debemos remitirnos— de la economía. Por lo que se refiere a los 
transportes urbanos, esto está más que demostrado. En cualquier 
ciudad, cuando existen autobuses de empresas privadas, éstas no 
pierden, sino que hasta se permiten el lujo de ganar dinero, como es 
su obligación. Y no creemos que proporcionen un “rendimiento 
social” menos satisfactorio tanto a sus empleada como a los 
usuarios de las líneas. En su contra tienen, además, éstas, entre 
otras, situaciones enojosas; concesiones condicitxiadas de hoy sí, 
mañana ya veremos; impuestos y tasas por todos los lados; 
problemas para una inversión a plazo largo o medio; líneas menos 
rentables y sobre trazados peores; tarifas reducid^; y haciendo 
frente, por supuesto, a bs demás obligaciones sociales, laborales, 
materiales, de seguros, etc.... de cualquier industria.

Pero estas empresas están en entredicho. De vez en cuando, para 
que no haya dudas de su provisionalidad, se deja correr el rumor de 
la municipalización. Así ocurrió ya con los microbuses. 
Probablemente molesta un poco que dejen “in puribus imprudentis 
a la Empresa Municipal de Transportes, que o no sabe o no quiere 
hacer rentable -al menos, sin déficits- el servicio. El señor Estrada 
dijo, en otra ocasión, que “no hay inconveniente para que la 
empresa privada se haga cargo del transporte de Madrid, siempre que 
sea con las garantías necesarbs de continuidad y de rendimiento 
social”. Así lo vienen haciendo ya esas empresas, pero se las 
amenaza, a pesar de aquellas palabras, con la supresión de sus 
servicios. ¿En (jué quedamos?

EN FAVOR DEL PUBLICO

No hay preferencias por la empresa municipal o por la empresa 
privada. Solamente se defiende el mejor serviciodel público que, en 
definitiva, es el que paga. Pero, naturalmente, hay (pie exigir que el 
“rendimiento social’' no cueste tan caro a los contribuyentes, que 
no sólo pagan su billete en el autobús, sino que, además, han de 
estar a los déficits de la empresa municipal.

Al nuevo alcalde de Madrid se le piden muchæs cosas, en estas 
primeras semanas de su gestión municipal. No estaría demás solicitar 
también su atención al problema de la Empresa Munbipal de 
Transportes. Y si no existe posibilidad de (pie el servicio deie de ser 
ruinoso, que se encarguen del mismo otras empresas que, al menos, 
no reclamarán sus pérdidas.

han de situar el coche donde 
buenamente pueden. 
Algunos lo hacen un poco a 
capón, fastidiando a veces 
gravemente el desarrollo del 
tráfico; otros, más 
delicados, procuran que su 
coche no moleste 
excesivamoite. Pero para los 
agentes, no hay distinción, y 
podemos verles multando a 
diestro y siniestro, por 
haber aparcado en 
“prohibido”. Uno pediría 
que, ya que se han 
propuesto multar, y con 
tales intenciones salen cada 
mañana a la calle, al menos 
se tomaran la molestia de 
llevar a cabo su trabajo 
pensando en el tráfico, y 
graduaran la “gravedad” de 
cada aparcamiento.

Pero, en cualquier caso, 
lo que no parece tolerable es 
que, sin tratar de solucionar 
la causa, se insista en 
reprimir duramente los 
efectos. En París, como en 
Madrid, y en otras capitales, 
puede que hasta resulte 
rentable para los 
ayuntamientos o para el 
Estado que el automovilista 
no disponga de 
aparcamientos. Esta 
situación es la gallina de oro 
de que hablábamos. Una 
gallina que, dadas las 
circunstancias, no se muere 
nunca. Viejo truco: debo 
solucionar un problema, 
pero no lo resuelvo. Así, 
todos o la mayoría de los 
automovilistas se ven en la 
obligación de infringir las 
normas, y el estado o el 
municipio puede permitirse 
el lujo de seguir ingresando, 
en concepto de multas, una 
pasta gansa. “¡Fastuoso! *’ 
que diría Forges.

UNA SUGERENCIA 
FRANCESA

satisfacción por los 
automovilistas. Estos
sabrían que sirve para algo,, 
y que, a corto plazo, le( 
reportaría beneficios.

revista a la que
aludíamos de entrada se ha 
tomado la molestia de hacer 
números. No demasiados; 
los Justos. Así, por ejemplo, 
ha calculado que cada piaza 
de garaje subterráneo podría 
costar entre 35.000 y 
40.000 francos. Como 
quiera que las autoridades 
reciben cada año, en 
concepto de multas por 
aparcamientos ilegales, unos 
340.000.000 de francos, si 
se destinara ese fondo a la 
construcción de 
aparcamientos, cada año se 
conseguirían diez mil plazas. 

,O lo que es lo mismo, cien 
mil plazas en diez años.

En París, según los 
expertos, cien mil plazas de 
garaje habrían resuelto el 
problema de los 
aparcamientos. Y aunque no 
fuera así, se habría dado un 
ejemplo para los 
ciudadanos, que verían la 
buena disposición de las 
autoridades en tema —según 
dicen— de tanta 
importancia. Se habría 
demostrado, por añadidura.

ue ai Estado o a I
Ayuntamiento no le 
importan tanto recaudar 
pasta gansa, como resolver 
problemas. El dinero de las 
multas, en este caso, puede 
que hasta fuera pagado con

EL CASO ESPAÑOL

El caso español es muy

El mai

PEI
MADRIC 

£1 tema di 
maíz impor 
UU., ya o 
riormente, 
consecuenci 
en la ganad' 
falta de res 
de la Admir 
do los tema 
tados por I 
de la Agrup 
Ganaderos ( 
nión. La 
acuerdo de 
en la denun 
su día.

claro. Durante años se ha ' 
dejado crecer el parque^ 
automovilístico (¿se podía ■ 
prohibir, acaso? ). Pero no 
se ha hecho política de 
tráfico o de urbanismo 
total. Una ciudad en buena í 
parte moderna, nueva, ■ 
presenta unos trazados de ' 
calles raquíticos, porque se 
ha especulado con el suelo 
hasta límites suicidas. Nose^ 
han cumplido I as 
disposiciones sobrep 
aparcamientos subterráneos 
en los edificios nuevos, los 
más. No se ha contado con 
que la gente se mueve en '■ 
coche, y la concentración 
humana, en edificios 
verticales, no tenía como 
contrapartida espacios 
hábiles y suficientes en que 
el ochenta por ciento de las 
calles son prohibiciones. 
Incluso barrios modernos, 
sólo por la manía de 
prohibir, presentan una 
selva de señalizaciones que 
son un NO constante al 
automovilista. Ni que decir 
que es muy fácil multar 
donde todo, o casi todo el 
espacio está vedado.

No sabemos que cantidad 
ingresa el ayuntamiento de 
Madrid (o de Barcelona, o 
de Valencia, o de Sevilla...) 
por infracciones a este

de loscapítulo 
aparcamientos prohibidos- 
Pero poco o mucho, no 
estaría de más que las 
autoridades emprendieran 
una campaña de aplicación 
de multas exclusivamente a
construir aparcamientos. 
Mil, diez mil al año, 1^^ 
plazas que pudieran 
habilitarse; donde fuera, 
como fuera.

Mientras no se haga asi, 
mientras los ingresos 
multas de aparcamiento se 
destinen a otros menesteres, 
el ciudadano 
sospechar que no interesa 
que se aparque bien, porque 
se acabaría la gallina de l<>> 
huevos de oro. Sospechara, 
que no interesan I’’ 
soluciones positivas, S’”® 
sólo la mano dura flue. 
además, reporte beneficios’ 
las arcas oficiales. .

En Madrid no se pued® 
aparcar en buena parte de ' 
ciudad. Ni siquiera « 
aparcamientos de paF' 
insuficientes para ' 
necesidades reales. Este 
un hecho. Seguir rriulta^ 
no es resolver el probleiW’ 
Son necesarias, P® 
consiguiente, 
actuaciones oficiales, 
primera de todas, destina' 
los fondos de muí*» 
construir aparcamientos- 
cómico, o lo dramático, 
fuera que los ayuntamien™’ 
no tuvieran interés algo 
en renunciar a las 
todo parece indicar qu® 
así.
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La excelent 
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ES
Fl maíz de los EEUU es malo

PERJUDICA A NUESTRA GANADERIA La bolsa hoy

así

MADRID, 10 (Logos).- 
Ei Tema de la calidad del 
maíz importado de los EE. 
un va^ denunciado ante- 
rior'mente, y «as nefastas 
consecuencias que produce 
en la ganadería, asi como la 
falta de respuesta por parte 
de la Administración, han si
do los temas principales tra
tados por la junta directiva 
de la Agrupación General de 
Ganaderos en su última reu
nión. La ¡unta tomó el 
acuerdo de insistir de nuevo 
en la denuncia formulada en 
su día.

Asimismo se dio especial 
importancia a la repercusión 
que sobre los costos de pro
ducción de los productos ga
naderos tienen las grandes 
subidas de los precios de los 
piensos compuestos, por lo 
que, según los ganaderos, 
quedan desfasadas las ban
das de precios que para los 
productos ganaderos aprobó 
el Gobierno en el Consejo 
de Ministros del pasado día 
5 de marzo.

Como vías de solución, 
en la reunión se pidió que se 
subvencionasen los piensos

o que se reconsioerasen los 
precios de los productos ga
naderos para ponerlos en 
consonancia con la fluctua
ción de los costos de pro
ducción.

Por último, se puso de re
lieve la intranquilidad del 
mundo empresarial ganade
ro ante la anunciada refor
ma de la Organización Sindi
cal y se acordó que la junta 
directiva se reuniera el pró
ximo día 14 para estudiar 
con amplitud el futuro del 
sindicalismo en la esfera de 
su competencia.

BAJAS EN 
MADRID Y 

SOSTENIDOS, 
BARCELONA

Y BILBAO
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 EXCEDENTES DE 

FRUTAS, PERO 
CON PROBLEMAS

La excelente cosecha de fru
tas de verano que se avecina 
no va a suponer un descen
so de los precios, que oscila
rán, debido a los costes de la 
recolección, por encima de 
las treinta pesetas el kilo.

En cálculos aproximados 
del Ministerio de Agricultu
ra, que recoge el diario 
“Ya", se asegura que la co
secha de albaricoques sobre
pasará las 200J)(M) tonela
das; la de melocotones, las 
500.000 tm, y 400.000 tm. 
la de peras. A estas cifras 
hay que sumar los "stocks” 
de manzanas, unas 20.000 
tm. y con buenas perspecti
vas de cara a la recolección 
de otoño.

Los problemas que aca
rrea esta abundancia tiene 
una doble vertiente: el exce
so de producción puede ha
cer caer los precios por 
debajo de los costes de pro
ducción en el mercado inte
rior; por otra parte, las ex
portaciones cuentan con el 
inconveniente y las trabas 
que los agricultores de otras 
naciones, sobre todo los

franceses, ponen para que 
no lleguen al Mercado 
Común.

La fruta de verano se ha 
convertido en tema del Go
bierno; en el pasado Conse
jo de Ministros, a propuesta 
del FORPPA, se aprobaron 
unas disposiciones de ayuda 
para el albaricoque, en cuya 
financiación se concedieron 
560 millones de pesetas, lo 
que supone un precio de 7 
pesetas por kilo para 80 mi
llones de kilos. Las bases 
de aplicación de esta ayuda 
han sido enviadas a provin
cias por el FORPPA. En este 
sentido de ayuda, se encuen
tran en estudio la posible in
tervención del FORPPA 
para la campaña del meloco
tón y de la pera.

En medios agrícolas, se 
piensa que sería una solu
ción la venta directa del 
agricultor al consumidor; sjn 
embargo, encontraría la pro
testa de los mayoristas y de
tallistas, hoy descontentos 
con sus márgenes. Además, 
está demostrada la falta de 
experiencia de los agriculto
res en esta cuestión.

LAS 
EMPRESAS
CANARIAS
DESCAPITA-

Información bursátil 
facilitada por el Banco de 
Vizcaya en exclusiva para 
ARAGON/exprés..
MADRID

La sesión, excepto en el 
corro químico, ha registrado 
bajas que afectan al resto de 
sectores. En los bancos 
comerciales hay descuentos 
de pequeña euantia de 4/5 
enteros con repetición en 
Banco de Vizcaya y en
industriales lo más

LIZADAS
MADRID, 10 (Logos).— Dos 

males afectan, actualmente, a las 
empresas canarias: el endeuda
miento y la descapitalización, 
se recoge en un informe que pu
blica el diario “Ya”.

El endeudamiento ha sido 
producto de las crisis agrícolas 
cíclicas, de la falta de materia 
prima y de fuentes de energía, 
la debilidad de la actividad in
dustrial y el fuerte crecimiento 
demográfico. Por'otra parte, la 
autofinanciación en las. empre
sas canarias nunca ha podido ser 
realidad, pues los escasos benefi
cios son absorbidos por la carga 
financiera derivada del endeu
damiento. A ello debe sumarse 
3ue muchos capitales proceden 

el exterior, lo que produce una 
salida de beneficios.

En el informe se ofrecen 
soluciones, entre las que desta
ca el establecimiento de un régi
men financiero especial para (’a- 
narias, que lograría una desgra- 
vación fiscal del impuesto de so-

' ciedades que no se reparlan y

BOLSA DE DIVISAS
3ue se destinen, como mínimo 

uranle diez años, a la autofi-

• INFORMACION
FACILITADA POR

BANCO ZARAGOZANO
Cambios del día 10 de Junio de 1976

CAMBIOS
DIVISA COMPRADOR VENDEDOR

1 Dólar USA....................
1 Dólar Canadiense ...
1 Franco Francés ....

I Libra Esterlina.......  
Suizo..............  

'00 Francos Belgas (com)
I Marco Alemán...........

loo Liras Italianas.... 
1 Florín Holandés .., 
1 Corona Sueca......
• Corona Danesa.... 
• Corona Noruega .., 

lAA Finlandés .. 
lAA Austríacos . .i

^scudos Portugueses . : 
c*”’ -••poneses...........

’00 Francos Belgas (fin) ..;

1•i

67,775 
69,217 
14,317

119,975 
27,158

171,343 
26,321

7,844 
24,784 
15,250 
11,095 
12,274 
17,363

367,045 
218,770
22,587 

168,510

67,975 
69,489 
14,374

120,601 
27,293

172,284
26,450 

7,876
24,902 
15,329 
11,146 
12,333 
17,459

370,133
220,841

22,692
169,852

nanciación de la empresa.
Se señala también que la 

banca privada en (Canarias, des
pués de cumplir los coeficientes 
de. inversiones obligatorias, se in
viertan íntegramente en présta
mos, créditos o promoción de 
negocios exclusivamente en el 
archipilélago. En cuanto a coefi
ciente de inversión obligatoria 
en valores inmobiliarios de las 
Cajas de Ahornas de la isla debe
rá reducirse al 20 por ciento 
(actualmente fijado en un 40).

El informe recoge otros me
dios para la financiación, como 
es la autorización del juego, con
trolado por los Cabildos o Man
comunidades canarias, así como 
la puesta en marcha, inmediata
mente, del plan para cuya eje
cución fueron creados los insti
tutos de crédito oficial en La.s 
Palmas y Tenerife y que todavía 
no han constiluÑlo.

KOTOGRAELA - CINE

! Fotografía - Cine - Cámaras 
Fotográficas - Ampliadoras, 

! materiales blanco negro, 
! color, accesorios - Nuevo - 
■ Ocasión compra cámaras 

viejas (no importa estado), 
empalme, reparación 
películas aficionado

, C datayud, 3.

Antes de dar un paso ¿Se ha preguntado alguna vez, 
cómo colocaría mejor su capital?

SI le preocupa acertar en la selección de 
sus valores.

Si necesita poseer mayor información.
Si precisa asesoramiento.

Aprobado por el Banco de Esparta 
con el número 649

ACUDA A NOSOTROS
Un personal técnico y unos servicios 
especializados están a su disposición para 
ayudarte a resolver estos problemas.

Si te Incom 
administración.

aten d e r

X BANCO DE BILBAO de»de 18í>7

destacado un alza de 5 I 
enteros en Urquijo. Al cierre I 
salía demanda para estos I 
grupos. Flojo el I 
departamento eléctrico, con I 
bajas de 3 en Hidrola y I 
Sevillana, 1,5 en Fecsa y 1 I 
en iberduero. Alimentación I 
presenta recortes en sus I 
principales componentes, I 
cediendo 10 Ebro, 4 I 
Azucarera y 2 Aguila, por I 
construcción pérdidas de 15 I 
en Dragados, 7 en I 
Valderrivas, 4 en I 
Inmobiliaria Metro y 2,5 en I 
Urbis. Continúan los I 
desmerecimientos en I 
inversión, donde | 
únicamente Fibansa avanza I 
6, perdiendo 13 Fiponsa y | 
10 Popularinsa y Ceivasa. | 
Descuentos para todos los I 
monopolios con pérdida de I 
8 en Cepsa, 6 en Tabacalera I 
y 5 en Telefónica. Suaves I 
recortes en Papeleras, en I 
siderúrgicas un avance de 1 
10,75 en Tubacex y recortes fl 
de 10 para Olarra y 2 en I 
Hornos y Babcock y mucha | 
mejor situación para las 
químicas, donde destacan 
las mejoras de 11 en 
Explosivos y 12,75 en 
Cepsa. El cierre veía salir 
dinero especulativo en el 
mismo parquet, 
principalmente para los 
sectores bancarios y valores 
de primera fila de cotización 
habitual.

Indice: 86,57 (-1,17)

BILBAO 
Bolsa resistente con

tendencia a la mejoría que se
hace mas 
momento

palpable al 
del cierre, al

quedar con posiciones de I 
demanda y aire de mejor 1 
orientación. En las eléctricas 
con baja de 2 enteros en 
Sevillana hay mejoras de 1 
en Hidrola Viesgo, 
Iberduero y Unión. Se nota 
más resistencia para las 
siderúrgicas si se hace 
excepción de la baja de 12 I 
enteros en Olarra. En 1 
bancos recortes suaves y 
mejoras de 12 para el 
Hispano y 5 para el Banesto 
y un cierre con dinero 
extendido para este grupo. 
Bien las químicas avanzando ¡ 
25 Resinera, 17 Petróleos y 
16 Explosivos y mejora de 
Telefónica de 5 enteros y de 
1 en Campsa, también con 
demanda al cierre. Han 
cotizado 78 valores de los 
cuales 23 suben, y 33 bajan
y 22 repiten cambio. El 

en 87,índice q u ed a 
mejorando 0,44.

BARCELONA
Comienzos 

continuando los
débiles 
recortes

suaves y mercado que se 
endereza al pase del grupo 
químico, para terminar con 
ambiente mas favorable 
cerrándose con dinero, 
especialmente en bancos. En 
las químicas mejoras de 15
en Cepsa 
Explosivos, 
siderúrgicas,

y 13 en 
Desgastes en 
automóvil y

papeleras, destacando en 
estos grupos Olarra —16, 
Motor —4, Seat--6 y Torras
-5. Equilibrio
alimentación 
sectores I 
ú nicamente

y de
e n 
I os

bancarios 
destaca en

industriales la baja de 1 5 en 
Fomento y en comerciales 
Central —8 y Bancobao —7. 
Cierre positivo.

106

BOLSA de MADRID
BANCOS Preced. HOY

Baiico Z.H.iqoz.tno 840 839
B.hko E xteiior 505 500
Brinco Cenít.il 826 805
B.inco Esp.inol (h* Cr«>dit«) 503 489
BriiKo Hisp.tnn Ami’ric.ino 480 467
Brinco de Sant.indfr 812 794
Brinco Popul.ir Esp.iñol 500 495
Banco de Billxto 740 718
BdiKo de Vi/cjy,' ................ 618 594
Baix:o Occidental .................... 455 —
Banco Atlantico........................... 569 567
Banco Industrial de C.it.iluña 425 417
Banco Ibérico............... .................. 527 —
Banco Urquijo............................ 470 ! 475
Banco Industrial del Sur........... 585 560

ELECTRICAS
------------------------------------------------------- ■

Hidro.Español ,1.........................'..... 123 120
Sevillana .......................................... 109 106
Cant abr ico...................................... 105 106
Eléctrica Viesgo......................... 103 105
Hidro Cataluña............................... 105 102,50
Iberduero....................... ................. 143 142
E. Reunidas..................................... 101 —
Unión E. Madrileña ....................... 104 103
Fenosa............................................. 112 110

107
108

Fecsa 5.000
Fecsa 1.000

MINERAS

Pont errada....  
Duro Felquera

154
114 107

Blrienometcalúrglcas

Altos Hornos 
Auxiliar F.C.

ALIMENTACION

Azucarera
Ebro........
Aguilas....

QUIMICAS

F’etrdeos. 
Explosivos 
Energías. .

CONSTRUCCION

Dragados......................
Urbis.............................
Inmobiliarias Metro.
Vallehermoso..............

VARIOS

TeletoniC'.i............. 
Gdler ías Preciados 
Camps.i................
TabtiCcdei a ...........  
AstilleriA ....
Metro...................
Union Fcni x 
Ahorrolondo
S»;.it -

Cambios de la

155
97

136
618
131

497
255
129

640
194
204
214

163
335
348
280

96
510 

I 1.491,59 
I 175

153
97

130
607
126

497,50 
266 
126

625 
191,50 
200
214

145
325
340
274

93 
503 

1.478,49 
175

de hoy
Facilitados por

ü flirt W AHORROS 
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iVoestia Caja es nuestro poehto.

1876 * (’IK!^ /I ÑOS 1 Si' SER El ('JO * 0)76 '

46 AGENCIAS URBANAS
Oficina Central: SAN JORGE, 8 

500 OFICINAS EN 5 PROVINCIAS

NUESTRO DEPARTAMENTO DE VALORES 
RESOLVERA TODAS SUS CONSULTAS

SGCB2021



APORTACION DEL BANCO 
DE HUESCA A LA 

ECONOMIA NACIONAL
Millones 100 por 100

RENTA DE TRABAJO Ptas. del total
Importe líquido de los salarios 
RENTA ÀL CAPITAL

553 52,12

Dividendo neto 9,0 8,48
BENEFICIOS RETENIDOS
Aplicación a reservas 
SECTOR PUBLICO

17,9 1638

Seguridad Social y 
Hacienda Pública

233 22,52

DISCURSO DEL PRESIDENTE
DEL CONSEJO

Con motivo de la reciente Junta General de accionistas del 
Banco de Huesca el presidente del Consejo de Administra
ción, don José María Santacreu Margenet pronunció el si
guiente discurso:

Señores accionistas. Señoras y Señores:
Un año más nos hemos reunido para rendir cuentas de 

nuestro ejercicio de 1975 y de nuestra gestión como 
administradores del Banco, a la Junta General. Ha sido éste 
un año especialmente difícil para todos, y muy en 
particular para nuestra economía, que tuvo que afrontar 
importantes factores en el orden nacional extraños a la 
misma, pero cuya incidencia resultaba inevitable.

I -En primer lugar*, la enfermedad del Jefe del Estado en 
el verano de 1974, que llenó de preocupación a los 
españoles y de incertidumbre a la vida de España. Nuestros 
empresarios en aquellos momentos se sintieron preocupados 
y no tardaron en detectarse los síntomas de retraimiento de 
la economía nacional.

Ya en los últimos meses de 1975 de nuevo el Jefe del 
Estado, cuya vida había proporcionado al país muchos 
lustros de estabilidad política y económica, caía víctima de 
una cruel enfermedad que le llevó a la muerte. Ciertamente 
todo ello creó una tremenda expectativa, un freno a la 
actividad económica, ante la preocupación que los 
acontecimientos le proporcionaban al país, largamente 
desacostumbrado a coyunturas como ésta.

Pero, no solamente eran factores políticos los que 
pesaron sobre la vida económica; también sobre ella pesaba 
la gran crisis de la economía internacional, que desataron 
hace^ya dos años el alza de los precios de la energía, del 
petróleo especialmente, y de las materias primas. La 
recesion ha afectado a este sufrido año de 1975, 
impidiendo, primero, un despegue —que en algún país 
europeo empezaba a insinuarse— y, después, prolongando 
todavía hasta 1976 todos los elementos de inestabilidad, de 
recesión, de dudas, de inseguridades y de impresivión, que 
tan intensamente han pesado sobre el ánimo de nuestros 
industriales, de nuestros empresarios y de nuestros 
financieros.

En líneas generales, no dudo en afirmar que 1975 ha 
resultado uno de los años más difíciles y complejos de 
nuestra economía nacional. Empresas nacionales y 
multinacionales han visto reducirse el margen de sus 
beneficios y de sus dividendos. La construcción, por 
ejemplo, surrió un frenazo extraordinario, provocando con 
ello una cadena de derivaciones en las industrias 
suministradoras que hubieron de acumular stocks 
considerables y afrontar una crisis profunda. En la industria 
de los bienes de equipo, barómetro muy importante del 
nivel de inversión industrial, el estancamiento en las ventas 
siguió los mismos caminos. Evidentemente nuestra 
capacidad de producción debía de descender en la industria, 
Í' consecuentemente el sector comercial había de soportar 
os efectos de esta recesión.

EXPANSION Y
CONSOLIDACION

Il - Nuestro Banco, integrado en la vida económica 
nacional que acabo de describir someramente, no podía ser 
ajeno a la incidencia que esta coyuntura podía alcanzar en 
el sector bancario. Sin embargo, nuestros propósitos 
seguían intactos, tal como desde 1970 les venimos 
planteando año tras año. No cabía en nosotros, a pesar de 
todo, el pesimismo. Nuestra meta consiste en situar a 
nuestra Entidad entre ios bancos medianos, abandonando 
los límites de su tradicional adscripción entre la banca más 
reducida y local. Yo creo, señores, que en los años 
inmediatos, y por pura exic^ncia de la competividad en el 
sector financiero y de servicios, no habrá lugar para una 
banca estancada, que, de no saberse expansionar y crecer a 
su debido tiempo, acabará siendo absorbida por aquellas 
entidades que ofrezcan una mayor capacidad operativa, o 
una mayor potencia en sus servicios.

Yo puedo asegurar con orgullo que nuestra Entidad va 
camino de alcanzar estos ambiciosos objetivos y de situarse 
entre esa banca capaz de afrontar la competencia que le 
llegará durante estos próximos años. Contamos, ésta es la 
verdad, con un equipo humano extraordinario. Tenemos un 
grupo de directivos y de ejecutivos ejemplar. Y nuestro 
Consejo de Administración en todo momento ha
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banco de huesea sla aspectacul 
excesivos.

Junta General de Accionistas, presidida por don José Santacreu Margent

Año
1974 
1975

participado activamente en la dirección y gobierno del
Banco, con el tenaz esfuerzo personal de cada uno de sus 
miembros. Todo este conjunto de razones deben de pesar 
forzosamente en la vida y en el crecimiento de nuestra 
entidad.

En 1 975 el Banco de Huesca ha realizado dos 
ampliaciones, que si bien para quienes están dispuestos a 
cooperar en el crecimiento y consolidación de nuestra 
Entidad ha supuesto algunos sacrificios, en cambio para 
aquellos que buscaban tan s¿>lo una rentabilidad inmediata 
les ha proporcionado grandes beneficios al vender sus 
derechos en las ampliaciones respectivas. Estas dos 
ampliaciones nos han permitido irnos expansionando y 
consolidar nuestra Entidad.

APERTURA DE SUCURSAL
EN MADRID
En 1 976, prosiguiendo nuestra tenaz política de 

aumentar nuestra expansión, hemos afrontado una nueva 
ampliación, que a muchos de ustedes les habrá parecido un 
poco onerosa. El Banco de España parecía querer modificar 
las normas que condicionan la expansión de los bancos 
españoles. Ahí está la Orden 3 de Mayo último, nosotros 
entendimos que, para cubrir nuestros objetivos y ser 
plenamente consecuentes con nuestra política, debíamos 
abrir sucursal en Madrid, capital del Reino y de las finanzas.

Sólo así nuestra Entidad podría aspirar verosímilmente a la 
categoría de banco medio que estimamos imprescindible 
para sedimentar un tan prolongado esfuerzo. Como quiera 
que el sobrante que disponíamos para ajustarnos a los 
coeficientes que establece el Banco de España era 
únicamente de 45 millones de pesetas, entendimos que las 
conveniencias de ese momento aconsejaban afrontar esta 
nueva e importante ampliación, que finalmente noí 
permitiría abrir las puertas del Banco de Huesca en la 
misma ciudad de Madrid. Este salto bien merecía nuestro 
sacrificio.

Así, pues, con la reciente inauguración de Madrid, el 
Banco de Huesca ha rebasado sus propios límites, y cuenta 
ya con oficinas en las tres capitales más importantes del 
país: Barcelona, Madrid y Zaragoza. Pero, no todo consiste 
en demostrar espectacularmente nuestros afanes. También 
hay que reforzar nuestra solidez como Entidad financiera.

Y de ahí, que hoy dispongamos de más reservas gue capital 
propio. Lo que financieramente comporta una gran 
seguridad. Nuestro volumen de expansión ha crecido un 
300 por ciento con respecto al de sólo dos años atrás. Creo 
que ustedes, señores accionistas, no sólo comprenden esta 
política esforzada que estamos llevando a cabo, sino que 
incluso se sentirán más satisfechos con la seguridad y la 
continuidad que le estamos otorgando al Banco.

BALANCE DE SITUACION AL 31 DE
DICIEMBRE DE 1975

ACTIVO

I. Caja y Bancos ....................................................... 1.265.029.408,65
II. Cartera de efectos........................................... 1.999.824.179,23
III. Cartera de títulos........................................... 462.772.999,35
IV, Créditos....................................................  295.061.830,51
V. Deudores por aceptaciones, avales y créditos

documentales.................................................... 263.028.734,22

VI. Accionistas.............................. .....................
Vil. Acciones en cartera.......................................
VIH. Mobiliario c instalaciones...........................
IX. Inmuebles.........................................................
X. Inversión de reservas y fondos de previsión ..
XI. Cuentas diversas.............................................
XII. Cuentas de orden...........................................

119.337.930,98
90.237.621,53

2.065.647,35
98565.342,45

865.217.860,62

Suma...................................................

TOTAL BALANCE........................
5.462.141.554,89

6.486.116.44439

Suma. .

TOTAL BALANCE. .

RECURSOS TOTALES POR OFICINA
Número de oficinas

10
14

Promedio recursos

255,9

RENTABILIDAD REFERIDA A LDS
RECURSOS TOTALES
EN 31 DE DICIEMBRE

1974
1975

038 por 100
034 por 100

RENTABILIDAD Y
NUEVAS METAS

III - Es tradición sabida en la banca española, que en los 
dos primeros años, las nuevas sucursales no producen 
rentabilidad. Según esta norma y dada la gran expansión 
recientemente llevada a término, nuestros beneficios nc 
sólo deberían disminuir, sino que incluso la Entidad deberíi 
verde coartada por considerables pérdidas en estas nuevas 
plazas. Ustedes saben que esto no es así. Nuestro esfuerzo 
está logrando que los beneficios sigan en su línea, e ineluso 
este ano hayan sido superiores a los normales, come 
demuestra el cuadro comparativo de rentabilidad de los 
bancos catalanes. La prensa, como habrán podido leer,ha 
reparado en este hecho de singular trascendencia. Nuestros 
beneficios en el ejercicio que comentamos han sido de 
millones de pesetas. Y en el tanto por ciento con respectoiff 
los recursos totales medios de 1975 que esto supone, es do 
1 »24 por ciento, lo que nos otorga un séptimo lugar end 
ranking de rentabilidad en los bancos comerciales catalanes.
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Si la proporción la establecemos con referencia a los, 
recursos totales en diciembre de 1975, nuestra situación m 
el ranking desciende a un octavo puesto, y el porcentajee 
de 0,94 por ciento.

_Yo creo que muy difícilmente ninguno de zistede: 
señores accionistas, podía sospechar siquiera que, en medx 
de tan dificultosas circunstancias y atados a una coyuntun 
econórnica negativa, tal como les exponía anteriormente. 
lograríamos los hombres del Banco de Huesca una metí"' 
como la que refleja la Memoria de 1975. Evidentemente no 
hay efecto sin causa. Y las causas de este espectacular 
avance, yo las cifro sobre todo en la capacidad 
extraordinaria de nuestros altos ejecutivos, repito, 
ilusionados en la entrega que a diario les exige nuestra 
Entidad, cuya responsabilización en funciones específicasy 
en la vigilancia constante del control de nuestro 
crecimiento, son la mejor de las garantías en ol 
cumplimiento de los objetivos que, deede hace unos años 
nos irnpusimos de manera irrenunciable. En este sentido,d 
Corisejo, que me honro en presidir,proseguirá su laboreen 
el único afán de no defraudar las aspiraciones que en él 
depositaron un día nuest* js accionistas.

Hace tan sólo un año, nuestro Banco ten ía entre capital 
y reservas 193.248.844 pesetas. Hoy estamos ya en los 
6 8 6.14 9.494 de pesetas. Nuestros accionistas suman 
aproximadamente 3i000, y dta a día se convierten 
nuestros más genuinos promotores. Las cuentas correntistas 
que nos tienen confiados sus recursos son 30.000. Pues 
bien, si dividimos nuestro pasivo por el número de cuetes 
corrientes, advertiremos que aproximadamente son 125.0W 
pesetas por cada uno de ellos. Este índice demuestra el 
claro ejemplo de estabilidad bancaria^ que confirma al 
interés de nuestro Banco por no aventurarse en escaladas

1975 PASIVO

1. Capital................ .......................................
IT
III (bis). Regularización Ley 76/1961, de 23 

de diciembre..........................................
111. Bancos y banqueros..................................  
rV. Acreedores en pesetas.............................  .
V. I^nos de caj? y obliaaciones en circu
lación ...................................

V1. Acreedores en moneda extranjera (valor
efectivo).........................................................

VII. Efectos y demás obligaciones a pagar ..
VIH. Aceptaciones, avales y créditos docu

mentarlos ........................................ .
IX. Cuentas diversas.........................................
X. Cuentas de orden.........................................
XI. Pérdidas y ganancias..................................

1975

293.500.000,-
185.998.844,02

592.044.431,0^
3.104.114.522,'

41170.580,68 

263.028.734,22 

865.217.860,g 
33.852.192.57

5.4b2.141.5S4j9

6.486.116.44439
4 
d

Quere 
vinculaci 
banquerc 
distribuir 
primo rdi 
apoyar c 
carecen i 
Con los 
eminente 
papel y 
olvidada 
nuestra ' 
hermanai 
más dét 
especial 
procede 
usufruct 
beneficie

Este 
teniendo 
rebasa I 
industria 
empiezar 
será un 
como pa 
nuestra i 
grandes 
aunque 
importar 
que nue 
c o m p ra! 
extranjei 
para que 
llevar adi

Señor 
conviccii 
estapios 
Banco, 
seguridai 
con más 
sobresalí 
expresad 
quiero q 
estamos 
evidenci. 
el empe 
una pol 
quienes, 
nosotros

Estos 
pasará a 
como ur 
importi 
inestabil

Seño 
hasta el 
consol ic 
medios, 
y dinár 
alcanzí 
¿ Alguii 
¿Alguie 
más pa 
nuestra

En 
optimis 
en esta 

¡Mu

SGCB2021



Margene!

ICINA
recursos
4 
r9

LOS

1« • "“"“‘‘° “'’°"'"
excesivos.

CRECIMIENTO
territoR'al

expansion de nues^ /1 ragon y Cataluña,
puertas en úna nueva ampliación de capital queW '1'“ Sni'SSKi precisos, «/n las disposiciones del 
nos Ya sé que algunos pensaran que por este

^^omns a una desproporción entre capital propio y 
camino vam ho terceros. No es asi. La bancareservas J ? /¿f jnos porcentajes que van desde el 8 por 
nacional osci^ en u g, Banco de España) y el 12
ciento ,a J|nca regional estos márgenes suben del 8
por ciento. E ciento. Y los coeficientes de la ^nca 
’’"‘."".ntre fa que «tamos nosotros, oscilan del , 8 por

. *ínn Dor ciento. Evidentemente estos margenes 
ciento al l^^.Pjituación de cada institución bancaria y de 
dependen de la 'O general están en función
ïefa’s Sidas’Í.lMktai deseada banco.

O , n.ipstra Darte, no nos hemos querido alejar nunca de 
rmfl?SaÍ5ecidas por el buen gobierno de la banc^ 

r' rXalWad¡ nuestro coeficiente es del 16 por ciento. Y 
En la actúa lOa nuestro pasivo habra alcanzado

n’cSta d^íos^.OOÓ millones de pesetas, este coeficiente 
ondííá al 12 o 13 por ciento, y entonces sera normal

ÍSrSS ampliación aprobada hoy para ustedes.
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J. V. Colchero
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Conferencia Mundial del Empleomut índoi.
pañola, que en los 
lies no producen 
a gran expansión 
’OS beneficios nc 
1 Entidad debería 
is en estas nuevas 
Nuestro esfuerzo 
u linea, e incluso 
normales, come 
itabilidad de los 
n podido leer,ha 
idencia. Nuestros
is han sido de 
to con respectoi||C 
sto supone, esder 
ptimo lugar ene 
erciales catalanes.

referencia a los, 
estra situación ee 
y el porcentaje es

^no de ustedes 
era que, en medu 
s a una coyuntun 
ía anteriormente. 
Huesca una meü'’ 
Evidentemente no 
este espectacular 
en la capacidad 
jecutivos, repito, 
les exige nuestra 
ones específicas y 
itrol de nuestro
garantías en el 

e hace unos años 
En este sentido,el 
luirá su laboreen 
aciones que en él

nuestro grupo catalán se hizo cargo del Banco de 
u ^^r^nuestra Entidad operaba exclusivamente en los 
^u lítnaraaoneses apoyaba y financiaba la agricultura yH«’~.2írcas del Ribargoza. Desde hace 
” ’ím íñís el Banco ha sufrido un extraordinario 
SMoeque y sin complejos de ninguna clase, hemos tratado 
despegu , y nuevas comarcas de Aragon y
?!taííña úXndo de acudir en apoyo de la industria y de 
Cat aluna w«ana comercial. De esta manera hemos
’S? ooeTar en las grandes ciudades, en los sectores 

orVmordÍaimente industriales, repotenciando, por otra 
P rto nuestra sucursales y agencias en la provincia de 
Pmesca con todo lo que ello supone para la agricultura. 
Nuestra futura expansión atendera nuestro constante 
criterio de crecer en las regiones catalpas y aragonesas, 
cubriendo la totalidad de sus provincias. Cataluña y Ai^9on 

este caso se han hermanado una vez mas, tal como la 
historia les reservó siempre sus designios. En nuestro ca^, 
nn Queremos renunciar a este objetivo que priva por encima 
Se ?ualqX otro, haciendo real el emblema de los Reyes 
Ratóneos, al hermanar Castilla y el Remo de Aragon de 
“Tanto monta, monta tanto”. No existe en "uestro favor 
distinción alguna, ni para Cataluña, ni para Aragon. Ambas 

2n ° m?s^a cósa nuestro trato, tal como en su d ja les 
prometimos y nuestros hechos han corrobcxado. sVo p^ 
olvidar nuestro ortpn aragonés
hombres leales y laboriosos que lo fundaron y que nos 
apoyan en esta magnifica expansion que estamos llevando a 
cabo. Evidentemente, como catalanes, nos cornplace a^dtr 
con nuestro trabajo a Cataluña, y 
devolución justa del trato que nos da.
sentido estamos siendo muy justos, muy ecuánimes, y muy 
leales.

Queremos, pues, hacer honor a estos orígenes, a estas 
vinculaciones históricas. Todos ustedes saben que los 
banqueros no somos sino administradores de_ recursos, 

, distribuidores de riqueza. Y ahí está la función social 
primordial de toda entidad bancaria: buscar los equilibrios, 
apoyar con los recursos de quienes tienen más a los que 
carecen de ellos, o bien a los que poseen menor riqueza. 
Con los recursos que podamos obtener en las zonas 
eminentemente industriales hemos de tratar de regenerar el
papel y las posibilidades de una apicultura tantas veces 
olvidada en el concierto económico nacional. Esta es 
nuestra tarea: aquí es donde Cataluña y Aragón pueden 
hermanarse en el apoyo de sus necesidades y de los sectores 
más débiles. En ello guardaremos nosotros siempre un 
especial cuidado, toda vez que nuestro accionartado 
procede en gran medida del campo.
usufructuar buena parte 
beneficios.

Este ejercicio 1976, 
teniendo ya en cuenta

de nuestros

podría ser 
de la Bolsa

Y a él le corresponde 
recursos, de nuestros

un año espectacular, 
está reaccionando y

• 700 millones de personas padecen 
hambre y desnutrición

300 millones más 
carecen de empleo

GINEBRA, 10.(Crónica de nuestro corresponsal volante por Europa.)

Nunca en la historia de la humanidad ha habido tantos pobres como hoy. 700 millones 
de personas -más de 20 veces la población de España- padecen hambre y desnutrición y 
unos 300 millones carecen de empleo. En la Inmensa mayoría de los países 
subdesarrollados se desconoce por completo el seguro de paro. La Conferencia Mundial 
del Empleo, que se está celebrando en Ginebra bajo los auspicios de la OIT (Organización 
Internacional del Trabajo), ha planteado la necesidad de erradicar la miseria del mundo 
antes del año 2.000.

Los expertos han 
calculado que si no se 
adoptan medidas drásticas 
para evitarlo, en esta fecha 
—dentro de menos de 25 
años— serán mil millones las 
personas sin empleo. Tales 
masas de desocupados 
provocarían una plaga de 
calamidades de alcance 
imprevisible. Paralela a esta 
conferencia de Ginebra, se 
está celebrando en 
Vancouver (Canadá) la del 
“habitat”. La falta de 
vivienda es una de las causas 
que más acentúan la miseria. 
Los habitantes de los países

en vías de desarrollo, pese a 
que las cuatro quintas partes 
viven en zonas rurales, 
disponen, por término 
medio, de menos de cinco 
metros cuadrados por 
persona. El problema es 
todavía más grave en las 
conglomeraciones urbanas, 
cada vez más numerosas y 
menos “habitables”: en 
1950 sólo había en el Tercer 
Mundo 16 ciudades con más 
de un millón de habitantes. 
Hoy hay más de 70 y para el 
año 2.000 habré más de 
250. Como el éxodo del 
campo a la ciudad

continuará en los próximos 
años, el mundo necesita que 
hasta el año 2.000 se 
construyan tantas viviendas 
como las que hoy existen.

ESTRATEGIA CONTRA LA 
LA POBREZA______________

Pero, más necesitado aún 
de solución urgente que el 
problema de la vivienda es el 
del empleo. Unicamente 
creando puestos de trabajo 
podrá combatirse la miseria. 
La conferencia de Ginebra

pobreza”.
En el Tercer Mundo el 

problema de la pobreza (que 
la padecen el 67 por ciento 
de los que allí viven) está 
agravado por la desigualdad: 
el 40 por ciento de la 
población ha de 
conformarse con el 15 por 
ciento de los recursos, y, de 
este 40, la mitad, es decir, el 
20 por ciento más pobre, 
recibe únicamente el 5 por 
ciento.

Dos metas se ha fijado la 
nueva estrategia para 
erradicar la miseria para el
año 2.000: cubrir las

está elaborando una
“estrategia contra la

ten ía entre capital 
stamos ya en los 
ccionistas sumen 
se conmerten « 
lentas cor rentistas 
son 30.000. Pues 
úmero de cuenUs 
lente son 125.0<W 
demuestra el mí 
que confirma ® 

rarse en escaladas

rebasa los índices que terminaron el año 1975. Las 
industrias están teniendo muchos pedidos, y las finanzas, 
empiezan atener cambios notables. Europa preveeque 1976 
será un año brillante para todos los sectores, y España, 
como país europeo que es, tiene que moverse a su ritmo. En 
nuestra agricultura, estamos contemplando una cosecha de 
grandes proporciones, mayor a otros años anteriores.

1975

293.500.000,-
185.998.844,02

592.044.431,0^
3.104.114.522,'

41 170.580,6« 

263.028.734,22

865.217.860,g
33.852.192.57

5.4o2.141.5S4j9

i.486.116.444,89

aunque nos hemos olvidado del campo, esto es muy 
importante para la economía de nuestro país. No olvidemos 
que nuestra balanza de pagos, se ve afectada por ^las 
compras masivas que tenemos que. realizar a países 
extranjeros. Todos estos acondicionamientos son factores, 
para que una vez más estemos con la seguridad de poder 
llevar adelante los proyectos que antes les he expuesto.

Señores accionistas: quiero que quede en ustedes la 
convicción, después de lo dicho anteriormente, de que 
estamos realmente construyendo entre todos un buen 
Banco, un Banco medio en volumen, pero grande en 
seguridad, en estabilidad, en solidez. El nuestro es un Banco 
con más reservas que capital; un Banco sin morosos, sin 
sobresaltos; bien controlado y gobernado. Si me he 
expresado con tanta franqueza ha sido únicamente porque 
quiero que todos ustedes tengan plena confianza en lo que 
estamos haciendo, pues nada hay que ocultar. De la 
evidencia sale la confianza; de la confianza,la seguridad en 
el empeño y en los objetivos. De ahí mi interés por seguir 
una política de puertas abiertas, de gran visibilidad para 
quienes, como ustedes, han confiado sus intereses en 
nosotros.

Estos son pues, nuestros resultados. El ejercicio de 1975 
pasara a nuestra historia de pequeño Banco en expansión, 
como un año excepcional, con unos índices de crecimiento 
importantes, a pesar de los numerosos factores de 
inestabilid^ y de recesión económica.

Señores accionistas: una vez más les pido su apoyo como 
hasta el presente para proseguir nuestra carréra hasta la 
consolidación de nuestro Banco de Huesca entre los bancos 
medios, entre los bancos sólidos, entre los bancos agresivos 
y dinámicos. Muy pronto esperamos que: con su ayuda 
alcanzaremos los 6.0Ó0 millones en recursos ajenos. 
^Alguien podía sospechar un salto tan importante? 
^^Iguien podia imaginar que en un solo año reuniríamos 
mas pasivo que en toda la historia de noventa años de 
nuestra entidad?

En la confianza que nos otorga nuestro fundado 
optimismo, quiero agradecerles a ustedes su presencia, hoy, 
en esta Junta General.

• Muchas gracias!

exigencias mínimas de 
consumo privado de las 
familias (alimentación, 
alojamiento, ropa adecuada, 
utensilios domésticos y 
mobiliario) y crear servicios 
públicos esenciales (agua 
potable, sanidad, 
transportes públicos y 
educación). En estas 
economías el poseer una 
bicicleta es un síntoma de 
riqueza superior al que 
pueda significar en España 
ser dueño de un automóvil 
de más de 2.000 ems^ de 
cilindrada.

UNA RECOMENDACION
A LAS ‘‘MULTIS”

La Conferencia del 
Empleo va a recomendar a 
las empresas multinacionales 
que inviertan en el Tercer 
Mundo con “sentido 
social”, de modo que creen 
un número considerable de 
puestos de trabajo, ya que 
hasta ahora sus inversiones 
alcanzan el 30 por ciento de 
las inversiones totales y, sin 
embargo, sólo emplean al 
0,3 (cero coma tres) por 
ciento de la población. Las 
“multis” crean pocos 
puestos de trabajo y estos 
son para personal 
especializado, con lo que 
acentúan las diferencias 
sociales. .

También por parte de los 
propios gobiernos d» países 
en vías de desarrollo existe 
lo que funcionarios de la 
OIT califican de inversiones 
‘‘especialmente, 
metropolitanas y elitistas”.

La OIT propugna no la 
instalación d ‘‘gran 
industria” en las zonas 
urbanas, sino la erradicación 
de la miseria en las zonas 
rura donde vive el 
oche. por ciento de la 
población subdesarrollada. 
Es indispensable una gran 
reforma de las sociedades de 
los pa íses en v»as de 
desarrollo: planincación, 
redistribución del suelo.
nueva legislación fiscal, etc. 

La Conferencia del
Empleo estima 
indispensable una gran 
comprensión por parte de 
los países ricos en su 
política de inversión —que 
debe ser ayuda a los pobres, 
no “negocio”—y en su 
política comercial, para que 
abran sus mercados a 
aquellos productos que las 
naciones del Tercer Mundo 
vayan estando en 
condiciones de 
manufacturar. Los países 
ricos deberán ir 
renunciando en favor de los 
pobres a producir bienes 
que no requieren una gran 
técnica y sf abundante mano 
de obra fácil de especializar: 
la industria textil, la del 
calzado, etc....
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MADRID.— Grupo de estudiantes libaneses durante la ocupación de las dependencias de la 
Embajada de Siria, como protesta por la invasión de tropas sirias de su país (Cifra Gráfica).

El constructor
Lamburghini, liberado

Por SU rescate se han pagado 48 millones

ROMA, 10 (Efe).— E/ constructor romano Alessandro Lamburghini fue liberado esta noche, 
tras 15 días de secuestro y mediante el pago de un rescate de 600 millones de liras (unos 48 mi
llones de pesetas).

Lamburghini, que tiene actualmente 44 años de edad, está casado y tiene dos hijos. El 2 de 
mayo, cuando regresaba a su domicilio, fue abordado por tres hombres que lo narcotizaron y lo 
condujeron en un automóvil a algún lugar que se supone próximo a Roma.

Las "negociaciones" entre los familiares y los bandidos se iniciaron al día siguiente del 
secuestro. La noche pasada, según dijo el constructor, le liberaron en forma semejante a como 
fue secuestrado. Le narcotizaron y vendaron los ojos. Luego le abandonaron a las afueras de 
Roma, pero ya despierto.

Lamburghini telefoneó a su esposa y ésta fue a su encuentro. Aparte del fuerte "shock" 
emocional, Lamborghini parece que se encuentra bien de salud.

Actualmente existen otras dos personas secuestradas en Roma, el también constructor 
Renato Filippini y Ana María Montani, de 10 años, secuestrados los días 11 y 13 de mayo 
pasado.

SIRIA
RETIRARA

LAS TROPAS
EL CAIRO, 10 (Efe).- Siria 

ha aceptado en principio la 
propuesta de la Liga Arabe de 
retirar sus fuerzas del Líbano y 
proceder a implantar 
inmediatamente el alto el fuego, 
según fuentes de la delegación

egipcia en la reunión urgente 
celebrada esta noche en la Liga 
Acabe. ,

Las fuentes añaden que de 
momento no se poseen más 
detalles sobre la popuesta.

Esta solución de retirada de

las fuerzas sirias no excluye- 
propuesta también por la il 
Arabe de que se destaque* 
Líbano una fuerza de 
integrada por soldados argelj 
libios, sauditas, sudanés» 
palestinos e incluso sirios.

• Para sus hijos, 2.000 
acciones y 500 dólares 
"nada más"

• El magnate fallecido no ser 
olvida de sus amigas, a Jas 
que deja acciones y rentas* 
vitalicias

Soiicile, programa detallado a todo color gratuito y 
haga ya su reserva en : 

venga con nosotros
Por España y Europa, circuitos en autopullman 
de lujo para cada ilusión.

DE 2 A 30 DIAS DURACION
Salidas de Zaragoza, Barcelona y Madrid.
Valles y montañas «Monumentos y paisaiejseCastillos atlanticos 
Los mil lagos «Circuitos de las palmeras «Circuitos de la luz 
Circuitos del sol« Grandes nos «Circuito de las llanuras 
Grandes circuitos « Rotativo europeo « Circuitos de las 
cumbres alpinas y del arte « Circuitos ano santo compostelano 

más de 80 circuitos y 300 salidas para las vacacione^'^Z 
PRECIOS DESDE 1.980 PTS.
COMPRUEBE QUE NUESTRA CALIDAD NO CUESTA MAS.

LOS ANGELES, 10 (Crónica de Ted 
THACKREY de “Los Angeles Times-Efe”, 
especial para ARACrON/exprés.)

El testamento del multimillonario J. Patd Getty deja la 
mayor parte de sus bienes a su museo en Malibu, California, 
Otros legados específicos están destinados a sus tres hijos 
supervivientes, una de sus esposas divorciadas, así como 11 
amigas del magnate. También ha incluido al decorador de su 
mansión de 72 habitaciones en Inglaterra.

Getty, de 83 años dueño 
de una de las mayores 
fortunas del mundo murió 
en sus posesiones de Surrey 
el pasado domingo. El 
monto de sus bienes se 
estima entre los 2.000 y los 
4.000 millones de dólares. 
El testamento fechado el 22 
de septiembre de 1958, 
tiene 21 codicilos, el último 
de ios cuales lleva la fecha 
del 11 de marzo de 1976.

“Tittle Insurance and 
Trust Co”, designada 
albacea juntamente con dos 
de los tres hijos de Getty, 
Gordon Peter y Jean 
Ronald, publicó una versión 
simplificada del documento 
indicando que la herencia 
"sobrepasara el millón de 
dólares”.

LOS HIJOS

coso 49
TEL 29 68 23
Av GOYA. 56
TEL 2114 40 Metía

Los hijos mayores de 
Getty, George F. segundo y 
Jean Ronald, recibirán cada 
uno 2.000 acciones de 
“Getty Oil Co” —con una 
cotización actual de 165 
dólares— en el testamento 
original.

George, sin embargo, 
falleció en 1973 y se 
estipula en el testamento 
que su participación en la 
herencia forme parte de la 
libre disposición. Otros dos 
hijos, Gordon Peter y J. 
Paul (también conocido por 
Eugene Getty) reciben cada 
uno la suma de 500 dólares 
“y nada mas”, según el 
testamento.

Un -codicilo añadido 
últimamente, que designa a 
Jean Ronald y Gordon Peter

como albaceas con “Tittle 
Insurance and Trust", 
también establece que en 
caso de que cualquiera de 
éstos muera o no desempeñe 
estas funciones 
testamentarias, serán 
albaceas los descendientes 
de mayor edad del 
multimillonario

Específicamente 
excluidos de las funciones 
de albaceas figura su hijo J. 
Paul y su nieto J. Paul Getty 
II, que fue secuestrado en 
Italia y posteriormente 
puesto en libertad por una 
cantidad que excedió los 
dos millones de dólares, 
según se informó.

Getty se negó a pagar el 
rescate y posteriormente 
desmintió que lo hubiera 
abonado.

UNA DE LAS 
MAYORES DONACIONES

Una de las mayores 
donaciones es para la quinta 
esposa de Getty, Louise 
Lynch Getty, de la que se 
divorció en 1956. Estableció 
que se creará un fondo 
apropiado para que 
obtuviera 55.000 dólares al 
año con carácter vitalicio.

También hay otros 
importantes legados.

El mayor comprende la 
suma de 5.000 acciones de 
“Getty Oil” preferentes 
(valoradas en unos 826 
dólares cada una en la 
cotización actual), que se 
destinan a Penélope Ann 
Kitson, la divorciada inglesa 
que decoró la finca de 
Sutton Place, donde el 
multimillonario vivió 

durante los últimos 20 años.
También estableció el 

multimillonario en su 
testamento que Kitson 
recibiera la cantidad 
adicional de 1.167 dólares 
mensuales con carácter 
vitalicio.

Rosabella Burch,.durante 
mucho tiempo ama de llaves 
en la mansión, recibió 
acciones por valor de 
82.625 dólares.

LAS AMIGAS

También se acordó J* 
Paul Getty en su testamento 
de Mary Teissier (accjones 
por valor de 413.125 
dólares, más una renta 
mensual ae 750 dólares en 
acciones y 400 dólares 
mensuales, de renta 
vitalicia), Mary Maginnes 
(103.281 dólares y 300 
dólares mensuales, 
vitalicios) Karin Mannhardt 
(41.312 dólares y 200 
dólares mensuales, 
vitalicios), lady Ursula 
d’Abo (165.250 dólares en 
acciones) Marianne Von 
Alvensleben (1.000 dólares 
mensuales, vitalicios). 
Robina Lund (209 dólar« 
al mes, vitalicios), Hildegard 
Kuhn (100 dólares 
mensuales de renta 
vitalicia).

El multimillonario, cuyos 
restos fueron trasladados a 
Los Angeles desde Londres 
el martes, también dispuso 
que una parte de la na** 
que rodea el museo J. 
Getty sea destinada paro su 
último lugar de descanso.

Dispuso que 
metros cuadrados sean 
utilizados para e^ 
propósito y que SO.Ovu 
dólares se dediquen « 
construir un pedu®*; 
“mausoleo de marmol o" 
aquel lugar, y se dediquen 
100.000 dólares como 
fondo para asegurar u 
mantenimiento perpetuo a 
mausoleo.

El resto de su fortuna, 
objetos de arte, etcétera n 
sido donado al museo.
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LA POESIA

La lectura de un artículo de 
G. Badell en este mismo 
ha posibilitado el unirme al 
entablado entorno a este

lenguaje? 
Gabriel 
periódico 
diálogo
pensador, alemán, comparable con las 
primeras figuras de la filosofía griega, 
seijíin uno-s, ,o .lastimosamente 
comprometido con la ideología nazi, 
según muchos.

ON riHD
HURI IA POIIIIEA

V lA POISIA
I L E N C I O S O , olvidado, M.
Heidegger ha muerto en un rincón 

de la Selva Negra alemana. Un hombre 
de pueblo, con un lenguaje hecho de 
raíces (etimologías) y rudeza, inició una 
reinterpretación de los temas eternos de 
la filosofía: ser, hombre, lenguaje, etc. 
rebuscando en los orígenes de la filosofía 
occidental. Su muerte ha hecho renacer 
viejos rencores y protestas. ¿Era un 
nazi? ¿Fue un poeta? ¿Era un mago del

EL SUEÑO DE UN 
BURGUES

confesión de culpabilidad o una sólida 
toma de posición política, para poderle 
utilizar después en las luchas ideológicas, 
las cuales se esgrimen como armas en 
esta lucha por el dominio de la tierra". 
Pero la problemática profunda de todo 
filósofo "clásico" transciende toda 
ideología.

Dentro de la Filosofía de Heidegger 
sobresale la importancia que otorga a la 
"experiencia de los poetas". El hombre 
pude tomar en su vida dos actitudes: 
engañarse a sí mismo en el reino de lo 
inauténtico, de la irresponsabilidad (vivir 
en el "se dice", "se hace"), en los cuales 
tratamos de esconder nuestra existencia, 
y otro modo auténtico de existir que se 
nos revela cuando buscamos aquello que 
buscaron los primeros filósofos: el Ser 
absoluto. Pero este Ser no puede ser 
alcanzado mediante definiciones 
abstractas ni es posible alcanzarlo del 
todo. ¿Qué nos enseña el poeta? A 
volver a los orígenes, a develar la verdad 
que está en los orígenes. A propósito del 
poeta Holderlin, escribe que la poesía no 
es un adorno que acompaña a la 
existencia humana... El poeta vislumbra 
un Absoluto que el filósofo no alcanza. 
"En el fondo, Heidegger es un pensador 
religioso, aunque inseguro de sí mismo y 
de los caminos de la vida".

El filósofo marxiste G. Luckás califica 
la filosofía de Heidegger como "el sueño 
de un burgués entre dos guerras", pues 
en lo más recóndito de su pensamiento 
puede entreverse deformada una imagen 
del hombre que hacía juego con la 
desesperanza y el pesimismo que se 
requería para aceptar con himnos de 
Holderlin en las mochilas, no la muerte 
metafísica sino la muerte en los campos 
de batalla. En efecto; temas suyos 
preferidos como: la angustia, la nada, el 
fracaso, la finitud, la culpa/el hombre 
"ser para la muerte", etc. además de ser 
una llamada a la resignación servían de 
preparación metafísica al descalabro. "El 
telón de fondo sobre el que se destaca 
este nihilismo heroico es la Europa 
asolada por las guerras que una burguesía 
culpable intenta, más o menos 
conscientemente, justificar.

Para los filósofos de corte marxista, 
M. Heidegger es, pues, el ejemplo típico 
de un filósofo impotente que "al no 
enfrentarse con un proyecto de realidad 
distinto, asume el fracaso en una 
traducción filosófica de lo que estaba 
pasando en Europa".

FILOSOFO COMPROMETIDO

M. Heidegger, contra lo que 
determinados sectores políticos vienen 
diciendo tendenciosamente nunca 
elaboró una filosofía política. Pero fue 
un político comprometido. El 
compromiso de Heidegger estaba 
manifiestamente mantenido por la

desesperación ante la Democracia de 
Weimar y el caos de toda Europa, así 
como por la esperanza de poder dirigir 
hacia el buen camino la marcha alemana 
desde una situación que sé mostraba 
insostenible. Que hubiera sucumbido a 
un engaño, lo reconoció él mismo ya en 
1 9 34, e hizo efectivo este 
reconocimiento en la primavera del 
mismo año por medio de la dimisión del 
Rectorado, después de que le fueran 
formuladas exigencias que le parecían 
inaceptables, como la de relevar de su 
cargo a decanos que no fueran del gusto 
político de los nazis.

Un pensador de miras tan amplias 
como Heidegger nunca defendió 
conceptos como el de Raza, que sirvió 
tan claramente de pantalla política para 
los objetivos políticos del 
Nacionalsocialismo. Como tampoco se 
dejó seducir por las demás ideologías de 
su tiempo. En la medida en que tales 
ideologías no descubren en qué consiste 
la esencia de lo espiritual, Heidegger se 
enfrentó tanto al marxismo como al 
liberalismo como al Nacionalsocialismo.

Sí, es cierto que en un primer 
momento, como he señalado, acogió con 
agrado la llegada del Nacionalsocialismo, 
pero fue fruto de un mala interpretación, 
pues veía en él una reacción contra la 
decadente República de Weimar y contra 
la pretensión de un marxismo de 
estrechas miras. En su cercanía histórica, 
Heidegger no tiene los ojos en esos 
momentos para apreciar una serie de 
valores que se encierran en el marxismo, 
y éste se le presenta como formación 
política que pretende someter los valores 
personales del ser humano a los intereses 
de una despersonalizada y gregaria masa 
social. Pero pronto se hizo evidente que 
el Nacionalsocialismo en la furma que se

había dado fácticamente, y concebido 
como reacción a un marxismo vulgar, iba 
a ser justamente una reacción tan falsa 
como éste.

HEIDEGGER Y LA 
RESISTENCIA

Una crítica simplista y 
malintencionada viene equiparando el 
lenguaje de Heidegger con el lenguaje 
decadente del tercer Reich. Pero, ¿oímo 
compaginar esta opinión con el hecho 
de que el pensamiento filosófico de 
Heidgger influyera en los ambientes 
franceses y polacos de la Resistencia y 
no precisamente en los grandes líderes 
del Nazismo? Conceptos como el de 
"existencia auténtica" tuvieron 
influencia en la mentalidad del partisano, 
ya en la antigua Resistencia como en la 
que surgió por los años 40 y 50. Si se 
considera el lenguaje de Heidegger como 
"Jergón sintomático de la tendencia 
fascista" (Adorno), otro tanto 
tendríamos que decir del lenguaje de 
autores tan diferentes como Jaspers, 
Rilke y los existencialistas franceses. 
Empeñarse, pues, en fosilizar el 
pensamiento de Heidegger en el año 
1933, año de su compromiso con el 
nazismo, y olvidar su decidida voluntad 
tomada en 1934 como profesor 
universitario, de desenmascarar al 
Nacionalsocialismo y demás 
Totalitarismos, supone una 
deshonestidad intelectual.

El mejor comentador de Heidegger, 
Ott. Poggeler, sintetiza agudamente los 
términos de la polémica: "hoy se 
quisiera arrancar de Heidegger una

HEIDEGGER, ANTIGUO 
NOVICIO JESUITA

La vida y la obra de Heidegger estarán 
por bastante tiempo aún sujetas a 
discusión. En los años sucesivos irán 
apareciendo sus escritos todavía hoy 
inéditos y su> nombre irá unido, creo, al 

de los grandes pensadores. Martín 
Heidegger, antiguo novicio jesuíta, 
buscador del Ser absoluto, no se deja 
clasificar en ningún tipo de ideología. Su 
problemática de fondo está más allá de 
cualquier concreta cosmovisión 
(totalitarismo) que intenta imponer una 
ideología como única y definitiva. Todas 
las co smo visiones (positivistas, 
liberalistas, marxistes) están al servicio 
de distintos poderes políticos, y muchos 
conceptos-valores como el de "justicia" 
se consideran verdaderos desde el punto 
de vista pragmático de la ideología de 
una determinada potencia política.

La problemática fundamenta* del 
pensamiento de Heidegger en sus últimos 
años venía siendo el problema de la 
técnica, la marcha del mundo hacia lo 
que él llama un "mundo sin hogar", así 
como la cuestión de cómo poder 
conservar una serie de valores 
genuinamente propios del "hogar", 
tomada esta palabra en su sentido 
amplio. Ya en 1969 dejó de creer que los 
"valores hogareños" pudieran ser de 
algún modo recuperados "La carencia 
de hogar es un destino del mundo en la 
configuración de la civilización 
mundial". Lo cual no debe implicar una 
situación de total desesperanza, sino un 
aviso muy serio sobre la marcha de la 
humanidad en nuestra época.
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Ya cuenta con 900 delegados

La fuerzade Jimmy Carter
1.a fuerza de Jimmy (ùrter entre los delegados demócratas a 

la convención electoral es considerablemente más profunda de lo 
aue se percibe en general, según demuestra un análisis de los 

elegados efectuados por este periódico.

Aunque sin tomar en consideración los delegados ganados por 
Carter en las tres primarias electorales del martes, el candidato a 
la presidencia de los Estados Unidos quizá pueda jactarse de 
tener más de mil de los 1.505 delegados necesarios para 
adjudicarse la elección por su partido. La mayoría de los 
reporteros de prensa han calculado la fuerza ae Carter en 
aproximadamente 900 delegados. El cálculo más reciente de los 
delegados “duros” o sea, comprometidos, de Carter hecho por el 
“Washington Post” era de 898.

Tales cálculos no incluyen aquellos delegados aún no 
comprometidos que han dicho a algunos candidatos y otras 
personas, aunque no lo han anunciado públicamente, que le 
apoyarían.

El propio “caza delegados” principal de jimmy Carter Rock 
Hutcheson, asegura que su iefe ha recibido confirmaciones 
púbUcas de 1.040 votos hasta la mañana del martes, con muchas 
más en privado que serían anunciadas durante la próxima semana

PASARSE A CARTER

WASHINGTON, (Crónica por Stephen 
ISAACS, de “The Washington Post”, en 
exclusiva para ARAGON/exprés.)

La presión está siéndole aplicada no sólo a los pocos 
delegados sureños elegidos como “no comprometidos”, sino 
también a aquellos empeñados ya con otros candidatos, 
especialmente los elegidos en apoyo del gobernador de Alabama, 
George Wallace.

“Al menos el 95 por ciento de los Wallace quieren pasarse a 
Carter” —dice un político sureño.

La “trastienda” de Carter ha estado operando bajo los 
órdenes de Hutcheson (24 años) durante varios meses. El grupo 
consiste en ocho personas, cada una de las cuales tiene asignada « 
una región geográfica con la responsabilidad de llevar la cuenta 
de todos los delegados, mantener dossiers sobre cada uno de ellos 
y contactos también.

Kissinger, ' 
en la CEPAL ।

ABBAZO A 
IBEBOAMEBICA

SANTIAGO DE CHILE, 10 
(Por Antonio Cabello 
QUESADA de Efe).- Estados 
Unidos otorgará sin dilaciones 
especial atención a las 
inquietudes económicas de 
Iberoamérica, sin demorar sus 
esfuerzos, esperando 
resoluciones de conferencias o 
resoluciones de entidades 
internacionales, declaró Henry 
K is singer.

En el más serio compromiso 
voluntario contraído por el 
secretario de Estado 
norteamericano hablando en la 
sede de la Comisión Económica 
para América Latina (CEPAL), 
dijo que desde ahora habrá 
especial atención a las 
preocupaciones económicas de 
las naciones de esta parte del 
Continente.

Kissinger, que aceptó urw 
invitación especial de “CEPAL”, 
en la cual estuvieron también 
presentes otros cancilleres 
americanos, dijo que en cada 
área en la cual el poder ejecutivo 
estadounidense tenga libertad de 
determinación discrecional, 
obrará prestamen te.

■ “EE.UU. otorgará sin 
dilaciones especial atención 
a las inquietudes económicas 
de Iberoamérica"

Previo a ello, dijo, se 
p ro c ederá a consultar 
detalladamente a las naciones 
iberoamericanas, para coordinar 
“nuestras posiciones, en todos 
los asuntos económicos 
concernientes al hemisferio”. 
"Se consideraron arreglos 
especiales en áreas económicas 
de particular interés para 
Ib eroamérica, tales como 
transferencia y desarrollo de la 
tecnología”, afirmó.

JLa exposición del secretario 
de Estado norteamericano que 
ha venido desarrollando una 
inusitada actividad causó 
sorpresa, por ¡a directa y tajante.

En la asamblea de la OEA 
refiriéndose a la acción 
inmediata de Estados Unidos en

favor de los países 
iberoamericanos, dijo > que se 
realizarán todos los esfuerzos 
posibles para que se efectúen 
enmiendas a la Ley de Comercio 
norteamericano, tendientes a 
eliminar la exclusión au torrui tica 
de Ecuador y Venezuela del 
sistema de preferencias.

Según los observadores, ésta 
ha sido la más comprensiva 
actitud de Kissinger para las 
inquietudes económicas y de 
desarrollo de esta parte de los 
paáes del continente.

El secretario de Estado, 
finaliza hoy a mediodía su 
permanencia en Santiago, 
viajando directamente a Méjico, 
previa entrevista con algunos 
cancilleres iberoamericanos.

TEMB^

EN EL NORTE

DE EUROPA
FLORENCIA, 10 

(Efe).— Un temblor de 
tierra se produjo anoche en 
varias partes del norte de 
Europa, informó el Instituto 
Sismológico de Prato.

El centro del temblor, 
que midió 5,7 grados en la 
escala de Richter, se situó a 
ochocientos kilómetros ai 
norte de Florencia, pero no 
se pudo determinar la 
dirección con exactitud.

El temblor se sintió 
también en Friuli, cerca de 
la frontera de Yugoslavia en 
el área donde el pasado mes 
se produjo el desastre 
sísmico que causó 966 
muertos.

Las autoridades de Udine 
informaron que ligeros 
temblores habían 
continuado afectando a la 
región durante el día.

LIMPIEZA 
de DEPOSITOS de

FUEL-OIL

CONSKB V 
DNTRÁTAS. 8.Í.

SANTA ROSA, 6
TELEFONO 417834

ZARAGOZA

loK
EL UL TIMO CASO 
DEARfíUA

TIENE
PROBLEMAS
PARTICULA
RES CON UN
DIRECTIVO

Hablará cuando 
termine la Copa

l-UUW

Menuda polvareda la que ha levantado en el 
mundillo del fútbol zaragocista la noticia de 
que Arrúa está dispuesto a abandonar al Real 

Zaragoza por motivos que nadie ve claros. Y, así la 
cosa, tiempo nos ha sobrado para ir al encuentro 
de Niño Arrúa.

—Niño, tiene usted alarmada a la afición con 
esas declaraciones que nadie entiende. ¿A qué 
viene eso de que está dispuesto a abandonar el 
fútbol?

—Mire, es una cuestión de tipo particular con 
un directivo del Club. Un problema del que 
hablaré después.

—Pero es que usted ya ha empezado a hablar y 
no ha hecho otra cosa que intrigarnos. Piense que, 
detrás de usted, está toda la afición caragocista.

—Espero que ellos me comprendan cuando 
sepan de qué se trata. Mire, si yo no estoy a gusto 
y tengo un problema particular con un directivo, 
no puedo rendir.

—No quiere dedrrxjs con qué directivo tiene ese 
problema. Díganos al menos si es problema de 
dinero.

—Ni mucho menos. Estoy contento, aunque se 
me debe dinero, pero ya se cobrará.

—Perdone la pregunta, pero el lector me aprieta. 
¿Es problema de faldas?

— iPor Dios! Ni pensarlo. Eso tampoco es. Se 
trata de que no se me ha tratado bien. No puedo 
decirle más. Piense que ahora lo que nos interesa es 
llegar lo más lejos en esta competición. Hdblaré 
daro cuando acabemos. Sólo se trata del mal trato 
personal que me ha dado un directivo.

— ¿Y por qué no arregla usted las cosas con este 
directivo?

—Ya le he comunicado al directivo José Gil d^ 
qué se trata, para que lo haga llegar a la directiva y 
él me ha dicho que se reunirán y después me 
llamarán por lo que sea.

Y no dio más de si la mini entrevista. Arrúa 
sigue en sus trece de que hablará después de que 
finalice para el Zaragoza el actual torneo de Copa. 
A nosotros nos da la impresión de que a la noticia 
se le ha concedido un valor desmesurado. Verán 
cómo todo queda en nada. Así nos lo parece. Ha 
sido una falsa alarma. Lo malo es que la ha dado el 
propio Arrúa y sus razones tendrá, si es que las 
tiene.

M.Angeh BRUNET
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CARTELERA t
teatros

principal (Teatro Nacional 
di Zaragoza). Temporada de 
ópera. 10 noche; «Lucia di 
ÍSermoor» (Décima de 
abono).

CINES DE ESTRENO 
actualidades. — 5-7-9-11 

íMav 18). 5.* semana: Ma
drid. Costa Fleming. Juan- 
jo Menéndez, Africa Prat. 
Claudia Gravi.

ARGENSOLA.—5-7-9-11 (Ma
dores 18 y 14 acompañados). 
A quemarropa. Lee Marvin. 
Angie Dickinson.

avenida. - 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Yo. Viernes. Peter 
O'Toole, Richard Roundtre.

CERVANTES.-5-7-9-ll_ (Ma- 
vores 18 y 14 acompañados). 
Ï ar^a coche de julio. East- 
mancolor. Simón Andreu. 
Marisa Paredes. Ultimo día.

COLISEO. - 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Mahogany, piel cao
ba. Diana Ross, Anthony 
rerklns.

COSO. — 5-7-9-11 (May. 18). 
Poder maléfico. Technicolor. 
Juliet Mills. Richard John
son.

DON QUIJOTE. — 5-7’15-10’4.3 
(May. 18 y 14 acompaf 'lo.s) 
6.'* semana: El gran dicta
dor. Charles Chaplin. Pau
lette Goddard, Jack Oakia.

DORADO. — 5-7-9-11 (Todos 
públicos). El conde de Mon- 
tecristo. Richard Chamber- 
lain, Tony Curtis. Taryn 
Power.

FLETA. — 5-7-9-11 (May. 18). 
El erotismo y la informática. 
Agata Lys, Alberto de Men
doza.

GOYA. — 5-7-9-11 (May. 18). 
Estreno; Pascual Duarte. Jo
sé Luis Gómez, Diana Pé
rez de Guzmán.

MOLA. — 5-7-9-11 (May. 18). 
Estreno: El terrón de azú
car. Technicolor. Lana Tur
ner, George Chakiris.

PALAFOX. — 5-7-9-11 (Ma
yores 18). 2.* semana: La 
trastienda. Cinemascope - 
Eastmancolor. Maria José 
Cantudo, Frederick Stafford. 
Rosanna Schlaffino

REX. — 5-7-9-11 (Mayores de 
18 años y de 14 acompaña
dos). Hoy estreno: Jaque a 
la reina. Technicolor. Rod 
Steiger, Lee Remick, Ri
chard Johnson.

JMÎ0 
Juventud 

de 
Zaragoza

Dos 
emisoras

A.M. 1.106 Khz. De 
7 1 de ia madrugada. 
Completa y atractiva 
programación. 
Informa, entretiene, 
acompaña...

Total dedicación ala 
MUSICA, en todas 
sus manifestaciones.

VENTAS ENSEÑANZAS
Películas Super -8. Sonoras, 
fbudas, color B/N. Alquiler 
y ventas: Borque - Serfilrn 
Teléfono 27831 /.

Se ofrece estudiante con 
experiencia, dar clases, 
repasos EGB especialmente 
matemáticas telf.-250270

VICTORIA. — 5-7-9-11 (Ma
tres 18). Comando antidro

ga. Color de Luxe, Paul 
Winfield, Carl Lee.

CINES DE ARTE Y ENSAYO
ELISEOS. — 5-7-9-11 (Mayo

res 18). Hoy estreno; La 
mujer con botas rojas. East- 
mancolor. Catherine Deneu
ve, Femando Rey.

PALACIO (San Vicente Már
tir, 24), — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). 2.® semana: Le plus 
vieux metier du monde (El 
oficio más viejo del mundo). 
Technicolor. Raquel Welch, 
Jeanne Moreau. Ana Karina.
CINES DE REESTRENO

ARLEQUIN. — 5-7-9-11 (To
aos públicos). El genio. Ci
nemas cope - Technicolor. 
Terence Hill, Miou Miou.

DUX. — 4’45 continua (Ma
yores 18 años y 14 acompa
ñados). 007 vive y deja mo
rir. Roger M'ore, Yaphet 
Kotte. Technicolor.

GRAN VIA. — 5-7-9-11 (Ma
yores 18). La loba y la pa
loma. Eastmancolor. Carmen 
Sevilla, Donald Pleasence.

LATINO. — 4’45-7-9-11 (Ma
yores 18). Destino fataL 
Burt Reynolds, Catherine 
Deneuve.

MADRID. — SALA 1: 5-7-9-11 
(May. 18). Rung Fn contra 
los siete vampiros de oro. 
Technicolor. Peter Cushing, 
Julie Ege.
SALA 2: 5-7-9-11 (May. 18).
¿Quién puede matar a un 
niño? Eastmancolor. Lewis 
Fiander, Prunella Ramsome.

NORTE. — 5-7-9-11 (May. 18). 
Casa manchada. Stephen 
Boyd, Sara Lezana.

OLIVER.—5-7-9-11 (May. 18). 
Lucecita. Analia Gadé, Juan 
Luis Gallardo.

PARIS. — 5-7-9-11 (May. 18). 
Corrupción d e menores. 
Eastmancolor. Giovanna Ra
lli, Claudio Caaslnelli.

PAX. — 5-7-9-11 (Todos pú
blicos). Zafarrancho en el 
casino. Steeve McQueen, Bri- 
git Bazlen. Technicolor.

ROXY. — 5-7-9-11 (May. 18). 
Las obsesiones de Armando. 
Cinemascope - Eastmancolor. 
Alfredo Landa, Emma 
Cohen. Ultimo día.

SALAMANCA.—5-7-9-11 (Ma
yores 18). La reencarnación 
de Peter Proud. Michael Sa- 
rrazine, Margot Kinder.

VENECIA. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Sensualidad. Ampa
ro Muñoz, Femando Fernán 
Gómez.

PALACIO DEL HIELO
EL IBON. — Sesi íes de pati

naje: Matinal de 11 a 1'30. 
Tarde continua desde las 4 
hasta las 12’15. Ca.etería 
Formigal Fíelo.

TELE/VISION
PROGRAMAS

IPRIMIÍR PROGRAMAI
KÍIJBWIWim
1,45

2,00

2,30

2,31
COLOR

2,35
COLOR

6,30 APERTURA Y PRESEN 
TACION.

CARTA DE AJUSTE.

PROGRAMA REGIO 
NAL SIMULTANEO.

APERTURA Y PRESEN
TACION.

AVANCE INFORMA
TIVO.

AOUI, AHORA.
Un programa de los 
servicios informativos 
de RTVE.

fi 31
COLOR

6,35

6,55

AVANCE INFORMA
TIVO.

DIBUJOS ANIMADOS.

TOROS. ♦
Prevista la retransmi-
sión desde 
toros de 
la Corrida 
ficencia.

la plaza de 
Madrid, de 
de la Bene-

kXlIN 11

VENE-

3,00 TELEDIARIO. 9,00 TELEDIARIO.
CO^ Primera edición.

■ COLOR Segunda edición

3,30 EN RUTA.

COLOR «Por favor, el último 9,25 EL CINE.
camionero que deje MUJERES EN
Charlotte que apague ■COLOR CIA. ♦
la luz».

4,30 CORAL DE LA CAN
TATA 147, Bach.

11,30

4,35 DESPEDIDA Y CIERRE

6,15 CARTA DE AJUSTE. 
«Novedades».

11,40

COLOR

11.45

TELEDIARIO.
Espacio religioso.

REFLEXION.
Tercera edicic.T.

DESPEDIDA Y CIERRE.

SEGUNDO programa!

NOTICIAS EN EL

7,30 CARTA DE AJUSTE.

8,00 PRESENTACION 
Y AVANCES.

3.01 DEL ATLANTICO AL 
PACIFICO.
«El último clavo».

9,30
COLORI ICOLOR

10,00

9.00 MAS ALLA.
«Quiromancia».
Guión: Dr. Giménez 
del Oso y Hugo Etu

10.30

vens. 11,30

CUNDO PROGRAMA.

MU.SICAL POP.

TEMAS - 76

ULTIMA IMAGEN.

Presentación: Dr. 
ménez del Oso.

Realización; Eugenio 
García Toledano.

Gi-

SE-

Exclusivo p ara novios, con 
nuevo sonido y música de 
actualidad. Sesión 6 a 10. flfno. 
211137.

PACIFICO PACOPACO POLINESIAN • BAR

"EL PAPAGAYO"
Elegante. Selecto. Distinto. “La 
diferencia es su ambiente”. San 
Ignacio de Loyola, 3. Teléfono; 
214856.

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

CANCELA

Noche de sábado: Fiesta de 
noche para matrimonios 
jóvenes. (Zxansumisión incluida. 
Sabédos y festivos, tarde, fiesta 
joven. Tel. 255184

LIVERPOOL 
DISCOTHEOUE

La discoteca que prefiere la 
Juventud para las tarde de los 
sábados y festivos. ¡ALEfíRE, 
CON VIDA! Camino de la.s 
lórres, 96.

CHARLESTON 
AÑOS 20

Fiestas, Royo, 5. 
Telefono 211259. Siempre las 
picjores atracciones 
U”, l®’’’’*c>onales. Y LA 
CANCELA DE ORO MUSICAL

STORK-CLUB

DESPUES DE SU BODA, 
BAILE EN CHARLESTON. 
Dirección y Teléfono 396952.

grawer club
Cómodo, personal y diferente. 
C/ Moncayo, CASETA.S

Tanh’: esiwcial parejas. Noclu-: 
(lisioleea-club liasla la.'; .t de la 
ma«Írugada. Centro ciudad. 
Indi-pendencia, 19. Tlfn. 
214804

ASTORG'S

La nueva discoteca, abierta de .5 
tarde a 3 madrugada, vuelve a su 
arn bien te.

DISFRUTE UD. DE SU BEBIDA EXOTICA 

0 TRADICIONAL EN LAS NOCHES DE

PAGO-PAGO. DOCTOR CERRADA, 30

PARSIFAL IGUANA
La música más original y el 
ambiente más agradable. Sevilla, 
6. Teléfono, 379200.

Juventud, ritmos, diversión. 
Precios jóvenes. C/ Madre 
Ved nina, 11. Teléfono, 217052

SENECA GALLERY 2
Si busca tranquilidad y 
reservado ambiente, tenern^ts lo 
que Vd. dc.sea. Liñán, 8 (detrás 
telefónica, S. Vicente Paul), 
irno. 291 166

M EVA-DISTINTA-ACTUAL. 
F.I mejor sonklo con la música 
del momento. Ya .se dice; “Esto 
e.s .Scnr<a v su ambiente”. LA 
RIFA. .5

ReunkSn y Juventud, en un 
ambiente distinto. 
Recientemente inaugurado, en
San Juan de la í!ruz. 28

1800
Recuerde los éxitos de ayer, viva 
lo.s actiiale.s y conozca los 
futuros viajando a través de la 
música, í!avia. 10.
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MADRID, 10 (Cifra).- Tras la 
aprobación de la Ley de Asociación Política 
los observadores consideran que podrían 
quedar legalizados, en caso de solicitarlo, loe 
siguientes principales partidos de ámbito 
cstAlnl *

FALANGE ESPAÑOLA DELAS- 
“J ONS".— Gnipo falangista agutinado 
alrededor de los ’‘Círculos José Antonio”, 
repartidos por toda España, que preside 
Diego Márquez Horrillo. Se consideran los 
legítimos representantes de la doctrina 
joseantoniana, y rechazan el “oficialismo” 
falangista del Movimiento. Han anunciado 
un congreso para este mismo mes, en d que 
pretenden unir todas las tendencias 
falangistas existentes.

FALANGE ESPAÑOLA DE LAS 
“JONS” (GRUPO HEDILLISTAS).- Es una 
escisión reciente del grupo de Marquez 
Horrillo, y lo fonnan principalmente 
antiguos afiliados al Frente Nacional de 
Alianza Libre, fundado por Manuel Hedilla 
Larrey. Consideran gue la Falange es un 
partido netamente de “izquierdas” y no 
quieren pactar con el sector moderado 
falangista. Recientemente celebraron un 
congreso en Madrid en el que se formalizó la 
ruptura con el grupo de Diego Márquez.

FEDERACION POPULAR 
DEMOCRATICA.- Presidida por el 
ex-ministro de b Segunda República José 
María Gil-Robles y Quiñones, cuyo hijo José 
María Gil-Robles y Gil-Delgado es el 
secretario general. La “FPD” es integrante 
del Equipo Democrático Cristiano del 
Estado Español, junto con otros cuatro 
Eartidos demócrata cristianos. Están 

omologados en b Democracia Cristiana 
europea, y proponen b convocatoria de 
elecciones libres sin discriminar a ningún 
partido.

IZQUIERDA DEMOCRATICA.- Partido 
surgido de la Izquierda Demócrata Cristiana 
fundada por Giménez Fernández en 1958. 
Tras la muerte de este último, en 1968, se 
hizo carro de la presidencb el ex-ministro 
Joaquín Ruiz-Giménez, destacado 
representante de la tendencb cristiana (me 
busca vías de acercamiento con los nartidos 
marxistas. En los primeros días ae abril 

celebro un congreso en El Escorial. La* 
Izquierda Democrática forma parte del 
Equipo Demócrata Cristbno del Estado 
Español y de la “Coordinación 
Democrática” (organismo unitario de la 
oposición).

IZQUIERDA DEMOCRATA 
CRISTIANA.- Partido escindido de 
Izquierda Democrática cuyo representante 
m^ destacado es Femando Alvarez de 
Mirarrda. Es partidario de b entrada en el 
juego político de todos los partidos, 
incluido el Partido Comunista, pero —al 
contrario de lo (pie ocurre con “ID’-, no 
está dispuesto a supeditar su acción a la 
legalización de este último. Este partido 
desaparecería seguramente con la formación 
del Partido Popular.

PARTIDO POPULAR.— Es un partido en 
trance de formación cuya salida al juego 
político se considera inminente. Lo 
encabezan personalidades de b vida pública 
españ(Ja, entre ellos el ex-ministro de 
Información Pío Cabanillas^ Gallas. Es un 
partido de inspiración demócrata cristiana 
que aspira a constituirse en la principal 
merza del centro. En su formación han 
contribuido los siguientes grupos:“IDC“, de 
Alvarez de Miran(b, “Tácito”, “FedUsa”, 
“Presencia Social Española” y “Discusión y 
Convivencb”.

PARTIDO DEMOCRATA.- Partido que 
se autodefine como una “organización 
confederada de partidos demócratas 
regionales autónwnos”. El fundador y 
principal dirigente es Joaquín Garrigues 
Walker, hijo del actual ministro de Justicia, 
Antonio Garrigues.

PARTIDO DEMOCRATA POPULAR.- 
Partido homologado en la internacional 
Liberal (pie dirige Ignacio Camuñas Solís. Se 
considera en plena “convergencia 
ideológica” con la Escpierra Democrática de 
Cataluña, y recientemente anunció su 
retirada de “Coordinación Democrática” 
por entender (pie esta plataforma ha 
quedado rebasada por los últimos 
acontecimientos políticos. Dentro del marco 
de este partido están las “Juventudes 
Radicales” reconocidas por las federaciones 

' europea y mundial de Juventudes Radicales.

UNION SOCIAL DEMOCRATA 
ESPAÑOLA.— Grupo (pie orientó Dionisio 
Ridruejo y regido en la actualidad por un 
comité ejecutivo en el gue, entre otros, 
figuran el aniuitecto temando (llueca 
Goitb, Fernando ííarcía Lahiguera, P(dro 
íitMTiez .Santamaría y Eurico de 1.a Peña. Se

encuentra en negœiaciones con otros grupos 
s(M;ial-demócratas para llegar a la formación 
de un solo partido social demócrata.

PARTIDO SOCIALISTA 
DEMOCRATICO ESPAÑOL.- Dirigido por 
el economista y abogado Antonio García 
López, permanece al margen de las 
conversaciones para la unión de los social 
demócratas. Una de las figuras qiás 
conocidas de este partido es el catedrático 
de economía política Jesús Prados Arrute. 
Ha anunebdo su congreso en fecha próxima.

PARTIDO CARLISTA.- Organizado 
federalmente en tíxno a su “líder ’ Carlos 
Hugo de Borbón-Panna expulsado de 
España varias veces. Se declara “sociahsta 
autogestionario” y partidario de las 
libertades populares. Su secretario general es 
José Mana de Zavala.

Estos son los que, probablemente 
solicitarán acogerse a la nueva 

normativa legal:

— Falange Española de las J.O.N.S.
(“Círculos José Antonio")

- Falange Española de las J.O.N.S.
(grupo hedillista)

- Federación Popular Democrática
- Izquierda Democrática
— Izquierda Demócrata Cristiana
- Partido Popular
- Partido Demócrata
- Partido Demócrata Popular
— Unión Social Demócrata Española
- Partido Socialista Democrático Español
- Partido Carlista
- Partido Socialista Popular
- Partido Socialista Dbrero Español 

(renovado)
— Partido Socialista Dbero Español

(sector histórico)
- Federación de Partidos Socialistas

CATALUÑA:

- Partido de Centro Catalán
- Partit Socialista de Catalunya
- Convergencia Democrática de Catalunya
- Esquerra Democrática de Catalunya

PARTIDO SOCIALISTA POPULAR.- 
Está presidido por el catedrático Enrique 
Tierno Galván, y tiene como secretario 
general al también catedrático Raúl Morodo. 
Está integrado en “Coordinación 
Democrática”. Se considera un partido 
“scKÍalista de izquierdas” aunque dispuesto 
a aceptar soluciones prácticas de cara a una 
participación en el poder. Los días 5 y 6 de 
junio se celebró su tercer congreso en 
Madrid, con más de 500 delegados de t(xia 
España. Cxmsta de tres partidos federados 
(Canarias, Cataluña y Euzkadi) y 12 
federaciones (Andalucía Occidental, 
Andalucía Oriental, Aragóq, Asturias, 
Baleares, Castilla La Vieja, Extremadura, 
Galicia, Madrid-Región, Mancha, Murcia y 
País Valenciano). En el último congreso, 
Raúl Morodo afirmó que tenía más de 
10.000 militantes.

PARTIDO SOCIALISTA OBRERO 
ESPAÑOL (RENOVADO).— Es el partido 
socialista más anti^o de España, con casi 
un siglo de existencia. Durante la guerra civil 
constituyó el partido de base proletaria más 
importante de los que apoyaron a la 
República, y contó con líderes como 
Indalecio Prieto, Largo Caballero, y Julián 
Besteiro.

Durante los años inmediatamente 
posteriores a la roeira civil mantuvo su 
oposición principalmente desde el exterior, 
y recientemente na cobrado un gran impul^ 
en el interior. Pertenece a “Coordinación 
Democrática” y su secretario general es 
Felipe González. Pmmniza el pacto táctico 
con el Partido C(Mnunisla en la situación 
actual.

PARTIDO SOCIALISTA OBRERO 
ESPAÑOL (SECTOR IILSTORICO).- 
St^iúlor (le lu línea síMÚalisla (|u<‘ nr.haza la

alianza con el Partido Comunista incluso 
coyunturalmente. Se definen como los 
auténticos seguidores de la línea clásica del 
socialismo obrero y se muestran partidarios 
de una alianza con la “CNT” 

• (Confederación Nacional de Trabajadores^ 
de tendencia anarco-sindicalbta. Han 
perdido el apoyo de la mayoría de los 
Eartidos socialistas europeos, cpie favorecen

L línea de Felipe González, por lo (jue su 
situación económica es precaria y sus 
relaciones internacionales, escasas. Su 
presidente es Alfonso Rodríguez, que reside 
en Sevilla, y el secretario general Víctor 
Salazar, (piien pasó largos años en el exilio 
en Méjico al lado de Indalecio Prieto.

FEDERACION DE PARTIDOS 
SOCIALISTAS.— Surada de una escisirá 
del Partido Socialista ()brero Español. Está a 
punto de fundarse en un solo con^tanerado

- Partit Carlista de Catalunya
- Partit Popular de Catalunya
- Unió Democrática de Catalunya 
- Lliga Liberal Catalana

PAIS VASCO;

- Partido Nacionalista Vasco
- Partido Socialista Popular de Euzkadi
- Partido Socialista Obrero Español de 

Euzkadi

GALICIA:

- Partido Socialista Galego
- Partido Galego Social Demócrata
- Movimiento Socialista de Galicia
- Partido Popular Galego

ANDALUCIA:

- Alianza Socialista de Andalucía
- Partido Popular Democrático Andaluz

ARAGON:

- Partido Socialista de Aragon

de partidos con la Confederación Socialista. 
Ha solicitado su ingreso en “Coordinación 
Dem<x;ráticá”. Se muestra partidario de (jue 
cada región española organice su propio 
partido socialista, que conservaría su plena 
autonomía con respecto a los otros. La 
unidad llegaría por un proceso de discusión 
entre todos. Entre los partidos (pie integran 
la “FPS” están “Convergencia Socialista de 
Cataluña”, “Convergencia Socialista del País 
Valenciano”, “Eusko Socialista”, “Partido 
Socialista Gallego”, “Partido Socialista de 
las Islas” (balear) y “Reconstrucción 
S(x;iali8ta” de Madrid.

Además de estos partidos de ámbito 
estatal en Cataluña, País Vasco, Galicia, 
Valencia, Baleares, Canarias, Andalucía y 
Aragón, existen múltiples partidos de 
tendencia regionalista y nacionalista.

En Cataluña, los más importantes de los 
que podrían acogerse a la ley, son: 
“PARTIDO DE CENTRO CATALAN”, 
“PARTIDO SOCIALISTA DE 
CATALUÑA’’, “CONVERGENCIA 
DEMOCRATICA DE CATALUÑA”, 
“ESQUERRA DEMOCRATICA DE 
CATALUÑA”, “PARTIDO CARLISTA DE 
CATALUÑA”, “PARTIDO POPULAR DE 
CATALUÑA”, UNION DEMOCRATICA 
DE CATALUÑA”, Y “LIGA LIBERAL 
CATALANA”

,En el País Vasco, “PARTIDO 
NACION ALIS’I'A VASCO”, “PARTIDO 
SOCIALISTA POPULAR DE EUZKADI”, 
PARTIDO SOCIALISTA OBRERO 
ESPAÑOL DE EUZKADI”.

En Galicia, “PARTIDO SOCIALISTA 
GALLEGO”, “PARTIDO GALLEGO 
SOGIAL-DEMOCRATA”, “MOVIMIENTO

SOCIALISTA DE GALICIA”, “PARTIDO 
POPULAR GALLEGO”

En Andalucía, “ALIANZA SOCIALISTA 
DE ANDALUCIA” y “PARTIDO 
POPULAR DEMOCRATICO ANDALUZ.

N.de la R.— En Aragón se considera 
probable la acogida del "PARTIDO 
SOCIALISTA DE ARAGON, incluido en 
"Coordinación Democrática".

LERIDA: PRESENTACION DE 
LA ILEGAL “UNIO DE PAGESOS”

LERIDA, 10 (Europa Press).— En d 
transcurso de una nieda de Prensa, ha sido 
Íiresentada a los medios informativos 
elídanos la ilegal “Unió de Pagesos”, por 

cinco miembros de la miaña.
Señalaron gue la organización “ha venido 

a llenar d vacio que se produjo (mando hace 
40 años, se disolvieron los sindicatos 
genuinamente campesinos (pie existían en el 
campo catalán”.

“Queremos ser —añadieron— un sindicato 
de ciase, donde se evita la introducciem de 
los partidos políticos, y se evitará asimismo 
en el fu turo’\

Igualmente, presentaron los esquemas 
teóricos de la organización, así como sus 
objetivos, y expusieron diversos datos 
histíMÍcos rdacionados con su creación.

ACUERDO EN EL SOCIALISMO CATALAb

BARCELONA, 10 (Logos).— El Conseil 
de Forces Politiques de Catalunya llegó a un 
principio de acuerdo sobre b polémica del 
Partit Socblista de Catalunya, que ha 
mantenido congdado durante tres semanas 
el funcionamiento del organismo unitario. 
Dicho acuerdo conllevaría b aceptacira del 
grupo de Pallach con su denominación del 
PSe, sin que sea obstáculo para la presencia 
de otro PSC. La fórmula implicaría también, 
de hecho, la entrada de un nuevo gnipo en 
el Consdl formando por un secretariado de 
todas las fuerzas socialistas resueltas a 
participar en d ingreso constituyente 
promovido por CSC. En otro sentido, cabe 
destacar que el Conseil se ha visto obligado a 
acelerar sus titeas —tras la pérdida^ de 
tiempo de las últimas semanas— y así, el 
próximo viernes se reunirá con el objetivo 
específico de debatir la legalización ae los 
partidos políticos.

EL “PARTIDO DE FRAGA” SE 
PRESENTARA EN PARIS .

MADRID, 10 (Logos).- El próximo día 
veintitrés Reforma Democrática —el partid() 
nacido bajo inspiración de Fraga— celebrara 
una jornada de trabajo preparatorio del 
próximo congreso que tendrá lugar despues 
del verano, y en la cual se estudiarán los 
estatutos definitivos así como el 
planteamiento doctrinal de R.D. Esto 
jornada preparatoria tendrá lugar en Madrid 
y en ella tomarán parte representantes de 
todas las provincias españolas, según 
informa la secretaría de Reforma 
Democr ática.

Por otra parte los próximos días 
veintiocho y veintinueve el partido Reforma 
Democrática será presentado en París de 
forma oficial. Con tal motivo se deslazara a 
la capital francesa una delegación de b 
comisión gestora nacional de R.D. presidida 
por D. Rafael Pérez Escolar (jue mantendrá 
diversos contactos con representantes de 
partidos políticos franceses, de sectores 
empresariales y laborales y medios 
informativos.

f-.

“U.S.O.” Y EL ANIVERSARIO 
DE LA COMISION OBRERA DE 
CATALUÑA________________

BARCELONA, 10 (Europa Press).- p 
Consejo Nacional de Cataluña de la “Union 
Sindical Obrera”, ha hecho público un 
comunicado de prensa en el que saluda a X 
Aniversario de la creación de la “Comisión 
Obrera Nacional de Catalunya” dependiente 
de Comisiones Obreras.

Se indica también en el citado 
comunicado que b organización muestra a* 
repulsa a la decisión del Gobierno (le i*® 
autorizar el Congreso de CC.OO. Asimismo, 
se afirma que la U.S.O. de Cataluña 
mantiene relaciones con la C.O.N.C. 
luchar conjuntamente por la libertad 
sindical y para avanzar en el camino de la 
unidad, a través de la actual unidad en b 
acción. Por último se manifiesta que, 
cambio de nombre del “Reagrupament 
sido y es un obstáculo en el proceso qu« 
numerosos socialistas catalanes est^ 
desarrollando hacia la creacitMi del “Partido 
.Socialista de (blaluña”.
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